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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 195 
- без перепечаток 140 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Дмитрий Абаренов: "У нашего хоккея очень большой потенциал" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Министр физической культуры и спорта Московской области Дмитрий Абаренов 
в интервью KHL.ru рассказал о состоянии хоккея в регионе, строительстве новых 
объектов, приоритетах в развитии спорта, пояснил, почему молодым хоккеистам 
не стоит уезжать за океан и положительно оценил развитие КХЛ. 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Надеюсь, что в новом сезоне нас ждет чемпионат 
клубных систем КХЛ - ВХЛ - МХЛ" (Russia-hockey.ru) 
О своих ожиданиях от нового хоккейного сезона - патриарх тренерского цеха 
страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант главного тренера СКА, 
для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Крикунов: нужен переходный турнир с ВХЛ, чтобы команды КХЛ могли 
вылететь из лиги (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов предложил 
проводить переходный турнир между командами КХЛ и клубами Всероссийской 
хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Главный тренер "Салавата Юлаева" Козлов приветствовал возвращение 
"Лады" в КХЛ (ТАСС) 
Виктор Козлов рассказал, что игроки уфимского клуба хорошо сдали тесты после 
выхода с отпуска 

перейти к статье 

В IIHF ответили, сколько времени займет вопрос о контракте Федотова с 
ЦСКА (Р-Спорт) 
IIHF потребуется как минимум неделя на решение о контракте Федотова с ЦСКА  

перейти к статье 

Тардиф: IIHF может сделать заявление по ситуации с Федотовым на 
следующей неделе (ТАСС) 
Ранее сообщалось, что подписание контракта ЦСКА с вратарем было 
осуществлено без трансферной карты 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Новости в хоккее за 19 июля 2023 года: разногласия Самсонова и 
"Торонто", ИИХФ и Федотов, новый тренер "Куньлуня" (Чемпионат.com) 
"Куньлунь" последним из клубов КХЛ определился с главным тренером. 

перейти к статье 

Последний из виноватых. Хоккеисты СКА вышли из отпуска (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Со вчерашнего дня они проходят углубленное медицинское обследование, в 
пятницу команда отправляется в Новогорск на первый предсезонный сбор.  

перейти к статье 

"Авангард" пока намного слабее, чем год назад. Лидеры ушли, 
иностранного тренера не нашли, второго звена - нет (Sports.ru/tribuna) 
Вообще не претендент на кубок.  

перейти к статье 

Вратарь-ветеран почти закончил карьеру. Но его неожиданно позвал 
"Авангард" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Илья Проскуряков призван стать надежным сменщиком Василия Демченко. 

перейти к статье 

Кравец: "Авангард" - не благотворительная организация, каждый должен 
работать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" Миахил Кравец выступил с речью накануне начала 
тренировок команды в межсезонье. 

перейти к статье 

Герсонский рассказал, смогут ли тренеры "Авангарда" по физподготовке 
работать по конспектам Бови (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский порассуждал о том, как в 
КХЛ строятся взаимоотношения между главными тренерами и тренерами по 
физподготовке. 

перейти к статье 

Взлетят ли с Гусевым (Российская газета) 
В московское "Динамо" перешел один из самых звездных игроков КХЛ 

перейти к статье 

Алексей Сопин - о подписании Никиты Гусева, обмене Игоря Ожиганова, 
паспорте России Бреннана Менелла и селекции "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Алексей Сопин рассказал все самое важное о сделках, которые он готовил на 
протяжении почти трех последних месяцев. 

перейти к статье 

Дементьев - об усилении "Динамо": имена на бумаге - это одно, а 
результат может быть иным (Чемпионат.com) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев оценил переходы нападающего 
Никиты Гусева и защитника Игоря Ожиганова в московское "Динамо". 

перейти к статье 

В. Крикунов: обмен Ожиганова напрашивался, он засиделся на одном 
месте (Чемпионат.com) 



 

 

Заслуженный тренер России, экс-наставник нескольких клубов КХЛ Владимир 
Крикунов прокомментировал переход защитника Игоря Ожиганова из СКА в 
московское "Динамо". 

перейти к статье 

Детский тренер Ожиганова: Игорь всегда хотел за "Динамо" выступать и 
вот попал в команду (Чемпионат.com) 
Геннадий Курдин детский тренер нападающего Никиты Гусева и защитника 
Игоря Ожиганова оценил переход хоккеистов в московское "Динамо". 

перейти к статье 

А. Юдин: хотелось бы ошибиться, но лучшие годы Гусева уже позади 
(Чемпионат.com) 
Бывший защитник сборной России, ныне тренер Александр Юдин 
прокомментировал переход Никиты Гусева в московское "Динамо". 

перейти к статье 

Быков: "Переход Гусева в московское "Динамо" - один из сюрпризов 
межсезонья в КХЛ" (Sport24.ru) 
Бывший тренер сборной России и СКА Вячеслав Быков оценил переход 
форварда Никиты Гусева в московское "Динамо".  

перейти к статье 

"Снимаю крагу и вижу: там мясо, даже кость видно". Воспитанник "Ак 
Барса" - о Тамбиеве, серии с Казанью и переходе в "Сибирь" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Большое интервью Динара Хамидуллина. 

перейти к статье 

Виктор Козлов: "Понимаем сильные стороны своих игроков" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Салават Юлаев" провел открытую тренировку для представителей СМИ после 
выхода команды из отпуска. 

перейти к статье 

Козлов рассказал, когда Хмелевский, Панин и Ежов начнут тренироваться 
с "Салаватом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов рассказал о начале 
предсезонной подготовки уфимцев после отпуска.  

перейти к статье 

Виктор Козлов: "Я всегда ищу усиления состава" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов рассказал о первой открытой 
тренировке команды и поделился мнением о возвращении "Лады" в КХЛ.  

перейти к статье 

Гуськов - о долгах "Салавата": "Это вопрос не к хоккеистам" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Новичок "Салавата Юлаева" Матвей Гуськов поделился впечатлениями от 
открытой тренировки уфимского клуба.  

перейти к статье 



 

 

Александр Самонов: "Разумеется, раскрашу экипировку в цвета 
"Салавата" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Александр Самонов рассказал, как проходит его 
адаптация в команде. 

перейти к статье 

"Вернулись *** на место и стоите ждете!" "Салават Юлаев" вышел из 
отпуска (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Панина, Ежова и Хмелевского ждут в 20-х числах.  

перейти к статье 

Уральский гигант. "Трактор" на пути к 1000-му матчу в КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает о клубах, которые в сезоне 2023/2024 проведут свои 1000-
е матчи в Лиге. "Трактор" станет очередной командой, достигшей этой отметки. 

перейти к статье 

Андрей Скабелка рассказал о подготовке к новому сезону и изменениях в 
"Барысе" (Sports.kz) 
Главный тренер астанинского " Барыса " Андрей Скабелка высказался о 
подготовке клуба к предстоящему сезону Континентальной хоккейной лиги, 
передает Sports.kz со ссылкой на пресс-службу команды.  

перейти к статье 

Донат Стальнов: всегда нравились игроки, способные зарядить людей 
вокруг себя (Allhockey (allhockey.ru)) 
Прошлый сезон стал для 23-летнего Доната Стальнова первым полноценным в 
КХЛ.  

перейти к статье 

"Плакаты "Ак Барса" висели в комнате, а поработать с Билялетдиновым - 
это прям вау". Большое интервью Дамира Жафярова (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Звездный новичок признался, что с детства болел за казанскую команду. 

перейти к статье 

Плющев: "Ак Барс" приглашает знаковых игроков. Но созвездие - не 
значит звездная команда" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
В КХЛ в самом разгаре межсезонье: руководители клубов работают на рынке, а 
команды выходят из отпусков.  

перейти к статье 

Министр спорта Татарстана: "У "Ак Барса" был очень сложный сезон, 
несмотря на красивый финал" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Министр спорта Татарстана Владимир Леонов поделился с "СЭ" мнением о 
прошлом сезоне "Ак Барса" в КХЛ и Кубке Гагарина.  

перейти к статье 

Белов - о завершении карьеры: вместе посмеялись над этими выдумками 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Экс-главный тренер "Ак Барса", "Витязя" и "Лады" Валерий Белов пообщался с 
корреспондентом Allhockey.Ru Владиславом Уткиным и прокомментировал 
информацию о том, что он якобы завершает карьеру. 



 

 

перейти к статье 

Виктор Игнатьев возглавил клуб Континентальной хоккейной лиги 
"Куньлунь Ред Стар" (ТАСС) 
Латвийский специалист сменил на этому посту канадца Грега Айрленда 

перейти к статье 

Шинкевич: рад, что остаюсь в Минске и проведу в "Динамо" уже 10-й 
сезон (Чемпионат.com) 
Защитник Илья Шинкевич после подписания нового однолетнего контракта с 
минским "Динамо" рассказал о своем желании играть в хоккей на высоком 
уровне. 

перейти к статье 

Селекция клубов КХЛ в межсезонье: "Амур" усилился, "Магнитка" и 
"Авангард" - в перестройке (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команды начали или готовятся провести сборы. 

перейти к статье 

"Спартак" определился с составом на предсезонные сборы 
(Чемпионат.com) 
После прохождения углубленного медицинского обследования и тестов 
"Спартак" продолжает начальный этап подготовки к сезону в "Лужниках", но уже 
23 июля отправится на учебно-тренировочный сбор в Пересвет 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Денис Наумов: "Поставил цель завоевать "Золотой свисток" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Денис Наумов в интервью KHL.ru рассказал об игре в Мурманске и Серове, 
аншлагах в Тольятти, переходе в главные судьи, работе на Матче звезд и 
задачах на будущее. 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Русские звезды не едут в Америку: Гусев - в "Динамо", Ткачев все ближе к 
Омску. Переходы и слухи недели в КХЛ и НХЛ (Sport24.ru) 
В НХЛ Торопченко и Просветов получили новые контракты.  

перейти к статье 

Главные переходы лета. Гусев в "Динамо", Якупов в "Нефтехимике", 
Федотов остается в ЦСКА (Советский спорт) 
Трансферная кампания в КХЛ взорвалась сенсационными новостями. 

перейти к статье 

Защитник Илья Шинкевич продлил контракт с минским "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Защитник Илья Шинкевич продлил контракт с минским "Динамо" 

перейти к статье 



 

 

"Торпедо" заключило контракт с нападающим СКА (Чемпионат.com) 
"Торпедо" заключило двусторонний контракт на два года с нападающим Данилом 
Савуновым.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Рене Фазель встретился с судьями МХЛ и НМХЛ (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
С 16 по 19 июля в Московской области прошел учебно-тренировочный сбор 
главных судей Молодежной хоккейной лиги и Национальной молодежной 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Обновленные "Красноярские Рыси" готовятся ко второму сезону в МХЛ. 
Как изменилась команда? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Команда готова показывать комбинационный хоккей и биться за плей-ин.  

перейти к статье 

Первый матч предсезонки! "Чайка" обыграла команду ВХЛ (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
"Чайка" нанесла поражение новичку Всероссийской хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Молодежный хоккейный турнир в Туле получил статус международного 
(Интерфакс) 
Пять молодежных хоккейных клубов из России, Белоруссии и Казахстана примут 
участие в розыгрыше кубка губернатора Тульской области, который пройдет с 21 
по 25 августа в Туле, сообщила пресс-служба правительства региона. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Самые полезные хоккеистки в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Whl.khl.ru продолжает цикл материалов, посвященный лучшим игрокам за 
восемь сезонов Женской хоккейной лиги.  

перейти к статье 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Чернышенко: отказываться от паспорта болельщика на футбольных 
матчах РПЛ не планируется (ТАСС) 
Вице-премьер указал на отсутствие причин для такого решения 

перейти к статье 

Матыцин считает, что на турнирах надо участвовать только с флагом и 
гимном (Р-Спорт) 
Матыцин: на Играх БРИКС и других турнирах надо участвовать только с флагом 
и гимном 



 

 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Российский вратарь намерен получать в клубе НХЛ почти $5 млн 
(Газета.Ru) 
Российский вратарь Самсонов намерен получать в "Торонто" $4,9 млн  

перейти к статье 

Данила Юров: "Генменеджер "Миннесоты" любит Россию" (Спорт-
экспресс) 
Интервью 19-летнего нападающего "Магнитки", вернувшегося из лагеря 
развития "Уайлд" 

перейти к статье 

НХЛ ведет переговоры с ИИХФ по участию в Олимпиаде 2026 года (RT 
(russian.rt.com)) 
Исполнительный директор Ассоциации игроков Национальной хоккейной лиги 
(NHLPA) Марти Уолш не исключил, что игроки НХЛ поедут на зимнюю Олимпиаду 
2026 года. 

перейти к статье 

Разное 
 

На прощальный матч Зарипова раскупили все билеты (Р-Спорт) 
На прощальный матч Зарипова раскупили все билеты 

перейти к статье 

Ротенберг не примет участия в прощальной игре Зарипова: "Увы, для 
действующих тренеров июль и август - насыщенные месяцы. Рад был 
получить приглашение, это большая честь" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг сообщил, что не сможет принять участие в прощальной игре 
Даниса Зарипова.  

перейти к статье 

Хоккейный клуб ЦСКА передал автобус батальону "Эспаньола" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Хоккейный клуб ЦСКА передал автобус батальону "Эспаньола"  

перейти к статье 

Суд арестовал мужчину по обвинению в нанесении травмы экс-хоккеисту 
ЦСКА в баре (ТАСС) 
По данным правоохранительных органов, Артуру Шепелькову был причинен 
тяжкий вред 

перейти к статье 

20-летнего российского экс-хоккеиста "Молота" задержали в Москве за 
уклонение от армии (Чемпионат.com) 
Бывшего хоккеиста пермского ХК "Молот" 20-летнего Владислава Григорьева 
задержали возле одной из башен Москва-Сити, где он проживал, скрываясь от 
правоохранительных органов.  



 

 

перейти к статье 

"Торпедо" рассказало о ходе строительства новой ледовой арены в 
Нижнем Новгороде (Чемпионат.com) 
На строительной площадке Ледовой арены, которая должна стать новой 
домашней площадкой нижегородского "Торпедо", рабочие приступили к 
установке кольцевой балки кровли, необходимой для последующего монтажа 
ферм.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Дмитрий Абаренов: "У нашего хоккея очень большой потенциал" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 июля 2023) 
Министр физической культуры и спорта Московской области Дмитрий Абаренов 
в интервью KHL.ru рассказал о состоянии хоккея в регионе, строительстве новых 
объектов, приоритетах в развитии спорта, пояснил, почему молодым хоккеистам 
не стоит уезжать за океан и положительно оценил развитие КХЛ. 
"Профессиональный спорт должен быть преимущественно частным" 
- Когда-то в КХЛ играло четыре команды из Московской области. Считаете ли вы 
нынешнее представительство оптимальным?  
 - Конечно, хотелось бы иметь клуб КХЛ в каждом городе, где развит хоккей. Но 
у нас есть четкая позиция, что профессиональный спорт должен быть 
преимущественно частным. За счет бюджетных средств содержать топовые 
хоккейные и футбольные команды мы не будем. В целом наш регион 
представлен во всех профессиональных лигах - "Витязь" и "Куньлунь Ред Стар" 
в КХЛ, еще есть "Химик" в ВХЛ, а также "Атлант", "Капитан" и "Русские Витязи" в 
МХЛ. Существуют еще две женские команды. Кстати, не так давно женская 
сборная Московской области до 18 лет стала чемпионом России.  
- Какое количество хоккейных школ сейчас функционирует в Московской 
области? Сколько примерно детей в них занимается?  
 - Муниципальных школ 26. В них работают 242 тренера, а занимаются более 6 
тысяч детей. Еще несколько тысяч ребят тренируются в частных школах. 
Например, в Домодедово работает академия Вячеслава Фетисова, которая 
набрала очень серьезные обороты.  
- Сколько объектов хоккейной инфраструктуры сегодня работает в Московской 
области?  
 - На территории региона - 79 крытых катков с искусственным льдом. В зимнее 
время года функционирует более 700 открытых хоккейных площадок. 
Руководство региона уделяет хоккею повышенное внимание. За бюджетные 
средства строится крытый каток в Волоколамске. Существуют планы возвести 
еще один частный лед в Красногорске. На днях подписали инвестиционное 
соглашение о строительстве катка в Долгопрудном. В январе инвесторы открыли 
дворец в Наро-Фоминске. Заканчивается проектирование еще двух арен в 
Мытищах. Есть и другие проекты. Сегодня строительство катков очень 
привлекает инвесторов, а мы им всячески помогаем.  
Это объяснимо тем, что в Москве и области существует большая нехватка льда. 
В наших регионах очень много различных любительских лиг. Число команд 
растет. Например, есть своя и у нас в правительстве Московской области. 
Играют несколько министров, их заместителей, сотрудников аппарата. В 
команде уже более 30 человек. Но льда очень мало. Найти свободный, тем 
более, в удобное время, сложно. А если идет дефицит, возникает повышенный 
спрос.  
Также стоит учитывать, что Московская область сильно разрастается. По итогам 
последней переписи населения численность региона составила более 8,5 млн 
человек. По абсолютному приросту жителей мы заняли первое место в стране. 
Это тоже способствует повышению нагрузки на спортивные объекты, в частности 
- на лед.  
Третий фактор - большое количество частных школ. Поэтому лед очень 
востребован, а катки довольно быстро окупаются.  



 

 

"Клуб КХЛ в Балашихе - важный и социально значимый момент" 
Интервью  
"У российского хоккея очень большой потенциал" 
- Почему именно хоккею уделяет повышенное внимание руководство Московской 
области?  
 - В первую очередь хочу отметить, что другие виды спорта также не обделены 
вниманием. Хоккей популярен в России исторически. Сборная нашей страны 
всегда находилась на лидирующих позициях. Посмотрите, сейчас много 
говорится о проблеме с посещаемостью футбольных матчей, а на плей-офф КХЛ 
в прошлом сезоне были аншлаги.  
- Как строится работа министерства с отдельным видом спорта на примере 
хоккея?  
 - В первую очередь, через взаимодействие с Федерацией хоккея Московской 
области. Примерно через день мы созваниваемся с президентом организации 
Валерием Викторовичем Каменским. Много делает для развития хоккея в 
регионе вице-президент Олег Козин. Всю зиму мы вместе с Каменским и другими 
нашими легендарными хоккеистами каждые выходные играли с жителями в 
разных уголках Подмосковья на открытых площадках. Во время этих встреч тоже 
проговаривали сложности, вопросы развития. Процесс обсуждения любого мало-
мальски судьбоносного решения идет практически непрерывно. Часто 
собираемся здесь, в моем кабинете.  
- Какие проблемы вы видите в детском хоккее?  
 - Основных две. Первая - частые переходы детей в другие школы. Родители 
почему-то рвутся под топовые вывески, не понимая, что подчас делают ребенку 
только хуже. Здесь он лидер, ему доверяют. Дайте мальчику расти и развиваться 
в привычной среде, не дергайте, не подвергайте стрессу. Неизвестно, как он 
воспримет новшества, сойдется ли с партнерами, найдет ли общий язык с 
тренером. Да, кому-то переход может пойти на пользу. Но чаще он идет во вред, 
ломает психику. Мы теряем большое количество талантливых детей. Наша 
система трансферов несовершенна. С ней надо что-то делать. И обсуждение 
этого вопроса идет. Мое мнение - нужно запретить переходы детей до 14 лет 
вообще. А если родители будут использовать лазейку со сменой места 
жительства, то нужно запрещать выступать на соревнованиях за новую команду.  
Вторая проблема - дороговизна формы. Особенно это стало актуально после 
сокращения поставок зарубежных брендов Bauer и CCM и еще более возросших 
цен. При этом в североамериканской форме ничего сверхъестественного нет. 
Просто у них есть складывавшиеся десятилетиями империи. Каждый нюанс 
"выточен" до мелочей. Но мы можем делать не хуже. Главное - начать. И 
основное - сделать качественную и по приемлемой цене форму для детей. Могу 
сказать, что интерес у инвесторов есть. Не так давно запустилось отечественное 
производство футбольных мячей. Мы ими играли. Все на хорошем уровне. 
Думаю, и с хоккейной формой будет то же самое.  
- Какие блага получает от министерства хоккей?  
 - Еще когда я работал главой Можайского городского округа, областная 
федерация хоккея подарила местной школе 20 комплектов формы для самых 
младших возрастов. Это очень важно, тем более для отдаленных 
муниципалитетов, где вопрос дороговизны формы актуален еще больше. Сейчас 
мы также обсуждаем с федерацией различные программы. Что касается льда 
для школ и самих занятий, то это все бесплатно. Мне очень хочется, чтобы 
хоккей из дорогого вида спорта стал обыденным. Потому что потенциал у нашего 
хоккея очень большой. И если мы сможем сделать так, чтобы заниматься им мог 



 

 

любой желающий, то развитие пойдет семимильными шагами. В целом на хоккей 
мы выделяем более 1 млрд рублей.  
"Подмосковье стремится стать самым спортивным регионом страны" 
- Каковы приоритеты Московской области в вопросе развития спорта?  
 - Приоритет обозначен губернатором региона Андреем Юрьевичем Воробьевым 
- массовый и детский спорт. В текущей ситуации, на мой взгляд, это самое 
правильное решение. Нужно укреплять фундамент для еще большего развития 
спорта в стране и будущих побед на международной арене. Как массовый спорт 
приводит к большим победам, так и большие победы приводят к 
увеличивающемуся числу занимающихся спортом людей.  
- Не ожидаете оттока в период отсутствия России на международных 
соревнованиях?  
 - Система развилась столь мощно, что в ближайшие два-три года оттока, уверен, 
не будет точно. Но в целом, конечно, людям нужны примеры. Александр Овечкин 
в августе проводит Кубок своего имени. Вы бы видели, какими глазами на него 
смотрят дети. После побед Александра Большунова пошел лыжный бум. И наша 
задача заключается в том, чтобы эти примеры создавать вне зависимости от 
международной арены. У спорта на самом деле большой маркетинговый 
потенциал. Да, Овечкина знают все. А, например, олимпийских чемпионов Сочи? 
Из 100 опрошенных их наверняка назовут всего несколько, да и то двух-трех 
человек. Вот здесь большое пространство для работы. Нам нужно научиться 
"раскручивать" спортсменов вне зависимости от внешней обстановки. Что, 
допустим, делает с хоккейным "Торпедо" Игорь Ларионов? Это же здорово. 
Яркая история. О таких можно снимать фильмы, делать сюжеты. Очень здорово, 
что регулярно стали выходить спортивные фильмы. Их нужно еще больше. В том 
числе о победах прошлого.  
- Какова основная задача министерства?  
 - Привить нашим жителям идеологию здорового образа жизни. Губернатор 
поставил задачу, чтобы количество занимающихся спортом неуклонно росло. 
Для этого мы строим новые объекты, проводим различные мероприятия, 
занимаемся пропагандой спорта и здорового образа жизни. Например, 
организовали в Путилково хоккейный матч с участием легендарных хоккеистов. 
После этого ребята создали любительскую команду и стали участвовать в 
турнирах. Эта та цель, которую мы и преследуем. Проект мы расширили, и уже 
два зимних сезона в разных городах Подмосковья хоккеисты с мировым именем 
по выходным проводят матчи с любительскими командами и воспитанниками 
местных спортивных школ.  
Если однажды ребенок пришел в секцию, он останется со спортом навсегда. 
Прирост занимающихся за последний год - 7%. Общее число занимающихся 
достигло цифры в 3,8 млн человек. Наши объекты загружены почти на 100%. 
Спорт и здоровый образ жизни стали модными. Это - самое главное. Механизм 
заведен. Дальнейший прогресс необратим.  
- Сколько спортивных объектов в Московской области?  
 - Более 12 тысяч. Ежегодно появляется около 10 новых капитальных строений, 
не считая стадионов, спортивных площадок и плоскостных сооружений. В этом 
году сделаем семь футбольных полей, различные универсальные площадки, 
катки. В прошлом году установили более 20 открытых катков с искусственным 
льдом. Ажиотаж вокруг них сумасшедший. Что касается планов на будущее, то 
мы прекрасно понимаем, где и каких объектов не хватает. Постепенно будем эту 
потребность уменьшать. Думаю, скоро Подмосковье по числу занимающихся и 
по количеству объектов станет самым спортивным регионом страны. В целом же 
сейчас для нас важно привести в порядок инфраструктуру 60-х, 70-х, 80-х годов. 



 

 

В этом году по решению губернатора Андрея Воробьева в Подмосковье 
стартовала масштабная программа капитального ремонта объектов спорта. 
Первые 10 обновим уже в этом году. Всего же в ближайшие пять лет новую жизнь 
получат 50 спортивных объектов.  
- Какие сложности существуют с развитием спорта в Подмосковье?  
 - Непреодолимых сложностей нет. Конечно, мне бы хотелось, чтобы завтра в 
каждом муниципальном образовании появилось по пять бассейнов и семь 
катков. Но так не бывает. Важно грамотно все спланировать. Нужно не просто 
строить объекты, которые будут стоять пустыми. А сделать это там, где 
требуется, чтобы была близкая к 100-процентной загруженность. Кстати, 
несмотря на санкции, число инвесторов в спортивные объекты растет.  
- Какое внимание уделяет министерство спорта цифровизации? Какие шаги в 
этом направлении уже совершены? Что они дают?  
 - Цифровизация - одна из важнейших тем. Тем более наш губернатор 
возглавляет рабочую группу по цифровизации в совете при президенте. Также 
руководитель региона презентовал цифровую платформу "Спорт Подмосковья" 
президенту Владимиру Путину. На этой платформе очень много информации - 
объекты, тренеры, расписание, возможность записаться в школы. Все это очень 
удобно для родителей. А для нас очень эффективно как инструмент контроля - 
следим за наполняемостью объектов, школ, анализируем их эффективность, что 
помогает принимать решения о дальнейших путях развития спорта в 
определенном муниципальном образовании.  
Цифровизация спорта, и как она поможет карьере хоккеиста 
Интервью  
- Насколько большой вклад в развитие и популяризацию спорта, на ваш взгляд, 
вносит КХЛ?  
 - КХЛ - один из главных ориентиров для подрастающего поколения. Мне очень 
нравится, что в Лиге практически не осталось аутсайдеров, возросла 
непредсказуемость результатов, команды выровнялись. В этом очень помог 
потолок зарплат. Каждый может обыграть каждого. Да, есть фавориты, те же СКА 
и "Ак Барс". Но это не значит, что именно они возьмут Кубок Гагарина.  
- В России действует программа "Играй в России". Московская область каким-то 
образом участвует в ее реализации?  
 - Нам направляют материалы, которые мы распространяем. Есть еще 
программа "Хоккей в школах", которую мы прорабатываем с Алексеем 
Морозовым. К слову, хотел бы сказать спасибо президенту КХЛ за личное 
участие в различных мероприятиях в нашем регионе.  
- Почему, на ваш взгляд, молодому хоккеисту не стоит уезжать за океан, а нужно 
развиваться в России?  
 - Если мы посмотрим на статистику, то, думаю, цифры будут примерно такие - 
один пробившийся в НХЛ на 100 уехавших. Вот эти данные надо доносить до 
родителей. На родине с тобой будут заниматься, работать индивидуально, 
выводить на новый уровень. А кому ты нужен за океаном? Кто сказал, что наша 
школа хуже, а тренеры слабее? Как воспримет ребенок переезд, по сути, в другой 
мир? Наверное, НХЛ - мечта многих мальчишек. Но сначала нужно состояться 
здесь. А если заиграешь в России, тебя североамериканские скауты не 
пропустят, пригласят.  
- Какие три совета вы могли бы дать молодым российским хоккеистам?  
 - Важно определить мечту и к ней идти. Важно не лениться. И третий совет для 
родителей - не бегать по клубам, а идти к цели в той школе, которую вы выбрали 
изначально.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/19/515068.html 
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К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Надеюсь, что в новом сезоне нас ждет чемпионат 
клубных систем КХЛ - ВХЛ - МХЛ" (Russia-hockey.ru, Москва, 20 июля 2023) 
О своих ожиданиях от нового хоккейного сезона - патриарх тренерского цеха 
страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант главного тренера СКА, 
для Russia-Hockey.ru  
НАУКА ХОККЕЙНОЙ ПОДГОТОВКИ НЕ СТОИТ НА МЕСТЕ  
- В КХЛ открылись тренировочные лагеря. Рановато или поздновато?  
- В советском хоккее отпуск у игроков был коротким, около месяца - и мы 
собирались уже с начала июля. Но с тех пор наука хоккейной подготовки к сезону 
не стояла на месте, все течет, все меняется.  
Поэтому, пожалуй, воздержусь от каких-то оценок и советов. Но идея 
молодежных лагерей, которые у нас открываются, как и в хоккее СССР, в первой 
половине июля, вполне современная. Плюс молодые тренеры многое взяли из 
системы НХЛ, у нее свои козыри.  
Одно скажу точно: мне интересно следить за развитием этих технологий 
подготовки.  
- В прошлом сезоне СКА стал, пожалуй, единственным клубом КХЛ, который 
избежал затяжных спадов в ходе 68-матчевого чемпионата. Удивлены?  
- В СКА соединили все лучшее из отечественной и североамериканской систем 
подготовки. Как итог - первое место в регулярном чемпионате, с приличным 
отрывом. Чудес в хоккее не бывает - все приходит через правильную и объемную 
работу.  
ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ - КЛУБАМ, ПЕРЕЕЗЖАЮЩИМ НА НОВЫЕ АРЕНЫ  
- Что вы ждете от Санкт-Петербурга в предстоящем сезоне?  
- Нужно делать новый шаг - уже в плей-офф. Этого шага жду и от других команд 
КХЛ.  
Вообще в предстоящем сезоне особое внимание - клубам, которые переезжают 
на новые арены и, значит, получают новую энергетику. Стадион в Санкт-
Петербурге, насколько понимаю, может стать крупнейшим в Европе, в Северной 
столице назревает огромный ажиотаж.  
По пути Санкт-Петербурга идет Нижний Новгород, это новое веяние. Прошлый 
сезон вернул этому городу звание одной из столиц нашего хоккея, причем 
"Торпедо" выстрелило вместе с "Чайкой", которая завоевала Кубок Харламова. 
Всей стране очень важно, чтобы Нижний Новгород закрепился на этой позиции 
одной из столиц нашего хоккея - наряду с Питером, Москвой, Казанью и так 
далее.  
У меня большие ожидания от Новосибирска, который тоже открывает новую 
арену. Пока в этом регионе на первом месте - болельщики, "Сибирь" и 
"Сибирские Снайперы" немного позади, скромничают. Если в этом треугольнике 
будет такой баланс, как в Нижнем или Питере, то Новосибирск тоже ждет 
большой сезон.  
Кстати, перед глазами этого города - пример и соседей из Омска, который "на 
ура" открыл новую арену. Может, не все получилось у "Авангарда", но "Омские 
Ястребы" дошли до финала Кубка Харламова. А самое главное, что в Омске весь 
сезон был хоккейный праздник.  
КЛУБЫ КХЛ ВСЕ БОЛЬШЕ ДОВЕРЯЮТ МОЛОДЕЖИ  
- В чем видите специфику предстоящего сезона?  
- О новых аренах, которые дают новую энергию и городам, и всей Лиге, уже 
сказал.  
Еще одна радующая меня тенденция - клубы КХЛ все больше доверяют своей 
молодежи и все реже жалуются на лимит на легионеров. В прошлом сезон мы 



 

 

открыли для себя десятки новых фамилий. Нам надо закрепить это доверие 
молодым, более того, усилить его. Ищите свое счастье не в Европе, не в низших 
лигах Северной Америки - а в Молодежной и Всеросссийской лигах!  
Здесь в пример можно поставить тот же СКА и его хоккейный город. Это большая 
фабрика талантов, которым созданы все условия для правильного 
тренировочного процесса, а значит, и для развития. К таким хоккейным центрам 
в идеале должны стремиться все наши регионы.  
Надеюсь, что чемпионаты КХЛ постепенно будут превращаться в чемпионаты 
клубных систем КХЛ - ВХЛ - МХЛ - Студенческая лига. Первые признаки этого мы 
увидели в прошедшем сезоне. Надо идти дальше по этой дороге. Для 
российского хоккея она - наиболее перспективная!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nadeus_championat_khl_stanet_championatom
_system_khl_vhl_mhl/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: нужен переходный турнир с ВХЛ, чтобы команды КХЛ могли 
вылететь из лиги (Чемпионат.com  , Москва, 19 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов предложил 
проводить переходный турнир между командами КХЛ и клубами Всероссийской 
хоккейной лиги. 
"Слишком долгий перерыв между чемпионатами, особенно для команд, которые 
не попадают в плей-офф? Я бы сделал в этой ситуации переходный турнир. Он 
уже был у нас, это не что-то новое, а хорошо забытое старое. Надо сделать 
четыре команды из низа КХЛ против четырех команд из верха ВХЛ. Если, 
конечно, там желающие будут. 
Надо сделать, чтобы команды вылетали. А то у нас получается какой-то застой. 
Если бы так сделали, то было бы хорошо и интересно. Этим командам пришлось 
бы напрягаться. 
Обделены ли хоккейные болельщики по сравнению с футбольными количеством 
матчей и турниров? Футбола просто больше, чем хоккея, полно всяких лиг. 
Показывают то итальянский, то английский, то еще какой-то южноамериканский. 
Понятно, что его больше. А в хоккее мы говорим только про наш чемпионат". 

https://www.championat.com/hockey/news-5176387-krikunov-nuzhen-perehodnoj-
turnir-s-vhl-chtoby-komandy-khl-mogli-vyletet-iz-ligi.html 

Похожие сообщения (4): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 19 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Салавата Юлаева" Козлов приветствовал возвращение 
"Лады" в КХЛ (ТАСС, Москва, 19 июля 2023) 
Главный тренер хоккейного клуба "Салават Юлаев" Виктор Козлов, являющийся 
воспитанником тольяттинского хоккея, приветствует возвращение "Лады" в 
Фонбет - Континентальную хоккейную лигу (КХЛ). Об этом он в среду сообщил 
журналистам.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nadeus_championat_khl_stanet_championatom_system_khl_vhl_mhl/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nadeus_championat_khl_stanet_championatom_system_khl_vhl_mhl/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nadeus_championat_khl_stanet_championatom_system_khl_vhl_mhl/
https://www.sports.ru/hockey/1115309922-vladimir-yurzinov-nadeyus-kxl-budet-prevrashhatsya-v-chempionaty-klubn.html
https://www.championat.com/hockey/news-5176387-krikunov-nuzhen-perehodnoj-turnir-s-vhl-chtoby-komandy-khl-mogli-vyletet-iz-ligi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5176387-krikunov-nuzhen-perehodnoj-turnir-s-vhl-chtoby-komandy-khl-mogli-vyletet-iz-ligi.html
https://by.tribuna.com/hockey/1112969159-ekstrener-sbornoj-krikunov-ya-by-sdelal-perexodnyj-turnir-m/
https://allhockey.ru/news/show/484349-Krikunov_nuzhen_perehodnyj_turnir_s_VHL_chtoby_komandy_KHL_mogli_vyletet
https://www.sports.ru/hockey/1115308089-vladimir-krikunov-nado-sdelat-perexodnyj-turnir-komandy-iz-niza-kxl-pr.html
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/223389-chempionat-kkhl-nuzhdaetsya-v-reformakh-predlozhenie-vladimira-krikunova-vvesti-perekhodnoj-turnir-libo-serii-matchej-s-klubami-vkhl


 

 

"Я всегда приветствую "Ладу", хоккейный город, болельщики и жители Тольятти 
приветствовали это решение, приятно, что "Лада" вернулась", - сказал Козлов.  
В среду "Салават Юлаев" провел открытую тренировку. "Ребята после отпуска 
пришли отдохнувшие, свежие, тесты сдали хорошо, результат 
удовлетворительный. Тесты такие же, как в прошлом году, разработанные нами 
- жим лежа, подтягивания, прыжки вверх, прыжки в длину, "одна нога", "две ноги", 
пресс, велосипед", - сказал Козлов, отметив, что сильными сторонами команды 
являются быстрое нападение и опытная защита.  
В сезоне-2023/24 в КХЛ будут выступать 23 команды. "Лада" отправила 
официальную заявку на вступление в лигу 1 ноября 2022 года.  
Тольяттинский клуб был основан в 1976 году, до 1990 года носил название 
"Торпедо". Является чемпионом России (1994, 1996), обладателем Кубка Европы 
(1997) и Континентального кубка (2006). Тольяттинский клуб выступал в КХЛ с 
2008 по 2010 год и с 2014-го по 2018-й, после чего был исключен на основании 
рейтинга, который учитывал спортивные и экономические показатели.  
Воспитанниками "Лады" являются такие хоккеисты, как олимпийский чемпион и 
обладатель Кубка Стэнли Алексей Ковалев, чемпионы мира и Олимпийских игр 
Вячеслав Буцаев и Василий Кошечкин, обладатель Кубка Стэнли и чемпион мира 
Илья Брызгалов.  

https://tass.ru/sport/18309905 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В IIHF ответили, сколько времени займет вопрос о контракте Федотова с 
ЦСКА (Р-Спорт, Москва, 19 июля 2023) 
Международная федерация хоккея (IIHF) примет решение относительно 
контракта российского вратаря Ивана Федотова с московским ЦСКА как минимум 
в течение одной недели, заявил РИА Новости президент федерации Люк 
Тардиф.  
8 июля Континентальная хоккейная лига (КХЛ) зарегистрировала контракт 
Федотова с ЦСКА. Ранее Национальная хоккейная лига (НХЛ) и "Филадельфия 
Флайерз" объявили о том, что соглашение голкипера, заключенное в 2022 году, 
будет действовать в сезоне-2023/24 НХЛ.  
"IIHF сделает официальное заявление о ситуации с контрактом Федотова с 
ЦСКА. Как скоро? Я думаю, нам потребуется как минимум одна неделя", - сказал 
Тардиф.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан сотрудниками военкомата и отправлен в часть для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации 
контракта хоккеиста с ЦСКА. Позднее Федерация хоккея России (ФХР) заявила, 
что будет настаивать на строгом соблюдении правил международных переходов 
в ситуации с контрактом голкипера. Также Люк Тардиф 14 июля сообщил РИА 
Новости, что ожидает документов от каждой из сторон для принятия решение по 
контракту Федотова.  

https://rsport.ria.ru/20230719/iihf-1885066502.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

https://tass.ru/sport/18309905
https://allhockey.ru/news/show/484328-Viktor_Kozlov_privetstvoval_vozvraschenie_Lady_v_KHL
https://rsport.ria.ru/20230719/iihf-1885066502.html
https://allhockey.ru/news/show/484350-V_IIHF_rasskazali_skol_ko_vremeni_zajmet_vopros_o_kontrakte_Fedotova_s_CSKA


 

 

К заголовкам сообщений 

Тардиф: IIHF может сделать заявление по ситуации с Федотовым на 
следующей неделе (ТАСС, Москва, 19 июля 2023) 
Заявление Международной федерации хоккея (IIHF) по ситуации с контрактом 
вратаря Ивана Федотова с ЦСКА может быть обнародовано на следующей 
неделе. Об этом ТАСС в среду сообщил президент IIHF Люк Тардиф.  
10 июля Федерация хоккея России сообщила, что будет настаивать на строгом 
соблюдении правил IIHF в вопросе подписания контракта вратаря с армейским 
клубом.  
"Все идет своим чередом. Возможно, заявление по решению IIHF будет на 
следующей неделе", - сказал Тардиф.  
8 июля Континентальная хоккейная лига зарегистрировала двухлетний контракт 
ЦСКА с Федотовым. В тот же день в Национальной хоккейной лиге заявили, что 
данное соглашение является нарушением действующего контракта голкипера с 
"Филадельфией". 14 июня пресс-служба "Филадельфии" сообщила, что контракт 
вратаря с американским клубом останется в силе на сезон-2023/24.  
9 июля газета "Спорт-экспресс" сообщила, что подписание контракта ЦСКА с 
Федотовым было осуществлено без трансферной карты. По правилам 
международной федерации, отсутствие трансферной карты не позволит 
допустить игрока к участию в чемпионате.  
Федотов перешел в ЦСКА в 2021 году из челябинского "Трактора". Ранее 
голкипер выступал за уфимский "Салават Юлаев" и нижнекамский "Нефтехимик". 
В 2022 году в составе сборной России Федотов стал серебряным призером 
Олимпийских игр, а вместе с ЦСКА выиграл Кубок Гагарина.  

https://tass.ru/sport/18314497 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости в хоккее за 19 июля 2023 года: разногласия Самсонова и 
"Торонто", ИИХФ и Федотов, новый тренер "Куньлуня" (Чемпионат.com  , 
Москва, 19 июля 2023) 
"Куньлунь" последним из клубов КХЛ определился с главным тренером. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 19 июля. 
Защитник Шинкевич продлил контракт с минским "Динамо" 
Защитник Илья Шинкевич продлил контракт с минским "Динамо", сообщает 
пресс-служба клуба. Сообщается, что новое соглашение игрока обороны с 
белорусским клубом рассчитано на один сезон. 
В сезоне-2022/2023 Шинкевич провел за "Динамо" 52 игры в регулярном 
чемпионате КХЛ, в которых отметился семью результативными передачами. В 
плей-офф защитник сыграл пять матчей. Суммарно в КХЛ на счету защитника 
481 матч и 59 (16+43) набранных очков. Для 33-летнего хоккеиста это будет 
десятый сезон в составе минской команды. 
В ИИХФ готовят официальное заявление по ситуации с Иваном Федотовым 
Президент Международной федерации хоккея Люк Тардиф рассказал, когда 
ИИХФ сделает заявление по ситуации с контрактом голкипера ЦСКА Ивана 
Федотова. 
"ИИХФ сделает официальное заявление о ситуации с контрактом Федотова с 
ЦСКА. Как скоро? Я думаю, нам потребуется как минимум одна неделя", - 
приводит слова Тардифа "РИА Новости Спорт". 

https://tass.ru/sport/18314497


 

 

Отметим, что в Федерации хоккея России уже сообщили, что примут решение о 
допуске Федотова к игре в чемпионате КХЛ только после консультации с ИИХФ. 
Самсонов требует от "Торонто" зарплату вдвое больше, чем хочет платить клуб 
Журналист Эллиот Фридман в своем "твиттере" назвал сумму, которую запросил 
российский голкипер Илья Самсонов у "Торонто Мэйпл Лифс" по арбитражу, 
который состоится 21 июля 2023 года. 
"Команда предлагает $ 2,4 млн, Самсонов запрашивает $ 4,9 млн", - написал 
Фридман. 
Напомним, Самсонов обратился в арбитраж 6 июля 2023 года. 
В прошлом сезоне Самсонов в составе "Торонто" добрался до полуфинала 
Восточной конференции, где уступил в серии "Флориде Пантерз". В Кубке Стэнли 
вратарь сыграл девять матчей, в которых одержал четыре победы с 89,8% 
отраженных бросков и коэффициентом надежности 3,13. В прошлом сезоне 
регулярного чемпионата россиянин принял участие в 42 матчах, в которых 
пропустил 96 шайб. Зарплата по прошлому соглашению россиянина с клубом 
составляла $ 1,8 млн. 
В хоккее не планируют вводить систему Fan ID 
Вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко заявил, что введение Fan ID в хоккее не 
планируется. 
"В хоккее вводить Fan ID не планируется, поскольку там совершенно другая 
культура посещения матчей и отсутствие исторических фактов хулиганского 
поведения", - приводит слова Чернышенко "Интерфакс-Россия". 
"Куньлунь" назвал имя нового главного тренера 
Виктор Игнатьев назначен новым главным тренером "Куньлуня", сообщает 
пресс-служба клуба. 
"Игнатьев в прошлом сезоне входил в тренерский штаб Грега Айрленда. 
Впрочем, с нашей командой он знаком уже давно, ведь еще в сезоне-2019/2020 
он работал в системе "Куньлунь Ред Стар" с командой КРС-БСУ в ВХЛ. 
За плечами у Игнатьева - богатый тренерский опыт в командах КХЛ. Впервые он 
встал на тренерский мостик в рижском "Динамо" в сезоне-2010/2011. Там он 
провел четыре сезона и был одним из авторов самой успешной команды рижан 
в истории, после чего работал в московских "Динамо" и "Спартаке", "Ладе", 
"Витязе", швейцарском "Давосе" и магнитогорском "Металлурге", дошедшем до 
финала Кубка Гагарина - 2022. 
Игнатьев был ассистентом Грега Айрленда и в сборной Китая. Кроме того, он 
трижды работал со сборной Латвии - в том числе на зимних Олимпийских играх 
в Пекине в 2022 году", - сказано в сообщении клуба.  

https://www.championat.com/hockey/article-5176927-novosti-v-hokkee-za-19-iyulya-
2023-goda-raznoglasiya-samsonova-i-toronto-iihf-i-fedotov-novyj-trener-
kunlunya.html 

К заголовкам сообщений 

Последний из виноватых. Хоккеисты СКА вышли из отпуска (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 19 июля 
2023) 
Со вчерашнего дня они проходят углубленное медицинское обследование, в 
пятницу команда отправляется в Новогорск на первый предсезонный сбор.  
Сегодняшний СКА, как выяснилось, ошибок не прощает. Из тех, кто по ходу 
весеннего полуфинала, проигранного ЦСКА, потерял место в составе, Петербург 
уже покинули Никита Гусев и Дамир Жафяров, ведущие бомбардиры 
прошлогоднего состава. Теперь очередь дошла до Игоря Ожиганова, второго по 

https://www.championat.com/hockey/article-5176927-novosti-v-hokkee-za-19-iyulya-2023-goda-raznoglasiya-samsonova-i-toronto-iihf-i-fedotov-novyj-trener-kunlunya.html
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результативности игрока обороны. Что в регулярном чемпионате, что в плей-
офф по количеству очков его опережал только Александр Никишин, 
феноменально отыгравший сезон. Но даже такие показатели не уберегли Игоря 
от обмена.  
Одного из самых дорогих своих защитников (базовый оклад в новом сезоне - 65 
млн рублей) СКА отдал московскому "Динамо" фактически за еду. По данным 
профильных изданий, денежная компенсация, которую питерский клуб получил 
за хоккеиста, - 10 тыс. рублей. Не мешок картошки, конечно, но один, скажем, 
основательный поход в магазин. "Мы получили игрока с действующим 
контрактом, который рассчитан еще на три года, - комментирует сделку, не 
скрывая, похоже, радости, спортивный директор столичного клуба Алексей 
Сопин. - Ожиганов - защитник, который в КХЛ не нуждается в представлении. 
Праворукий, результативный, опытный".  
Такая щедрость СКА связана, вероятно, не только с тем, что Ожиганов вдруг 
оказался команде не нужен. Перед клубом все еще стоит задача расчистить 
платежную ведомость от "тяжелых" контрактов.  
Ведь даже расставшись с элитными Ожигановым, Гусевым, Жафяровым, не 
продлив Дмитрия Яшкина и обменяв Александра Волкова, СКА перекрывает 
принятый в КХЛ потолок зарплат. Сейчас платежная ведомость составляет 
порядка 1,25 млрд при максимальном пределе 900 млн, а значит, новые обмены 
дорогостоящих игроков не за горами.  
"Хочу сказать спасибо Жиге за работу в СКА. Он честно отработал эти четыре 
сезона, оставив важный след в истории клуба, - такими словами провожал 
хоккеиста главный тренер армейцев Петербурга Роман Ротенберг. - Обмен - 
наше совместное решение. Уверен, что в родном городе Игорю будет особенно 
приятно играть". Москвич Ожиганов перешел в СКА осенью 2019 года из "Ак 
Барса", в 224 матчах за питерскую команду набрал 110 (31+79) очков, что для 
защитника серьезно. 44 (13+31) из них пришлись на 77 игр прошлого сезона. И 
все это при совокупном показателе полезности "плюс 53".  
У Алексея Кудашова, третий год возглавляющего "Динамо", а не так давно 
тренировавшего СКА, в Москве постепенно образовывается настоящее гетто 
игроков с питерским прошлым. Год назад его подопечным стал двукратный 
обладатель Кубка Гагарина в составе СКА Илья Каблуков, к имевшемуся 
петербуржцу Дмитрию Рашевскому добавился другой бывший форвард 
питерского "Динамо" Максим Джиошвили, там же выступает голкипер Константин 
Волков, не закрепившийся в СКА, а этим летом перешел защитник Даниил 
Пыленков, которого питерцы отдали "Северстали" по ходу прошлого сезона. 
Теперь же бело-голубую форму готовят не только для Ожиганова, но и для 
Гусева, с которым они, похоже, останутся одноклубниками. От идеи покорения 
НХЛ покинувший СКА форвард, судя по всему, готов отказаться окончательно и 
вроде даже не против пройти общекомандные летние сборы, чего предыдущие 
два года сторонился.  
Самая нелюбимая игроками всех без исключения команд пора стартует вот-вот. 
Уже вчера треть хоккеистов основного состава СКА попрощались с отпусками и 
в "Хоккейном городе" начали проходить углубленное медицинское 
обследование. Сегодня их сменит вторая группа игроков, третья подтянется 
завтра. К врачам хоккеисты приходят натощак. Эскулапы проверяют готовность 
организма к спортивным нагрузкам. Заставляют, к примеру, крутить 
велотренажер, подключив игрока к электрокардиографу. Здоровье в ближайшие 
недели понадобится всем хоккеистам КХЛ. После завершения медобследований 
у них начнется жесткий период предсезонных сборов - бег, железо, прыжки и 
снова бег. Продлится он полтора месяца и радости доставит немного. Вместе с 



 

 

основным составом все эти испытания пройдут лучшие из тех, кто с начала июля 
в том же "Хоккейном городе" в рамках так называемого лагеря развития для 
молодых хоккеистов работал над улучшением индивидуальных навыков.  
Первую часть сборов СКА проведет в подмосковном Новогорске, куда 
отправится 21 июля. Нескончаемый поток тренировок на земле завершится 30-
го числа, после чего на свинцовых ногах игроки отправятся к берегу Черного моря 
на свой первый предсезонный турнир. Соперниками в Сочи с 3 по 8 августа 
помимо хозяев льда будут "Адмирал", "Авангард" и сборная России.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/posledniy-iz-vinovatykh-khokkeisty-ska-vyshli-iz-
otpuska/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" пока намного слабее, чем год назад. Лидеры ушли, 
иностранного тренера не нашли, второго звена - нет (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 19 июля 2023) 
Вообще не претендент на кубок.  
Клубы КХЛ потихоньку начинают выходить из отпуска, и не все подходят к 
предсезонке в идеальном составе. Год назад "Авангард" был второй силой на 
Востоке после "Ак Барса" - даже если это так и осталось, разрыв между Казанью 
и Омском только увеличится. 
На Востоке вообще складывается удивительная ситуация. "Ак Барс" стал еще 
мощнее после подписания Яшкина и Жафярова, в то время как остальные 
конкуренты как будто бы не просто не усилились, а стали еще слабее. Уфа 
забрала Шарова из "Сибири", но подписала группу ветеранов в оборону; 
"Магнитка" взяла курс на омоложение - так у нас обычно говорят, когда команде 
сокращают зарплатный бюджет. "Авангард" же полностью потерял вторую 
тройку и пока не особо ее заменил. 
Проблемы начались со смены руководства 
После отъезда Боба Хартли и возвращения команды в Омск все пошло 
наперекосяк: осенью уволили Рябыкина, потом ушел Волков, летом из проекта 
вышел его фронтмен последних лет - Александр Крылов. Глупо отрицать, что он 
сделал много хороших вещей для клуба и города, но так вышло (или это не 
совпадение?), что Крылов ушел ровно в тот момент, когда все стало ломаться. 
В Омске затянули с назначением генерального менеджера - долго 
присматривались к кандидатуре Леонида Вайсфельда, но в итоге поставили на 
эту позицию Антона Курьянова. Он важный человек для омского хоккея и до 
повышения трудился в тренерском штабе, но насколько близка ему 
менеджерская деятельность - большой вопрос. 
При этом есть мнение, что в нынешнем положении "Авангарда" виноват и 
советник Крылова, который был генменеджером после ухода Волкова и до 
назначения Курьянова - Рашид Хабибуллин. Вроде бы это из-за него не удалось 
договорился с Толчинским и Грицюком, и на каком-то этапе "Авангард" вообще 
вошел в стадию конфликта с их агентом Шуми Бабаевым. 
Сложно сказать, так ли это на самом деле, однако очевидно, что Хабибуллин в 
этих вопросах вряд ли действовал по собственной инициативе - конфликты с 
Бабаевым были у Крылова еще в 2021-м, когда в "Коламбус" уезжал Егор 
Чинахов. 
На выходе получилось так, что Омск потерял приличную часть топ-6 - 
Толчинского, Грицюка и Бродхерста, защитника из топ-4 Алексея Береглазова, 
плюс пока без контракта Владимир Ткачев, лучший бомбардир команды в 
прошлом сезоне, но к нему мы еще вернемся. 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/posledniy-iz-vinovatykh-khokkeisty-ska-vyshli-iz-otpuska/
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Пока большинство изменений - не в лучшую сторону 
А теперь добавим и общие изменения в клубе: на место Крылова пришел новый 
человек из "Газпром нефти" - Михаил Аверин, а генеральный директор Сергей 
Белых ушел в футбольный "Спартак". 
Плюс ко всему, поменялся и тренерский штаб. Надо сказать, что Омск вообще 
нацеливался на тренера-иностранца, и в разное время всплывали слухи о 
назначении Ги Буше или возвращении Боба Хартли, но в конце мая клуб 
объявил, что Михаил Кравец продолжит работу с командой. Не забываем, что у 
"Авангарда" было лучшее большинство в лиге, за которое отвечал как раз 
Курьянов. Теперь у него менеджерская работа, а с большинством будет работать 
словак Андрей Подконицки, не имеющий опыта в КХЛ. 
Два других помощника Кравеца в КХЛ тоже новички. Рамиль Сайфуллин 
прилично поиграл за "Авангард" в конце девяностых и начале нулевых, но на 
тренерском уровне выше МХЛ и ВХЛ не поднимался. Александр Свитов в 
прошлом году был тренером в "Омских Крыльях", отвечал за развитие команд 
МХЛ и ВХЛ и привлекался для работы в основе, но на скамейке не стоял. 
Также ушел Брэндон Бови - один из сильнейших тренеров по физподготовке в 
лиге, его заменил Алексей Селиверстов. В кулуарах много говорили о большом 
вкладе Бови в чемпионство "Ак Барса" в 2018-м, при нем в вопросе "физики" был 
успешен "Авангард", а сейчас он снова будет работать с Билялетдиновым в 
Казани. Как ни крути, а для Омска это потеря. 
Итого: почти полностью сменился состав помощников главного тренера и 
большие потери среди игроков - команда лишилась второго, четвертого и пятого 
бомбардиров и второго по результативности защитника. Учитывая, что никого 
похожего на эти роли среди новичков не наблюдается, "Авангард" определенно 
стал слабее. 
И тут, конечно, большой вопрос - надо ли было так упираться в ситуации с 
Грицюком. Он-то свои деньги в итоге получил в Питере, а ведь "Авангарду" он 
объективно нужнее. Да, Омск получил большую компенсацию, но что с ней 
делать? Легионерские слоты в команде уже заняты (Найт, Буше, Шулак), русский 
рынок пуст, в составе явные дыры. Гераськин - Пьянов - Мартынов - это точно 
второе звено для топ-клуба? 
Омску нужно любой ценой сохранить Ткачева и усилить вторую тройку 
У "Авангарда" еще есть время исправить ситуацию, но для этого нужны очень 
решительные действия со стороны Курьянова. Во-первых, обязательно нужно 
продлить Владимира Ткачева, который пока смотрит в сторону НХЛ. Но там 
большинство команд уже укомплектованы, и реальных вариантов на самом деле 
немного. 
Журналист Алексей Шевченко писал, что Ткачев в общем-то близок к тому, чтобы 
подписать новый контракт с "Авангардом". Плюс его агент еще весной говорил, 
что Ткачев хочет остаться в Омске, если не подпишет контракт в НХЛ. Однако 
сейчас Шуми Бабаев опровергает заявления Шевченко. На дворе середина 
июля, каких-либо инсайдов о будущем Ткачева в Америке до сих пор нет, так что 
"Авангарду" нужно закрывать этот вопрос здесь и сейчас. 
По ходу сезона омичи переживали по поводу сохранения своих лидеров из-за 
потолка зарплат - теперь некоторых высокооплачиваемых игроков нет, места под 
потолком предостаточно - 218 млн (здесь и далее вся информация о зарплатах 
- по данным "Спорт-Экспресса"). Буше и Найт получили свои контракты по 95 
млн, и очевидно Ткачеву придется давать как минимум столько же. 
При условии сохранения Ткачева у "Авангарда" остается первая тройка, 
возможно, лучшая во всей лиге. А вот со второй - просто беда. 



 

 

Понятно, что от Бродхерста отказались в том числе из-за сокращения лимита, но 
"Авангард" нашел ему очень странную замену - Пьянову уже 32, он впервые в 
карьере набрал 30+ очков за сезон, но получил от "ястребов" двухлетний 
контракт на 45 млн в год. Логично, что цена на русских центров этим летом 
взлетела до небес, но минимум в половине команд лиги вторые центры 
поинтереснее. 
Причем альтернативы-то были: на рынок выходил Бывальцев - он чуть 
подороже, но нынешняя ситуация с платежкой вполне позволяла его подписать. 
Даже вариант с Николишиным смотрится интереснее - за него пришлось бы 
договариваться с "Амуром" по компенсации, но за Гераськина же в итоге 
"Северстали" заплатили - можно было и здесь поискать варианты. Тем более что 
за Грицюка получили хорошие деньги. 
Сейчас, кстати, можно усилить состав игроками СКА. Питер очень сильно 
превышает потолок и вынужден устраивать распродажу, причем с хорошим 
дисконтом - на днях Ожиганов в "Динамо" ушел вообще за символическую 
компенсацию. Среди потенциальных кандидатов на выход - Прохоркин, Галимов, 
Моисеев и Швец-Роговой. Двое последних вряд ли усилят "Авангард", а Галимов 
и особенно Прохоркин точно могли бы пригодиться. 
Есть смысл прозондировать почву по Глотову - ему всего 25 лет, в прошлом 
сезоне показывал потрясающую эффективность при очень скромном айстайме. 
С нынешней линейкой центров в СКА ему снова светят крохи игрового времени. 
Понятно, что при зарплате 22 млн в год Ротенберг его просто так не отпустит, но 
попробовать можно. 
Есть еще "Ак Барс", где в топ-6 не видно места для Дмитрия Кагарлицкого - а вот 
Омск он мог бы здорово усилить. Особенно если еще и Ткачева не удастся 
сохранить по каким-то причинам, то нужно будет срочно искать крайнего, 
который может забить, отдать и помочь в большинстве. А у Кагарлицкого 
последний год контракта, и он стоит даже дешевле, чем Пьянов - 40 млн. 
Резюмируя, межсезонье "Авангарда" получилось скомканным по ряду причин, и 
пока команда и близко не выглядит претендентом на кубок. В нынешнем составе 
при перекрестном плей-офф все может закончиться даже в первом раунде. Но 
пока у Омска есть и время, и деньги, и варианты для усиления. Может быть, еще 
получится все исправить. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3176181.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь-ветеран почти закончил карьеру. Но его неожиданно позвал 
"Авангард" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 июля 2023) 
Илья Проскуряков призван стать надежным сменщиком Василия Демченко. 
Вратарь Илья Проскуряков пополнил состав "Авангарда". Двусторонний и 
недорогой контракт с ветераном призван скорее не усилить состав омского 
клуба, а сделать его более стабильным. Проскуряков справедливо получил шанс 
в системе клуба КХЛ. 
Когда "Трактор" в прошлом сезоне подписал Илью, то ничего кроме удивления 
это не вызывало. Казалось, голкипер уже завершил карьеру. Провальный сезон 
в рижском "Динамо", невнятная игра в "Ладе". Достаточно сказать, что сезон-
2022/23 он должен был начать в "Буране", с вратарем уже подписали 
соглашение, но неожиданно возник челябинский вариант. 
Говорят, что Илью тогда приобрели у клуба ВХЛ чуть ли не за 10 миллионов 
рублей. В Челябинске это опровергают, а в Воронеже неофициально 
подтверждали вырученную сумму и недоуменно пожимали плечами, когда 
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слышали заявления из "Трактора". Спорить им не было никакого резона, но в 
"Буране" все были довольны. 
Но Проскуряков в "Тракторе" приятно удивил. Кто-то скажет, что голкипер 
проиграл первые пять матчей, но к нему ни разу не было никаких вопросов. 
Более того, благодаря ветерану челябинцы стали выходить из кризиса, когда 
Проскуряков показал фантастическую игру в Нижнекамске, а его команда 
победила - 1:0. 
Да, Илья уже не мог похвастаться стабильностью, были игры, в которых он не 
спасал, но опять же, вспомните, каким был челябинский клуб в прошлом сезоне. 
Не помогло и то, что в там внезапно стали "решать" вратарскую проблему, 
причем странно. Так, что важнейшая линия команды оказалась разрушенной. 
Кирилл Устименко оказался вратарем не для главной лиги, легионера мы даже 
вспоминать не будем, а Сергею Мыльникову не хватило опыта. Проскуряков 
после новогодних праздников выходил редко, да и, кажется, растерял форму и 
уверенность. 
Но если анализировать весь сезон, то к нему вопросов не было. Да, "Трактор" с 
ним расстался. Челябинский клуб подписал Зака Фукале, остался Сергей 
Мыльников, из "Югры" забрали перспективного Никиту Подскребалина. Кроме 
того, в системе есть еще пара человек, задрафтованных НХЛ, которые могут 
стать мастерами. Илья просто не помещался в список игроков на сезон. 
Но ни у него, ни у его представителя не было сомнений, что вратарь начнет сезон 
в новом клубе. Конечно, он нигде бы не смог стать первым номером, все-таки 
Илье уже 36 лет, осталось только найти вариант, где бы он пригодился. 
И "Авангард" - идеальное место. Клуб из-за внутренних проблем провалил 
селекционную работу. Тот, кто временно находился на посту генерального 
менеджера, был занят разрушением команды, а Антон Курьянов не имел 
возможности помешать этому. В итоге за полтора месяца до турнира у 
"Авангарда" вратарская линия оказалась совершенно неукомплектованной. 
Да, есть Василий Демченко. Но на этом все. В прошлом сезоне он провел 55 
матчей, плюс плей-офф, а заменить его некем. Алексея Мельничука, у которого 
все пошло наперекосяк с самого начала года, прибили, бросив в "топку". 
Приглашение Андрея Сковронского было авантюрным. Андрей Мишуров - 
парень не без талантов, но очень "сырой". То же самое можно сказать и про 
Ахметова с Бережным. 
Второго сильного вратаря сейчас не найти, а Проскуряков может и Демченко 
подменить (причем, если он заберет матчей 15-20, то никто не удивится), да и 
"Омским крыльям" помочь. Команда ВХЛ сейчас будет более молодой, 
агрессивной и эмоциональной. Хладнокровный голкипер с большим опытом им 
не помешает. 
Теперь можно сосредоточиться на формировании звеньев.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vratar-ilya-proskuryakov-prodolzhit-
kareru-v-avangarde-2103014/ 

К заголовкам сообщений 

Кравец: "Авангард" - не благотворительная организация, каждый должен 
работать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Миахил Кравец выступил с речью накануне начала 
тренировок команды в межсезонье. 
"Ребята, поздравляю с началом сезона. Очень трудный календарь, поэтому 
возможность тренироваться у нас только сейчас. В сезоне это будет больше 
восстановление и короткие тренировки. Поэтому сейчас позитив, все 
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профессионально. Организация у нас не благотворительная, здесь каждый 
должен добиваться места в составе и работать. 
У нас нет каких-то игроков с МХЛ, ВХЛ. Кто здесь на тренировках, кто работает - 
все для нас значимы. Каждый игрок должен повысить свою квалификацию и 
улучшить свои качества. Мы все вместе должны добиваться успеха", - приводит 
слова Кравца телеграм-канал омичей. 

https://allhockey.ru/news/show/484367-
Kravec_Avangard_ne_blagotvoritel_naya_organizaciya_kazhdyj_dolzhen_rabotat 

К заголовкам сообщений 

Герсонский рассказал, смогут ли тренеры "Авангарда" по физподготовке 
работать по конспектам Бови (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
20 июля 2023) 
Экс-главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский порассуждал о том, как в 
КХЛ строятся взаимоотношения между главными тренерами и тренерами по 
физподготовке. 
"Команды, в которых работал Бови, всегда добивались хороших результатов, и 
это говорит о многом. Но я не знаю уровень знаний Макрицкого и Селиверстова. 
Смогут ли они работать по "конспектам" Бови? Конечно же, система подготовки 
"Авангарда" к предыдущим сезонам досконально конспектировалась, 
записывались нагрузки, упражнения. Поэтому в клубе все прекрасно помнят, все 
осталось в "копилочке", и, безусловно, все это будет взято на вооружение. При 
этом тренеры могут добавить и что-то свое, это вполне нормальное явление. 
Отмечу при этом, что взаимодействие между главным тренером и тренером по 
физподготовке - это важный фактор, не в каждом тренерском штабе это могут 
выстроить все идеально. Поэтому занятия на льду могут перечеркивать работу 
на земле, и наоборот. Надо настроить работу так, чтобы одна направленность 
помогала развивать другую, которую выполняет другой тренер. И это чаще всего 
становится ахиллесовой пятой тренерских штабов. Немногие главные тренеры 
способны избежать ошибок в этом". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gersonskiy-rasskazal-smogut-li-
trenery-avangarda-po-fizpodgotovke-rabotat-po-konspektam-bovi-2103265/ 

К заголовкам сообщений 

Взлетят ли с Гусевым (Российская газета, Москва, 20 июля 2023) 
В московское "Динамо" перешел один из самых звездных игроков КХЛ 
Один из самых звездных игроков Континентальной хоккейной лиги, олимпийский 
чемпион Пхенчха - на-2018 Никита Гусев наконец-то определился с новым 
клубом. Ближайший сезон форвард проведет в московском "Динамо". Вместе с 
ним состав "бело-голубых" пополнил защитник Игорь Ожиганов. Оба в прошлом 
сезоне выступали за питерский СКА. 
Никита один из самых талантливых российских игроков последних лет с 
потрясающим хоккейным интеллектом. Имя Гусев сделал себе после перехода 
в СКА, где на протяжении четырех сезонов демонстрировал исключительную 
результативность. Его звездным часом стала Олимпиада в Пхенчхане. Никита 
не только стал лучшим бомбардиром турнира с 12 (4 шайбы + 8 передач) очками, 
но и одним из главных героев финального матча. Его пас на победный гол 
Кириллу Капризову уже вошел в историю отечественного хоккея. 
Карьера у Никиты надломилась после отъезда в Национальную хоккейную лигу 
в 2019-м. Толком за океаном Гусев себя не проявил, а блистать в КХЛ, как 
прежде, после возвращения у форварда пока не получается. Хотя по цифрам 31-
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летний нападающий все еще топ. В регулярном чемпионате прошлого сезона 
Гусев набрал 49 (23+26) очков в 37 матчах. Правда, плей-офф для Никиты 
сложился совсем неудачно, несмотря на 12 (5+7) очков в 13 матчах. Хоккеист 
был выведен из состава, причем поползли слухи, что из-за нарушения 
дисциплины. Гусев эти домыслы, естественно, не подтвердил, но было понятно, 
что в Петербурге он уже не останется. Непонятно было только, где Никита 
продолжит карьеру. 
Считалось, что форвард снова хочет попробовать силы за океаном. Но в итоге 
Гусев принял решение остаться в КХЛ. С "Динамо" подписано однолетнее 
соглашение с возможностью продления. "Бело-голубые" уже даже выложили 
видеоролик с Никитой со сборов в Новогорске: мол, Гусев вовсю готовится с 
командой. 
"Рады приветствовать еще одного новичка, который не нуждается в 
представлении. Одна из ярких звезд КХЛ будет выступать в динамовской 
форме", - констатировал генеральный менеджер "бело-голубых" Алексей Сопин. 
Кто-то уже поспешил записать динамовский клуб в число фаворитов 
предстоящего сезона. Насколько это обоснованно, в интервью "РГ" рассказал 
олимпийский чемпион Саппоро-1972, экс-голкипер, в том числе и "Динамо", 
Александр Пашков. 
Переход Никиты Гусева в "Динамо" - главное событие нынешнего межсезонья? 
Александр Пашков: Наверное, да. Раздули вокруг Гусева такую пиар-кампанию, 
что теперь это, пожалуй, действительно главный переход. 
Похоже, вы к этой пиар-кампании относитесь скептически... 
Александр Пашков: Судить о том, насколько правильно поступило "Динамо", 
можно будет только по окончании сезона. Что из себя представляет Гусев и какие 
задачи он способен решать в новой команде, пока неизвестно. Неожиданное 
решение "Динамо" с неизвестным результатом. Я бы так сказал. 
Сможет такой творческий игрок, как Никита, вписаться в жесткие схемы 
динамовского наставника Алексея Кудашова? 
Александр Пашков: Никита, и он это он доказывал не раз, игрок, способный 
сделать результат. Но для этого ему нужен хороший партнер. Если партнера нет, 
его КПД сразу падает. Помимо прочего, Гусев не любитель в составе своего 
звена обороняться. Значит, кто-то в его звене должен взять на себя такую 
обязанность. Много "но", много неопределенности. Надо подождать, посмотреть, 
как сработают тренеры в данной ситуации. 
Вы высказываетесь о динамовских перспективах Никиты Гусева с большой 
осторожностью. А кто-то уже записал "бело-голубых" после такого звездного 
пополнения в фавориты Кубка Гагарина... 
Александр Пашков: Дилетанты могут так говорить. "Динамо" переживает не 
лучшее время. Они ищут выход из данной ситуации, и уже не первый год. Сейчас 
сделана попытка решить проблемы с привлечением Гусева. Посмотрим, как это 
будет выглядеть. Надеюсь, что возможности Никиты будут использованы 
максимально. Тут точно не получится так, что его поставят и он начнет тащить 
за собой команду. Это не тот игрок, не лидер. Это хороший хоккеист, очень 
высокого класса. Но ему нужны партнеры, нужно звено, нужен человек, который 
будет подчищать в защите. 

К заголовкам сообщений 

Алексей Сопин - о подписании Никиты Гусева, обмене Игоря Ожиганова, 
паспорте России Бреннана Менелла и селекции "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 19 июля 2023) 



 

 

Алексей Сопин рассказал все самое важное о сделках, которые он готовил на 
протяжении почти трех последних месяцев. 
Еще до начала этой недели многие эксперты и журналисты называли 
спортивного директора московского "Динамо" Алексея Сопина одним из главных 
победителей межсезонья КХЛ. Еще в начале мая бело-голубым удалось 
провернуть крупный обмен с "Северсталью", в результате которого состав 
команды Алексея Кудашова пополнил один из самых перспективных защитников 
лиги 22-летний Даниил Пыленков. Следом в столицу России из столицы 
Беларуси перебрался обладатель Кубка Стэнли в составе "Тампа-Бэй Лайтнинг" 
канадский нападающий Седрик Пакетт. 
На этой же неделе к своему завершению подошли две сделки, которые "Динамо" 
готовило на протяжении последних 2,5 месяца. Из СКА был выменян защитник 
Игорь Ожиганов, а на правах свободного агента был подписан один из самых 
статусных игроков лиги нападающий Никита Гусев. В эксклюзивном интервью 
"Чемпионату" спортдиректор московского клуба поделился ключевыми 
подробностями относительно этих трансферов и всей селекционной 
деятельности команды. 
 "Ожиганов - один из сильнейших российских защитников в КХЛ. Счастливы 
завершением сделки"  
 "Контракт Ожиганова переподписан не будет. Это было одним из его условий"  
 "Переговоры с Гусевым не были супертяжелыми, но мы героически 
преодолевали определенные нюансы"  
 "С Менеллом все идет так, как мы и задумывали. Процесс на финишной прямой"  
 "Динамо" не унижало Игумнова в переговорах. Просто хотели прощупать рынок"  
 "Изучаем вариант с подписанием еще одного защитника-домоседа"  
"Ожиганов - один из сильнейших российских защитников в КХЛ. Счастливы 
завершением сделки" 
 - Алексей Николаевич, вас можно поздравить с завершением крайне важных 
сделок для клуба. Насколько большое удовлетворение испытали от того, что вам 
удалось реализовать все вами задуманное?  
 - Конечно, все это очень радостно. Был действительно долгий переговорный 
процесс как по одному хоккеисту, так и по второму. И когда все заканчивается 
положительным результатом, тогда становится очень приятно. Довольны и рады 
завершением этих сделок. Счастливы видеть ребят в "Динамо". 
 - Слухи об обмене Игоря Ожиганова активно муссировались на протяжении 2,5 
последних месяца. Насколько сложно с вашей стороны проходили переговоры 
со СКА?  
 - Понятное дело, что если бы переговоры были совсем легкими и простыми, то 
они бы и закончились гораздо раньше. В принципе, каких-то особых 
суперсложностей не было, но переговоры немного затянулись. Слава богу, что 
все закончилось и успешно разрешилось. 
 - Несколько дней назад в прессе проходила информация, что "Динамо" было 
готово заморозить переговоры, так как требования СКА по желаемой 
компенсации и ваши пожелания по тому, что вы были готовы отдать, 
расходились далеко от компромиссной точки. Так и было?  
 - Мне тяжело судить, были ли завышены пожелания СКА. Все понимают, что 
Игорь - один из самых сильных российских защитников в КХЛ. И они хотели 
получить за него достойную компенсацию. При этом также понятно, что он 
недешевый защитник, и в этом вопросе возникали определенные сложности и 
для нас. Здесь все было не так просто. 
Что касается определения "заморозить", то навряд ли мы были готовы это 
сделать. Мы находились в постоянном общении с руководством хоккейного 



 

 

клуба СКА. У нас не было задачи и возможности оформить сделку за один день 
или одну неделю. Переговоры откладывались, потом возобновлялись заново, 
поэтому все и заняло практически три месяца. 
"Контракт Ожиганова переподписан не будет. Это было одним из его условий" 
 - На ваш взгляд, этот обмен можно сравнить со сделкой с "Ак Барсом", когда из 
"Динамо" уходили Войнов и Шипачев? Только теперь вы сами уже находились в 
роли "Ак Барса", понимая, что СКА в сложившейся у них ситуации так или иначе 
все равно будет вынужден расстаться с Ожигановым, а значит, и переплачивать 
за ценный актив не было особого смысла.  
 - В принципе вы правы, и эти ситуации на самом деле похожи. Все дело в том, 
что взрослые, состоявшиеся, известные хоккеисты обладают контрактами, в 
которые включен пункт о запрете на обмен. Поэтому определенная схожесть в 
этом плане действительно присутствовала. У Игоря со СКА был подписан 
долгосрочный контракт с запретом на обмен, поэтому мы не хотели торопиться, 
а хотели посмотреть, к чему в итоге придет вся эта ситуация и какие варианты 
могут появиться. 
 - Информация об условиях прежнего контракта Игоря с армейским клубом - это 
секрет Полишинеля. Что вы планируете делать с этим соглашением - будет ли 
осуществлено переподписание на новые условия?  
 - Не будет. Сохранение контракта было одним из условий хоккеиста при 
переходе в "Динамо". И мы изначально шли на эти условия. 
- То есть защитник Игорь Ожиганов стал игроком московского "Динамо" на 
следующие три сезона?  
 - Да. Его контракт рассчитан до 2026 года. 
 - С подписанием Ожиганова складывается ощущение, что оборона "Динамо" 
является одной из сильнейших линий во всей КХЛ. Согласны с такой точкой 
зрения?  
 - На бумаге все выглядит достаточно хорошо для нас. Посмотрим, как все 
сложится в жизни. После завершения предыдущего сезона понимали, что в 
нашей обороне есть определенные проблемы, и эта линия требует 
качественного усиления. С этой целью в начале межсезонья был приобретен 
Даниил Пыленков, был продлен Бреннан Менелл, а сейчас подписан Ожиганов. 
 - Как здоровье Ожиганова? Проходила информация, что у него были проблемы 
с кистью.  
 - Со здоровьем у Игоря все в порядке, он уже индивидуально тренируется в 
полную силу. И как только прибудет в расположение "Динамо", то сразу вольется 
в командный тренировочный процесс. У него нет какого-либо периода 
реабилитации или ограничения по нагрузкам. 
"Переговоры с Гусевым не были супертяжелыми, но мы героически 
преодолевали определенные нюансы" 
 - Второй мощнейший трансфер от "Динамо" - это долгожданное подписание 
Гусева. Как вам удалось договориться с одним из самых статусных игроков за 
всю историю лиги?  
 - Опять же, я бы не сказал, что у нас были супертяжелые переговоры с Никитой. 
Определенные нюансы постоянно возникали, но мы их героически преодолевали 
вместе с Никитой и его представителями. В итоге сумели найти компромисс по 
всем ключевым вопросам. Где-то Никита пошел нам навстречу, где-то мы 
уступили ему. В результате родился совместный симбиоз, приведший к 
заключению контракта. Мы были настроены и нацелены на подписание Гусева, 
и все сложилось хорошо для нас. 
 - Вы с самого начала верили, что подписать Гусева будет реально для 
"Динамо"? Или изначально просто тестировали этот вариант?  



 

 

 - Изучали и анализировали всю ситуацию. Когда возник вариант с Никитой, мы 
сразу же пообщались с тренерским штабом и руководителями нашего клуба. 
Решили, что он высококлассный мастер, который очень сильно пригодился бы 
нам в составе. Поэтому очень рано приступили к общению. Никита брал 
некоторую паузу для себя, смотрел, появятся ли варианты в НХЛ. Но переговоры 
шли продуктивно, потому что обе стороны делали шаги навстречу друг другу. 
Поэтому все и разрешилось благополучным образом. 
 - Вам приходилось выбивать у владельцев клуба дополнительные средства на 
подписание столь именитых хоккеистов, как Ожиганов и Гусев?  
 - Не совсем верное слово - выбивать ( смеется ). Конечно, мы представили 
руководителям и владельцам клуба весь детальный анализ нашей платежной 
ведомости. Обсудили, проговорили все моменты, представили все необходимые 
документы, и руководство команды пошло нам навстречу, одобрив проведение 
сделок. 
Понимаем, что с приходом Игоря и Никиты "Динамо" получает качественно новую 
команду, перед которой могут стоять другие цели, и может получиться другой 
результат. Также мы понимали, что это статусные хоккеисты для наших 
болельщиков. В команде должны быть хоккеисты звездного уровня. Это нужно 
как для самой игры, так и для болельщиков. Должны быть игроки, на которых 
будут ходить люди. 
- Контракт с Гусевым подписан на один сезон. Почему такой срок выбрали?  
 - Думаю, что это оптимальный вариант. Никита посмотрит, как все будет у него 
складываться в "Динамо". И мы со стороны клуба посмотрим, как все будет 
выглядеть и работать. С такими хоккеистами сейчас нет особого смысла 
заключать долгосрочные контракты. Если всех все будет устраивать, то, может 
быть, уже в ходе сезона или ближе к его завершению можно будет выйти на 
пролонгацию соглашения. 
"С Менеллом все идет так, как мы и задумывали. Процесс на финишной прямой" 
 - Почему для вас было настолько принципиально завершить все переговоры к 
первым дням предсезонного сбора? Вы же сами обозначали эту цель еще две 
недели назад, когда стартовал лагерь развития "Динамо".  
 - Это было общее пожелание и намерение всей организации нашего клуба - от 
его владельцев до тренерского штаба. Как ни крути, но в команде и коллективе 
поменялось очень многое. И нам хотелось, даже больше не в плане прохождения 
полного тренировочного процесса, хотя это тоже важная часть, а в плане 
построения связок и звеньев. Ребятам нужно сыграться, притереться. Да хотя бы 
познакомиться и пожить в единой тренировочной среде. Нужно сплотиться и 
становиться командой уже сейчас. Поэтому были нацелены на то, чтобы все 
вместе собрались на сборе. 
 - Правильно ли я понимаю, что фактически до начала сезона вам осталось 
определиться с фигурой Эрика О'Делла, и на этом основная часть селекции 
"Динамо" будет завершена?  
 - В принципе, да. У нас еще есть определенные мысли по некоторым аспектам, 
но главное сейчас - это понять по О'Деллу и по тому, как развернется вся эта 
ситуация. Тяжело сказать, что мы закроемся, потому что селекция всегда 
ведется до наступления дедлайна и конца дозаявочной кампании. 
Но основные и крупные мазки по комплектованию команды уже сделаны. Может 
быть, у нас еще и будут некоторые точечные изменения и одна позиция будет 
усилена. Сейчас как раз обдумываем этот вопрос. 
 - А в каком ключе продвигается история с получением российского паспорта 
Менеллом? Есть ли там новые подвижки?  



 

 

 - Не хочу бежать впереди паровоза. Но все идет по плану. Так, как мы и 
задумывали. Процесс запущен и находится на финишной прямой. 
 - Канадский форвард СКА Брендан Лайпсик сейчас решил последовать по 
стопам Менелла и также стать россиянином. Вы чувствуете, что задали новый 
тренд в лиге?  
 - (С меется ). Будет приятно, если мы действительно задали такой тренд. Не 
буду вдаваться в конкретику, но скажу лишь, что на меня выходили руководители 
еще нескольких клубов КХЛ, спрашивая о нюансах организации данного 
процесса. Поэтому, может быть, сейчас еще будут появляться новости на эту 
тему. 
"Динамо" не унижало Игумнова в переговорах. Просто хотели прощупать рынок" 
 - Еще в начале межсезонья просачивались довольно странные слухи, что 
"Динамо" может обменять Дмитрия Рашевского. Неужели вы действительно 
рассматривали вариант с обменом своей звезды или это были вбросы?  
 - "Динамо" не искало и не рассматривало возможность расставания с Димой. Он 
для нас ключевой игрок команды. Суть истории заключается в том, что 
периодически некоторые клубы выходят на нас с запросом: "А что у вас с 
Рашевским? Доступен ли он для обменов?". Конечно, эти варианты иногда 
всплывают, но каждый раз мы даем отрицательный ответ и отказываемся от 
переговоров. 
 - На прошлой неделе вы обменяли в другие клубы двух игроков, отказавшихся 
подписывать контракты с "Динамо" - Владислава Кодолу и Ивана Игумнова. 
Насколько довольны этими сделками?  
 - В принципе, довольны. Понятное дело, что, как говорил один тренер в моей 
карьере: "Могло быть лучше. Могло быть хуже". Но в итоге получилось 
достаточно нормально и адекватно. Процесс занял долгое время. Не то что 
"Динамо" держало Ивана и Владислава про запас, но мы должны были смотреть 
на картинку в целом. Это же все взаимосвязанные вещи. Понимали, что если 
сейчас "Динамо" получает двух или трех дополнительных нападающих, то нет 
никакого смысла держать Влада шестым центральным нападающим. Я все 
равно считаю, что это игрок для первых двух звеньев, для топ-6. 
Нас сдерживали определенные моменты по Гусеву и О'Деллу. Потому что, если 
бы эти варианты не сработали, тогда бы приступили к переговорному процессу 
с Кодолой и Игумновым. Но так как мы вышли на финишную черту по некоторым 
хоккеистам, то уже поняли, что нам больше нет смысла дальше удерживать за 
собой права на этих хоккеистов. 
Что касается обмена Кодолы, то здесь у нас было больше вариантов и 
возможностей. Признаюсь, что "Динамо" было нацелено на обмен Дорофеева из 
"Трактора", но в некоторых нюансах не договорились, и сделка сорвалась. Еще 
несколько клубов выходили на нас по вопросу обмена Владислава, но 
наилучшие условия предложили в Минске. Это и понятно, ведь он игрок сборной 
Беларуси. Поэтому они и были сильнее всего нацелены на получение права. 
По Игумнову также общались с несколькими командами, и наибольшую 
заинтересованность проявили в "Авангарде". С ними и договорились. Довольны 
получением хорошей и адекватной компенсации за хоккеистов, которые по 
своему возрасту последний год находились в статусе ОСА. 
 - В среде динамовских болельщиков довелось увидеть заметное сожаление о 
потере в первую очередь Игумнова, который был одним из главных старожилов 
команды. Кто-то даже высказывал мнение, что, предложив Ивану двусторонний 
контракт, вы таким образом унизили его. Что скажете на сей счет?  
 - Это было просто квалификационное предложение, которое могло отличаться 
от итогового контракта. С нашей стороны Ивану была сделана квалификация с 



 

 

понижением зарплаты с целью прощупать рынок. Хотели посмотреть, появится 
ли претендент на выкуп его контракта. Особого ажиотажа не возникло. Сейчас 
бы сели за стол переговоров с Иваном, пытаясь найти точки соприкосновения, и 
условия контракта могли бы отличаться от изначально заявленных. 
Ни в коем случае таким предложением мы не пытались унизить игрока. Это была 
просто финансовая история с желанием посмотреть на реакцию рынка. Ивану 
хочется выразить только большую признательность и сказать спасибо за все 
сезоны, проведенные в составе "Динамо". Мы не разочарованы его последним 
сезоном. С точки зрения статистики он вообще сыграл лучше, чем на протяжении 
двух предыдущих лет. Просто иногда наступает такой момент, когда игроку 
нужно сменить картинку, а клубу - посмотреть на иные варианты. 
- За Игумнова из "Авангарда" вы получили права на молодого защитника Артема 
Кулакова, выступающего в Северной Америке. Это вопрос отдаленного 
будущего или допускаете его возвращение в Россию уже сейчас?  
 - Мы разговаривали с представителями Артема. У нас состоялся первый 
разговор, по итогам которого мы хотели понять его планы. В принципе, он не 
против вернуться в Россию и попробовать себя здесь. Но с его стороны были 
заявлены определенные условия, которые мы пока решили не торопиться 
выполнять. 
На данный момент у него есть просмотровый контракт с клубом АХЛ. И мы 
договорились так, что сейчас Артем попробует себя в Америке, а от этого уже 
дальше будем отталкиваться. Рисковать в данном случае мы не хотим. Его 
агенту было сказано, что мы бы хотели начать с просмотрового контракта. Пока 
мы в условиях не совпали и решили не торопиться. Может быть, ближе к началу 
сезона появится новая конкретика. 
"Изучаем вариант с подписанием еще одного защитника-домоседа" 
 - В статусе "закрепленные за клубом спортивные права" у "Динамо" остался 
один защитник Артем Волков. Что планируете делать с ним?  
 - Как раз если возвращаться к предыдущим темам нашего разговора, то мы 
изучаем вариант с подписанием еще одного защитника-домоседа. На этой 
неделе с Артемом и его представителями мы будем обсуждать данный вопрос. 
Также мы хотим находиться на контакте с Сергеем Бойковым, потому что, 
насколько я понимаю, конкретных предложений за океаном у него сейчас нет. 
Для нас было бы предпочтительно, если бы Сергей принял решение о 
возвращении в Россию и продолжении своей карьеры в КХЛ и "Динамо". 
 - Завершен динамовский лагерь развития - кто из молодых игроков стал 
прорывом и больше всех поразил?  
 - Мы отреагировали на итоги лагеря развития подписанием контракта с 
защитником Егором Никитиным, который следующий сезон проведет в аренде в 
"Адмирале". Ему было бы тяжело сейчас пробиться в состав "Динамо", поэтому 
выбрали такой вариант. Также неплохо выглядел Гимбатов. 
 - Но на сбор вы его не повезли.  
 - Хотим посмотреть, как проявят себя динамовские ребята. А его будем держать 
под своим вниманием и, возможно, привлечем к товарищеским матчам. 
 - Насколько я могу судить, в свою очередь, Давыдов и Карпов не с лучшей 
стороны показали себя в лагере развития. Проведенный год в питерской 
молодежке затормозил их карьеру?  
 - Тяжело говорить. Конечно, мы бы хотели, чтобы они больше играли в ВХЛ. 
Думаю, что сейчас мы будем контактировать с Питером на сей счет. 
 - А в целом довольно сложные отношения с питерским фармом как-то 
нормализуются?  



 

 

 - Да, контакты улучшаются. Поэтому в новом сезоне мы должны совместно 
работать более продуктивным образом.  

https://www.championat.com/hockey/article-5174617-aleksej-sopin-o-podpisanii-
nikity-guseva-obmene-igorya-ozhiganova-pasporte-rossii-brennana-menella-i-
selekcii-dinamo.html 
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К заголовкам сообщений 

Дементьев - об усилении "Динамо": имена на бумаге - это одно, а 
результат может быть иным (Чемпионат.com  , Москва, 19 июля 2023) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев оценил переходы нападающего 
Никиты Гусева и защитника Игоря Ожиганова в московское "Динамо". 
"Подписав таких игроков, как Никита Гусев и Игорь Ожиганов, команда "Динамо" 
провела интересную селекцию в межсезонье. Но любые имена на бумаге - это 
одно, а результат может быть совершенно иным. Дай бог, чтобы все сложились. 
Ожидания от игры "Динамо" велики, хорошие мастера в составе, и важно, чтобы 
они, в первую очередь, были в форме и здоровы. 
Гусев и Ожиганов очень давно знают друг друга, оба воспитанники Геннадия 
Геннадьевича Курдина из московских "Белых Медведей". Я помню, как они были 
еще совсем молодыми ребятами. Теперь снова играют вместе в одной команде 
в Москве. Желаю им удачи". 

https://www.championat.com/hockey/news-5176143-dementev-ob-usilenii-dinamo-
imena-na-bumage-eto-odno-a-rezultat-mozhet-byt-inym.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В. Крикунов: обмен Ожиганова напрашивался, он засиделся на одном 
месте (Чемпионат.com  , Москва, 19 июля 2023) 
Заслуженный тренер России, экс-наставник нескольких клубов КХЛ Владимир 
Крикунов прокомментировал переход защитника Игоря Ожиганова из СКА в 
московское "Динамо". 
"Честно говоря, этот обмен напрашивался. Игорь - добротный защитник, но не 
играл на своем максимуме в последнее время, плей-офф провел не в свою силу. 
Скорее всего, он засиделся на одном месте. А в СКА нужно всегда 
выкладываться на 100%, Ротенберг очень требователен к игрокам по 
самоотдаче. 
В "Динамо" Игорь должен перезагрузиться, плюс он будет играть в родном 
городе - думаю, для всех сторон хорошо, что так все сложилось. СКА скинул 
тяжелый контракт, подразгрузил платежку, не потеряв при этом позиционно, - в 
команде сейчас достаточно праворуких защитников. Опытные Земченок и 
Сергеев способны заменить Игоря, кроме того, есть молодой, перспективный 
Федотов", - сказал Крикунов в интервью "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/article-5174617-aleksej-sopin-o-podpisanii-nikity-guseva-obmene-igorya-ozhiganova-pasporte-rossii-brennana-menella-i-selekcii-dinamo.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5176165-v-krikunov-obmen-ozhiganova-
naprashivalsya-on-zasidelsya-na-odnom-meste.html 

Похожие сообщения (3): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Детский тренер Ожиганова: Игорь всегда хотел за "Динамо" выступать и 
вот попал в команду (Чемпионат.com  , Москва, 19 июля 2023) 
Геннадий Курдин детский тренер нападающего Никиты Гусева и защитника 
Игоря Ожиганова оценил переход хоккеистов в московское "Динамо". 
"Я знал, что эти переходы готовятся, поэтому никакой неожиданности не было. 
Они мои ребята, мы с ними через многое прошли по детям и сейчас тоже 
контактируем, встречаемся. Близкие ребята, как родные для меня. Я рад, что они 
продолжают играть и радовать зрителей. А для кого они играют? Именно для 
зрителей. Они хотели играть в Москве, а Игорь Ожиганов с детства за "Динамо" 
болел и, когда был маленький, ездил на матчи. Всегда хотел за "Динамо" 
выступать и вот попал в команду. 
Никита Гусев может стать в "Динамо" одним из лучших бомбардиров КХЛ? 
Посмотрите прошлый чемпионат: если брать количество очков за матч, то он, 
наверное, и был лучшим бомбардиром. Главное, чтобы травм не было и чтобы 
здоровье не подвело. Никита всегда был бомбардиром - много забивал и еще 
больше отдавал. Гусев уже набирал больше всех очков - в сезоне-2018/2019. 
Поэтому если он станет лучшим бомбардиром КХЛ, ничего удивительного не 
будет. 
Стиль "Динамо" не подходит Гусеву? Это в советские времена можно было 
говорить про динамовский, спартаковский и цсковский стиль. А сейчас какой 
стиль? Вот при Аркадии Ивановиче Чернышеве выстраивали "забор" на синей 
линии. Это был динамовский стиль, которого уже давным-давно нет. Сейчас все 
зависит только от подбора хоккеистов. Те команды, у которых послабее состав, 
от обороны и играют". 

https://www.championat.com/hockey/news-5176491-detskij-trener-ozhiganova-igor-
vsegda-hotel-za-dinamo-vystupat-i-vot-popal-v-komandu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин: хотелось бы ошибиться, но лучшие годы Гусева уже позади 
(Чемпионат.com, Москва, 19 июля 2023) 
Бывший защитник сборной России, ныне тренер Александр Юдин 
прокомментировал переход Никиты Гусева в московское "Динамо". 
"Хотелось бы ошибиться, но лучшие годы Никиты Гусева позади. Понимаю 
радость болельщиков "Динамо", но стоит признать: у Никиты была мечта - 
попасть в НХЛ. Сейчас она разрушена. Мотивация будет не та. К тому же он вряд 
ли подойдет под стиль Кудашова. Возможно, он будет набирать очки в 
большинстве, но в равных составах, а особенно в плей-офф, он уже не будет 
грозной единицей", - сказал Юдин в интервью "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5176313-a-yudin-hotelos-by-oshibitsya-
no-luchshie-gody-guseva-uzhe-pozadi.html 
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Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Быков: "Переход Гусева в московское "Динамо" - один из сюрпризов 
межсезонья в КХЛ" (Sport24.ru, Москва, 19 июля 2023) 
Бывший тренер сборной России и СКА Вячеслав Быков оценил переход 
форварда Никиты Гусева в московское "Динамо".  
"Я думаю, что Никита - очень талантливый игрок. Он способен усилить и влиться 
в любой хоккейный коллектив в нашем чемпионате, потому что умные, 
техничные игроки быстро находят общий язык и улучшают качество партнеров 
за счет своих навыков. Я не удивлюсь, если Никита станет одним из лидеров 
"Динамо". В принципе, это сильная команда, которая занимает высокие места в 
регулярке, борется за Кубок Гагарина. У них есть мастеровитые игроки, с 
которыми Никита может образовать связки. Можно пожелать ему удачи в новом 
клубе. Пусть он также эффективно и интересно себя проявляет.  
Честно скажу, я не следил особо за переходами в этом межсезонье, но 
действительно таких знаковых и топовых игроков, которые переходили бы из 
одного клуба в другой, не так много. Наверное, это один из сюрпризов. Трудно 
представить, в связи с чем он покинул СКА, но можно порадоваться за "Динамо", 
что они обрели сильного специалиста. Как я уже говорил, для любой команды 
это было бы отличное усиление. Москвичам нужно отдать должное, что они 
смогли подписать такого мощного хоккеиста". 

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-19-bykov-perekhod-guseva-v-moskovskoye-
dinamo-odin-iz-syurprizov-mezhsezonya-v-kkhl 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Снимаю крагу и вижу: там мясо, даже кость видно". Воспитанник "Ак 
Барса" - о Тамбиеве, серии с Казанью и переходе в "Сибирь" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 июля 2023) 
Большое интервью Динара Хамидуллина. 
"Адмирал" - одно из открытий минувшего сезона КХЛ. Скромная команда из 
Владивостока прошла в первом раунде Кубка Гагарина "Салават Юлаев", а 
затем дала бой "Ак Барсу". О феномене команды Леонида Тамбиева мы 
поговорили с защитником Динаром Хамидуллиным, который последние два 
сезона провел во Владивостоке, а в апреле подписал двухлетний контракт с 
"Сибирью".  
29-летний воспитанник "Ак Барса" большую часть карьеры провел в ВХЛ, где был 
лидером и капитаном "Нефтяника", а затем рискнул, подписав контракт с 
"Адмиралом", и закрепился в КХЛ. В интервью "БИЗНЕС Online" Хамидуллин 
рассказал, почему не считает Тамбиева деспотом, как его перевели в атаку в 
серии с "Салаватом Юлаевым" и он тут же забил, а еще рассказал о страшной 
травме в серии против "Ак Барса", из-за которой завершил плей-офф досрочно. 
"Тамбиев умеет достучаться до любого игрока и вытащить из него максимум" 
- Динар, можете ли минувший сезон назвать лучшим в карьере? Вы впервые в 
карьере сыграли в Кубке Гагарина, забросили первую шайбу в плей-офф. 
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- Нет, лучшим я его точно не назову. Сезон прошел недостаточно стабильно: в 
начале он был хорошим, в середине - не очень, а в концовке все снова было 
шикарно. Если назвать мой лучший сезон, я бы вспомнил сезон в "Нефтянике", 
когда стал лучшим бомбардиром-защитником ВХЛ. Даже предыдущий сезон в 
"Адмирале" по ощущениям для меня сложился лучше, чем прошлый. 
- Леонид Тамбиев по ходу сезона отправил вас в запас. Что произошло? 
- Никакого конфликта не было. Тренер так посчитал. Что я мог сделать в такой 
ситуации? 
- Думали покинуть команду? 
- Это был сложный момент. У меня были разговоры об обмене со своим агентом, 
были даже варианты для обмена, но потом меня вызвали поговорить в 
тренерскую. Мы хорошо поговорили, друг друга услышали и все 
нормализовалось. 
- Чуть ли не в этот момент приехал в "Адмирал" Ильнур Гизатуллин, с которым 
вы долгое время работали в "Нефтянике". Насколько вам это помогло? 
- Когда он приехал, я только обрадовался. Мы с Ильнуром Альфридовичем 
прошли огромный путь, хорошо знаем друг друга, у нас прекрасные отношения. 
Думаю, его приезд пошел мне только на пользу. 
- Говорят, если у Тамбиева до мелочей не выполняешь игровое задание, то 
быстро потеряешь место в составе... 
- Это его отличительная черта. Он требует от игроков и умеет из любого 
хоккеиста вытаскивать максимум. В этом плане он очень требовательный - и это 
его плюс. У нас всегда были хорошие отношения, мы не ругались. Да, я оказался 
в запасе во время сезона, но потом снова заслужил вернуться в состав. 
- Как в целом вы бы охарактеризовали Тамбиева? Некоторые его считают чуть 
ли не деспотом. 
- Ни в коем случае я бы не назвал его жестким или деспотом. Повторюсь, он 
очень требовательный, а в жизни - добрый и понимающий человек, с которым 
всегда можно поговорить. 
- В чем заключается его требовательность? 
- Он требует выполнять конкретное задание, то, что он просит. Никакой 
жесткости в этом нет, все в рабочем режиме. Если ты у него в команде, то обязан 
выполнять все, что он говорит. А если тебе что-то не нравится, никто ведь не 
держит тебя. А что касается разных слухов о нем, думаю, так говорят игроки, 
которые не попадали до Тамбиева к требовательным тренерам. 
Лично у меня все требовательные тренеры в карьере: в "Барсе" это Всеволод 
Елфимов и Александр Шахворостов, в "Нефтянике" - Ришат Гимаев и Ильнур 
Гизатуллин. Они все требовали от нас. 
- Тамбиев стал открытием минувшего сезона. Как думаете, в чем его главный 
секрет успеха? 
- Он умеет достучаться до любого игрока и вытащить из него максимум 
возможностей. Вот есть 100% максимума, он все эти 100% достанет. 
- Как он это делает? 
- Он - сильный психолог, умеет подобрать правильные слова, а иногда может и 
надавить на твое самолюбие. Может, где-то специально зацепить тебя, чтобы 
замотивировать. 
- Может докопаться? 
- Нет-нет, но в голову залезть в плане психологии может легко, надавить на 
правильные точки. 
- Тамбиев своим хоккеем сильно загоняет игроков в рамки, практически не дает 
места для импровизации. Насколько комфортно играть в такой хоккей? 



 

 

- Было непросто, нужно было перестраиваться. Понятно, что когда играешь в 
хоккей, хочешь получать удовольствие, где-то импровизировать и сыграть по-
своему. В "Адмирале" же были конкретные задания, которые необходимо было 
выполнять, приходилось перестраиваться. Но сейчас я понял одну важную вещь: 
когда играешь в хоккей - получаешь удовольствие, а когда играешь и 
побеждаешь - получаешь двойное удовольствие. Ради побед всегда нужно чем-
то жертвовать, мы играем в хоккей не для того, чтобы красиво кататься или 
забивать, а для победы. Никто спустя время не скажет, что мы красиво играли, 
но, увы, закончили на 20-м месте. Все будут помнить только победы. 
"Феномен "Адмирала" - Никита Серебряков" 
- В чем феномен "Адмирала", который по ходу регулярного чемпионата был даже 
на первом месте Востока, а в плей-офф прошел "Салават Юлаев" и дал бой "Ак 
Барсу"? 
- Наш феномен - Никита Серебряков. Без шуток. Наш вратарь сыграл огромную 
роль в прошлом сезоне. Говорят же, что вратарь - это половина команды, но 
Никиты был больше, чем просто половина. Ну и, опять же, феномен наш в 
дисциплине и выполнении задании. 
- Есть мнение, что если бы Серебряков играл в условном "Салавате", то такого 
результата бы не показал. 
- Это все "бы". Кто его знает, как бы сложилось? В данный момент он - лучший 
вратарь лиги. У него есть уверенность. Я думаю, что прогресс Никиты был 
ожидаем. Огромный плюс в том, что он умеет читать игру, думает на шаг вперед. 
У него нет супергабаритов, но есть вратарская чуйка. Никогда не поздно выйти в 
лидеры. Например, Эрик Карлссон пару лет играл на среднем уровне, а в этом 
сезоне стрельнул в 33 года.  
- Вас мотивируют подобные истории? 
- Конечно. Хочется верить, что я только начинаю раскрываться. Буду стараться 
делать для этого все.  
- Тамбиев очень уверенно вел себя в серии с "Ак Барсом". Говорил, что команда 
вернет серию во Владивосток и выиграет ее. У вас действительно была 
уверенность в победе? 
- Да. Мы очень уважаем "Ак Барс", но шансы есть у всех. Тамбиев высказывался 
так на пресс-конференциях, потому что сам верил в победу и передавал эту 
уверенность нам. Добились какого-никакого, но результата. 
- Все ли решило мастерство "Ак Барса"? После вашей победы в Казани многие 
решили, что дома вы переведете серию в седьмой матч, но на деле вышло по-
другому. 
- У "Ак Барса" игроки действительно более мастеровитые, реализовали свои 
моменты. Если брать шестой матч, сразу было заметно, что соперник настроен 
на победу. Было очень мало шансов перевернуть именно ту игру. Я смотрел со 
стороны и видел разницу абсолютно во всем. В скорости, в борьбе, в стыках. 
Физически они тоже были сильнее.  
- Вы были в отличной форме в плей-офф: забили "Салавату", вас признали 
лучшим игроком матча. Затем попали на родную команду, приехали в Казань и 
получили травму. Не было ли ощущения, что вас кто-то проклял? 
- Я не верю в суеверия. Это чушь. В игре может произойти все, что угодно. Не 
так важно, что травма получена в матче с "Ак Барсом", хотя я с теплотой 
отношусь к родному городу. Считаю, что все происходит по воле Всевышнего. 
Нужно подстраиваться и проходить все испытания.  
- Можете подробнее рассказать про эту травму? 
- Была борьба на пятачке. Игрок "Ак Барса" бросил по воротам. Шайба попала 
мне в палец. В этот момент я понял, что есть проблема. Испытывал дикую боль. 



 

 

Докатываюсь до скамейки запасных, снимаю крагу и вижу: там просто мясо. Даже 
кость видно, потому что с фаланги мясо слезло. Меня сразу начали зашивать. 
Очень обидно было получить травму уже в начале игры, учитывая, что мы играли 
в шесть защитников. В тот момент мне было плохо и физически, и морально. 
Хотелось помочь команде, доктор даже спрашивал, готов ли я играть.  
У меня же еще был сломан мизинец на другой руке. Думаю, как я буду держать 
клюшку? Потом поразмыслил и все-таки вышел на второй период. Играл, но 
клюшка как минимум четыре раза выпадала из рук. К концу периода вся перчатка 
была в крови. Доиграть тот матч я в итоге не смог. 
- Каково было с такой травмой лететь обратно во Владивосток? 
- Это был кошмар. Палец весь в мясе, еще и пульсирует. Набрал пакетов со 
льдом и держал в них палец весь полет. Как только лед убирал, появлялась боль. 
Очень тяжелый перелет.  
- Мизинец сломали в той же серии? 
- Нет, месяцем ранее. Шайба попала в фалангу, из-за этого носил гипс. Палец 
загнулся, похоже, он таким и останется. Мне делали обезболивающие уколы. 
- За самоотверженность Тамбиев называл вас героем. Приятно было это 
слышать? 
- Конечно, но героем себя не считаю. Я думаю, это было на эмоциях. Совру, если 
скажу, что мне было без разницы, но подвига в этом не вижу. Многие ребята 
играют в плей-офф с травмами.  
"По сравнению с западной частью страны Владивосток - это другой мир. 
Доставка, одежда, продукты - все дороже" 
- В серии с "Салаватом Юлаевым" вас неожиданно поставили в нападение, и вы 
сразу же забили гол. Как пришла идея задействовать вас в атаке? 
- По ходу сезона тренеры спрашивали меня, готов ли я сыграть в атаке. Я 
отвечал, что готов, потому что уже был подобный опыт в ВХЛ. В серии с 
"Салаватом" тренеры решили добавить креатива. Перед третьей игрой меня 
поставили седьмым защитником. Сказали, что возможно используют меня в 
нападении. В первом периоде сыграл в обороне, а во втором перешел в атаку и 
забил гол. Эмоции были непередаваемые, мы еще и выиграли. Это самый 
запоминающийся матч сезона. 
- Насколько сложно играть в атаке? 
- Сложного ничего нет. Я вижу, как играют нападающие. Люблю рассуждать, как 
бы я сыграл в той или иной ситуации. Это помогло. Понятно, что нужно привыкать 
к некоторым моментам, но мне понравилось. 
- В следующей смене вы бросали с пятачка и даже могли оформить дубль. 
- Да, я помню. Всего было три хороших момента. В шутку говорил, что пора бы 
уже переходить в нападающие. Потом еще несколько раз выходил на этой 
позиции. 
- В апреле вы подписали двухлетний контракт с "Сибирью". Были ли у вас другие 
варианты или возможность остаться в "Адмирале"? 
- Да, были. Хотел остаться в "Адмирале", получил хорошее предложение. 
Принимали решение вместе с семьей. Как ни крути, очень полюбил за эти два 
года Владивосток. Он для меня стал родным городом. Очень благодарен 
болельщикам этой команды. Но летать тяжело. Я увез семью во Владивосток 
сентябре, и до конца сезона они не прилетали в Казань, не видели родных. 
Хотелось перебраться поближе.  
- Трудность перелетов для семьи - единственная причина или лично вам тоже 
было тяжело? 
- Наверное, я уже привык. Всю жизнь в разъездах, дома играл только до 19 лет.  
- Есть сложности жизни во Владивостоке кроме перелетов? 



 

 

- По сравнению с западной частью страны это другой мир. Доставка, одежда, 
продукты - все дороже. Арена находится за городом, локация неудобная. Есть 
особенности, но я относился к этому спокойно.  
- Существует стереотип, что на Дальнем Востоке очень дешевые морепродукты. 
Это так? 
- Нет, разница совсем небольшая. Продукция свежая, и есть большой выбор. В 
любом магазине есть все: рыба, икра, гребешки. Сначала ел их постоянно, 
хотелось попробовать что-то новое. Потом уже привык. 
- Почему вы выбрали именно "Сибирь"? 
- Это хороший клуб с богатой историей. Новая арена, болельщики поддерживают 
команду. Когда приезжаешь в Новосибирск, арена так гудит, что уши 
закладывает. У них отличный тренер - Дэвид Немировски. Планируется, что 
команда будет играть в атакующем стиле. Это здорово 
- По новому контракту у вас будет самая большая зарплата в карьере и 
двухлетний срок. Этот фактор имел для вас значение?  
- Конечно. Мы ведь не альтруисты, каждый хочет заработать денег. Но главное 
не сумма, а сам факт того, что клуб выполнил все мои пожелания.  
- Вы сумели выбраться из ВХЛ, что удается немногим. Что мешает другим 
игрокам? 
- В этой лиге очень много сильных ребят, которые ничем не хуже, а в чем-то и 
лучше хоккеистов КХЛ. Основная проблема, что ты принадлежишь клубу до 28 
лет. Это неправильно. Бывает, что игроком интересуется кто-то из КХЛ, но он не 
может уйти, потому что за него требуют огромную сумму выкупа. Клубы, которые 
ищут игроков в ВХЛ, не очень богаты, поэтому не всегда находят деньги на 
компенсацию. Эта система мешает игрокам развиваться. Для чего держать 
хоккеиста, если клуб не видит его в КХЛ? 
Когда играл в ВХЛ, мною тоже интересовались. Например, при возвращении из 
"Северстали", но меня не отпустили. И как раз, когда права на меня истекли в 28 
лет, смог выбраться в КХЛ. 
- В Альметьевске отличная инфраструктура по меркам в ВХЛ, близость к Казани, 
по деньгам предложение наверняка не хуже зарплаты, которая была в 
"Адмирале". Не думали остаться?  
- Нет, подобных мыслей не возникало, как и страхов от переезда на Дальний 
Восток. Мне сильно помогли жена и родители. Они вселяла в меня веру, 
говорили, что надо идти дальше и пробиваться. Без их поддержки, думаю, мне 
было бы намного сложнее. Последний сезон в ВХЛ прошел очень хорошо. 
Понимал, что если будет предложение, то я уеду в любой клуб КХЛ. 
- Вы провели уже 2,5 сезона в сильнейшей лиге страны. Убедились, что 
соответствуете этому уровню?  
- Все время хочется поднимать планку выше и выше. Доказать самому себе, что 
могу стать лучше. Хочу развиваться дальше. Самоуспокоения нет. Кто-то 
считает, что в 30 лет сложно находить мотивацию, но мне так не кажется.  
"Хобби у меня нет, я просто люблю проводить время с семьей" 
- С учетом 68 матчей в регулярном чемпионате и второго раунда Кубка Гагарина 
это был ваш самый длинный сезон в карьере? 
- По ощущениям, наверное, да. Возможно, за "Нефтяник" играл больше, но 
эмоционально, определенно, да. Очень интересный сезон получился. Хотя, если 
честно, я пропустил некоторые матчи в регулярном чемпионат, поэтому не могу 
сказать, что наигрался. Не было такого, что "наелся". Если сыграл бы все 68 
матчей, наверное, чувство насыщения пришло бы.  
- Для вас это был первый в карьере опыт матчей Кубок Гагарина. Что это за 
ощущения?  



 

 

- Я себя не настраивал так, что это что-то особенное. Каждая игра - значимая, ты 
ее хочешь выиграть. Эмоции были немного другие, везде трибуны были битком 
забиты, накал страстей совсем другой. Но даже мандража никакого не было, он 
у меня был в последний раз лет в 15.  
- Неужели даже в серии против родного "Ак Барса" никакого волнения не было? 
- Мурашки пробежали, хотелось выиграть и пройти дальше. Я в этой серии из-за 
травмы большинство матчей пропустил, смотрел за играми с трибуны. Там по-
другому все это воспринимается. Сидел и переживал намного сильнее, чем если 
бы был в этот момент на льду. Со стороны всю ситуацию лучше видишь, к тому 
же, никак еще и помочь не можешь.  
- Вы провели первый полноценный сезон в КХЛ, а до этого семь лет играли в 
ВХЛ. Подготовка к сезону как-то отличается в этих лигах? 
- Я уже несколько лет готовлюсь в одном режиме. Насколько я помню, с 
"Нефтяником" мы раньше выходили из отпуска, а сейчас, когда я в КХЛ, времени 
на отдых чуть больше. Из-за этого я чуть изменил подготовку, разделил ее на 
микроциклы. Например, после сезона я сразу начал тренироваться, потому что 
концовку плей-офф пропустил из-за травмы.  
Ходил в зал, катался на льду, работал с тренером по физподготовке. В таком 
режиме я тренировался три недели, потом чуть отдохнул и снова на две недели 
приступил к тренировкам. Затем с семьей улетели на отдых на 18 дней, 
вернулись в Казань и я начал подготовку к сезону. Мы с ребятами арендовали 
лед - у нас были двухразовые тренировки. Хочу приехать к сборам с "Сибири" 
уже подготовленным.  
- А если бы травму в конце сезона не получили, тоже бы сразу начали 
готовиться?  
- Нет, отдохнул бы какое-то время, абсолютно ничего не делал бы.  
- Почему решили поделить подготовку на микроциклы?  
- Я еще в "Нефтянике" начал это практиковать. Две недели тренируешься, 
неделю - пауза. Как-то сам к этому пришел, понял, что для моего организма такая 
подготовка наиболее подходящая.  
- Сейчас вообще много разговоров, что в КХЛ команды слишком рано 
собираются на командные сборы. Что вы думаете об этом?  
- Я считаю, что идеально собираться в конце июля, может быть, начале августа. 
Лично я бы вообще смог индивидуально подготовиться к сезону без командных 
сборов. Я уже не в молодом возрасте, знаю, как вывести себя на пик формы.  
- Вы поработали со многими тренерами в ВХЛ и КХЛ. У кого были самые сложные 
сборы?  
- Я думаю, у Гимаева. Это прям такая старая школа. Я ведь еще попал к Ришату 
Гамировичу в молодом возрасте - это был мой первый сезон в ВХЛ. Мы там были 
неокрепшими, худыми и маленькими, а рядом с нами уже мужики были. При этом 
нагрузка для всех одинаковая была, никто не смотрел молодой ты или взрослый. 
Помню, как только я пришел в "Нефтяник", весил 80 килограммов, потом были 
два месяца сборов с тренажерами, после которых я весил уже 86 килограммов. 
Это столько мышечной массы я набрал, серьезно окреп. Думаю, на тот момент 
мне это даже помогло, я на льду мог побороться со взрослыми дяденьками.  
- Сейчас ведь подготовка серьезно поменялась: практически нет железа, многое 
заменяется резинками и так далее.  
- Считаю, что это правильным, потому что у всех организм разный. Кому-то легко, 
например, делать присед со штангой 120 килограммов, а для кого это тяжело. К 
этому нужно подходить с умом, отталкиваясь от мнения игроков. Если игрок 
говорит, что ему нельзя бегать из-за больных коленей, то не надо этого делать. 
Любой хоккеист приходит в команду для того, чтобы принести пользу на льду, а 



 

 

не для того, чтобы первым сдать тест Купера. Все должно быть индивидуально 
и рационально.  
К тому же, сейчас поколение меняется, многие хоккеисты становятся 
профессиональнее. Даже 18-19-летние ребята уже понимают, что для них лучше 
и что им надо. Даже если вспомнить мои два сезона в "Адмирале", ни разу не 
было, чтобы кто-то из отпуска вернулся с лишним весом. На сборах такое может 
быть, потому что наращивается мышечная масса, но перед сезоном - никогда.  
- Лично вам приходится следить за весом в отпуске?  
- Я не предрасположен к полноте, но все равно приходится отслеживать питание. 
Ограничиваю для себя фаст-фуд, очень редко пью колу, хотя раньше очень 
любил ее. Иногда чуть экспериментирую с едой - смотрю, что лучше для моего 
организма.  
- Каким было первое желание после сезона?  
- Приехать в Казань и увидеть дочку, потому что во время серии с "Ак Барсом" 
она была в Казани. Хотелось увидеть семью, родных и близких. Это было моим 
главным желанием. Когда играешь во Владивостоке, во время сезона 
практически нет возможности увидеть близких. Это и далеко, и часовой пояс 
другой. 
- У вас в социальных сетях очень много фотографий с супругой и дочкой. Можно 
ли вас назвать очень семейным человеком? 
- Семья для меня всегда на первом месте. Если меня спросят, для чего я живу, 
играю в хоккей и зарабатываю, то отвечу, что для семьи. У меня даже хобби 
никакого нет, я просто люблю проводить время с семьей, родными и близкими. 
Для меня это лучший способ отдыха.  
- Я знаю, что у вашей дочки есть даже своя страница в инстаграме. Есть ли в 
планах сделать из нее какую-то звездочку?  
- Это заслуга моей супруги Элины, она старается ее наряжать, снимает какие-то 
видео. Нам это нравится, но самое главное, что это нравится нашей дочке. Она 
заряжается, когда получает внимание от окружающих. Она легко может 
станцевать при людях, а если на нее начинают смотреть, хлопать, то у нее прямо 
глаза горят.  
Была ситуация в Дубай Молл, мы зашли в продуктовый, и к нам подошла 
девушка, которая очень умилилась с Рианы, она ей очень понравилась. 
Попросила даже фотографию с ней, а Риана начала сразу позировать, 
улыбаться. Эта девушка попросила аккаунт в инстаграме, она нашу дочку 
отметила и оказалось, что это местная известная актриса. От нее очень много 
подписчиков пришло.  
- Будете ли вы как-то развивать активность дочки в социальных сетях?  
- Мы будем отталкиваться от ее мнения и желания. Если она будет получать 
удовольствие от этого, то будем помогать. Мы водим ее еще на фигурное 
катание, там ей тоже нравится. Но, опять же, никто не требует от нее ничего. 
Самое главное - ее желания. Ребенка никогда нельзя заставлять.  
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К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "Понимаем сильные стороны своих игроков" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 июля 2023) 
"Салават Юлаев" провел открытую тренировку для представителей СМИ после 
выхода команды из отпуска. 
Команда собралась 14 июля, проведя углубленный медосмотр и сдачу тестов. 
Первыми на площадку "Уфа-Арены" вышли молодые хоккеисты, усиленные 
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несколькими опытными игроками основного состава: Евгением Тимкиным, 
Степаном Санниковым и Глебом Кузьминым. Тренерский штаб "Салавата 
Юлаева" под руководством Виктора Козлова предложил им идостаточно 
интенсивный темп, игроки отрабатывали командное взаимодействие, после чего 
поиграли в формате "3 на 3".  
Затем тренировочное занятие переместилось на малую арену, где появился уже 
первый состав команды, за исключением трех хоккеистов: опытного защитника 
Григория Панина, вратаря Ильи Ежова и нападающего Александра Хмелевского, 
которые присоединятся к своим партнерам позже.  
Виктор Козлов, главный тренер "Салавата Юлаева":  
 - Ребята вышли из отпуска отдохнувшими, свежими и загорелыми. Тесты сдали 
хорошо. Они остались теми же, что и в прошлом году - свои разработанные: жим 
лежа, подтягивания, прыжки вверх и в длину, одна нога, две ноги, пресс и 
велосипед. Не хочу сейчас выделять кого-то из игроков. У нас есть лидеры, 
которые хорошо справились. Есть ребята, которые видно, что с пользой провели 
лето. Есть ребята, которым нужно еще поработать. Илья Ежов приедет к нам в 
двадцатых числах июля - он ждет хоккейную форму, Григорий Панин скоро 
присоединится, Александр Хмелевский будет в Уфе 27 июля. Молодые игроки 
стараются, привыкают к нашим требованиям, к скоростям и к игровому 
мышлению. Если они будут также продолжать работу, у всех них есть шанс. 
Сейчас нам нужно шесть звеньев, мы тренируемся в две группы - по три пятерки. 
Понимаем сильные стороны своих игроков, попытаемся найти хорошие 
сочетания в звеньях. Новые правила в КХЛ убыстрят игру. То, что нельзя 
вставать за воротами, то, что вбрасывание в зоне атаки во время большинства - 
это радикальные изменения.  
Матвей Бабенко, нападающий "Салавата Юлаева":  
 - Конечно, здесь все побыстрее, нежели в молодежной команде. Это 
неоценимый опыт, очень классно! Все тренеры подсказывают. Что касается 
тестов, то система у нас одна. Я хорошо подготовился к сезону, подошел к нему 
в хорошей форме. Не хочу загадывать по поводу целей и задач на предстоящий 
сезон, самое главное - это командные цели. Хочется побеждать во всех 
командах, завоевывать самые высокие места. Личные показатели - это, конечно, 
хорошо, но, главное, чтобы команда побеждала. Приняли в "Салавате Юлаеве" 
меня хорошо, дружная атмосфера, все отлично!  
Александр Самонов, вратарь "Салавата Юлаева":  
 - Адаптация в новой команде проходит хорошо, познакомился с ребятами, с 
пообщался с тренерским штабом. Идет плодотворная работа. Тренировки 
проходят интенсивно и объемно, требования везде, плюс-минус, одни и те же. С 
тренером вратарей Олегом Филимоновым закладываем сейчас "физику", 
отрабатываем техническую базу, общаемся и на тему психологии. Конкуренция 
во вратарской линии - это всегда хорошо! С Ильей Ежовым мы уже вместе 
работали. Будем помогать друг другу, потому что результат должен быть один. 
Мы идем к одной цели! Обмен в "Салават Юлаев" воспринял с позитивом: новый 
вызов, новая команда. В "Северстали" пошли мне на встречу, отпустили. Я 
думаю, для обеих сторон это адекватный обмен.  
Матвей Гуськов, нападающий "Салавата Юлаева":  
 - Тренировочный процесс достаточно насыщенный, успеваем уставать. Все 
отлично! В зале и на льду идет достаточно плотная работа. Тест "Эирбайк" был 
достаточно тяжелым, но, опять же, я к этому готовился. Предсезонные сборы 
даются достаточно сложно, и это хорошо, потому что длинный сезон, большое 
количество игр. Конечно, очень рад присоединиться к настолько хорошей 
организации, клубу, команде. Успел познакомиться со всеми ребятами, с 



 

 

руководством. Все очень тепло меня приняли! Очень рад защищать цвета 
"Салавата Юлаева", Уфы. Жду не дождусь начала сезона. В первую очередь, я 
всегда преследую командные цели - это Кубок. Будем биться все вместе, бок о 
бок! Что касается личных, то буду выкладываться на все сто пятьдесят 
процентов, делать шаг вперед в своей личной карьере, выходить на новый 
уровень. Уфа - достаточно хороший город. Честно, он мне понравился. Я уже 
пять дней в городе, стараюсь постоянно решать какие-то бытовые дела. 
Проехался по городу достаточно много, очень многое посмотрел. Есть где 
погулять, красивые места. Успел побывать на новой набережной.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/19/515064.html 

К заголовкам сообщений 

Козлов рассказал, когда Хмелевский, Панин и Ежов начнут тренироваться 
с "Салаватом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 
июля 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов рассказал о начале 
предсезонной подготовки уфимцев после отпуска.  
- Ребята отдохнувшие, свежие, загорелые. Тесты такие же, как и в прошлом году, 
по нашим разработкам. Занятия лежа, подтягивание. Прыжки вверх и в длину. С 
одной и двумя ногами, пресс, велосидед.  
- Можете выделить тех, кто лучше всех справился с тестами? 
Не хочу никогда выделять. У нас есть лидеры, которые с пользой провели лето. 
Некоторым еще нужно поработать. 
- Когда приедут Хмелевский, Панин и Ежов? 
- Ежов приедет в 20-х числах. Сейчас он ждет хоккейную форму. Григорий Панин 
тоже подъедет в ближайшее время. Александр Хмелевский приедет 27 июля. 
- Сегодня вы оценили возможности молодых игроков. Насколько велики их 
шансы пробиться в основу "Салавата"? 
- Ребята стараются, привыкают к скоростям, игровому мышлению. Если будут 
продолжать также, то все получится.  
- Будете ли кого-то отсеивать после сборов? 
- Сейчас нам нужно шесть звеньев. Тренируемся по две группы в три пятерки. 
Так и будем работать определенное время.  
- В новом сезоне снова будет 68 игр. Измените ли подход к ротации, с учетом 
предыдущего опыта? 
- Не к ротации, а больше к восстановлению и подготовке. Ротация - 
неправильное слово. 
- Как изменится философия игры "Салавата"? 
- Да, у меня было достаточно времени, чтобы подумать о философии. Больших 
изменений не будет. У нас быстрые нападающие, хорошая, взрослая защита, 
поэтому будем исходить из их сильных сторон, - приводит слова Козлова 
"БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286172 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "Я всегда ищу усиления состава" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 июля 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов рассказал о первой открытой 
тренировке команды и поделился мнением о возвращении "Лады" в КХЛ.  
- Вы ищите усиление для состава? 
- Я всегда ищу усиление. Надеюсь, ребята будут прогрессировать в этом году. 
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- Что с Хо-Сэнгом? Он все-таки приедет в команду? 
- Не могу комментировать этот вопрос без разрешения руководства. 
- Есть понимание, какие линии требуют усиления? 
- Тренировки на льду только начались, пока тяжело понять кто в какой форме. 
Мы примерно знаем потенциал игроков. Для отработки сочетаний нужно время. 
- В это межсезонье основные потери команда понесла в центральной оси и линии 
обороны. Есть ли понимание дальнейшего развития? 
- Да, оцениваем новичков, стараемся подбирать оптимальные связки.  
- КХЛ внесла изменения в правила. Как вы к ним относитесь? 
- Изменения убыстрят игру. Самое радикальное изменение - команда, играющая 
в большинстве начинает период в чужой зоне. Удивительно. Это же классика 
хоккея, когда выходишь в центре, все на тебя смотрят. В меньшинстве и без этого 
играть тяжело.  
- Будете менять схемы в соответствии с правилами? 
- Для чего интересуетесь, на кого работаете? ( смеется ). Конечно, всегда что-то 
меняем. 
- В начале августа состоятся матчи против "Нефтехимика". Планируете ли 
использовать молодежь?  
- Да, планируем. Ребята очень трудолюбивые, они заслуживают шанса. Нам 
тоже интересно посмотреть, как они будут действовать против "Нефтехимика". 
Это хорошая команда, где много качественных игроков. 
- Что думаете о возвращении "Лады" в КХЛ? 
- Очень здорово. Хоккейный город, много болельщиков. Жители Тольятти 
приветствовали это решение. Не считаю, что "Лада" будет фарм-клубом СКА, - 
приводит слова Козлова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286173 

К заголовкам сообщений 

Гуськов - о долгах "Салавата": "Это вопрос не к хоккеистам" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 июля 2023) 
Новичок "Салавата Юлаева" Матвей Гуськов поделился впечатлениями от 
открытой тренировки уфимского клуба.  
- На предсезонке нет баллонов. Скучаете без них? 
- Нет, тренировочный процесс и так очень насыщенный. Уставать успеваем. В 
зале и на льду идет плотная работа. 
- Предсезонные тесты отличаются от того, что вы видели в других клубах? 
- Тест Airbike очень тяжелый, но я готовился. Сборы даются с трудом, но это 
хорошо. Большой сезон, много игр.  
- Как вы восприняли свой переход в "Салават"? 
- Очень рад присоединиться к клубу. Со всеми ребятами успел познакомиться. 
Приняли очень тепло, смотрю только в будущее. Концентрируюсь на командных 
целях. Будем биться за Кубок все вместе. Приятно жить - очень красивый город. 
Сегодня объездил его почти полностью, съездил на набережную.  
- В "Салавате" сейчас вакантна позиция центра топ-6. Будете за нее бороться? 
- Конечно. Но утверждение состава это компетенция тренерского штаба. Моя 
задача - выкладываться на 150 процентов.  
- Обращали внимание на эпопею с долгами "Салавата", которая 
разворачивалась в межсезонье? 
- Это вопрос не к хоккеистам. Наше дело - выходить играть.  
- Как вы оцениваете новые правила? 
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- Очень интересно, как они будут реализованы на практике. Уже второй год 
подряд вводят что-то новое. Провокации в концовках периодов? Многие команды 
и ранее занимались подобным. Главное - сохранять холодную голову и не 
поддаваться, - приводит слова Гуськова "БИЗНЕС Online"  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286174 

К заголовкам сообщений 

Александр Самонов: "Разумеется, раскрашу экипировку в цвета 
"Салавата" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 
июля 2023) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Александр Самонов рассказал, как проходит его 
адаптация в команде. 
Игрок пополнил клуб в разультате обмена на Данила Аймурзина.  
- Все хорошо, познакомились с ребятами. Предстоит плодотворная работа.  
- Как вам работается с тренером вратарей Олегом Филимоновым?  
- Интенсивные, объемные тренировки. В принципе, требования везде 
одинаковые. Закладываем физику и технику.  
- Что думаете о конкуренции в "Салавате"?  
- Отношусь положительно. С Ильей Ежовым уже работали. Будем вместе 
помогать команде.  
- Как восприняли переход? Общались ли с руководством "Северстали"?  
- Да, они пошли на встречу, благодарен им. Думаю, обмен будет полезен для 
обеих сторон. 
- "Салават" был одной из наименее пропускающих команд КХЛ. Что думаете об 
обороне Уфы?  
- Честно, не задавался таким вопросом. Знал, что отлаженная, организованная 
работа. 
- Новое правило, согласно которому шайбу в своей зоне более трех секунд, как-
то повлияет на коммуникацию вратарей с защитниками?  
- Думаю, что нет.  
- Вы приехали к началу сборов или раньше?  
- Пораньше. Сняли квартиру, привез жену и собаку. Обжились. Хороший, 
спокойный город. 
- Будут ли проблемы с экипировкой в следующем сезоне?  
- Сейчас этот вопрос отлажен, многие бренды возвращаются в страну. 
Разумеется, раскрашу ее в цвета "Салавата", - приводит слова Самонова 
"БИЗНЕС Online".  
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К заголовкам сообщений 

"Вернулись *** на место и стоите ждете!" "Салават Юлаев" вышел из 
отпуска (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 июля 
2023) 
Панина, Ежова и Хмелевского ждут в 20-х числах.  
"Салават Юлаев" полноценно приступил к предсезонным тренировочным сборам 
и сегодня провел открытую тренировку для журналисту. Почти сразу игроки 
приступили к занятиям на льду. 
Большое внимание уделяется молодежи - некоторые в новом сезоне смогут 
получить время в основе. Но пока на них прикрикивают, как увидел "БИЗНЕС 
Online" на "Уфа-Арене". Кто назвал Ярослава Цулыгина звездой и кому корчил 
гримасы тренер "Салавата", читайте в нашем репортаже. 
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"Ёмае, ну ты звезда"  
В первой половине предсезонки команды, как правило, уделяют массу времени 
физической подготовке и набору кондиций. Но без льда тоже никак не обходится. 
К слову, со второй недели у уфимцев будет уже по два ледовых занятия в день. 
Коньки игроки "Салавата" надели уже вскоре после тестов. "Тесты такие же, как 
и в прошлом году, по нашим разработкам. Жим лежа, подтягивания. Прыжки 
вверх и в длину, одной и двумя ногами, пресс, велосипед", - рассказал Виктор 
Козлов.  
"Тренировочный процесс и так очень насыщенный. Уставать успеваем. В зале и 
на льду идет плотная работа. Тест эйрбайк очень тяжелый, но я готовился. 
Сборы даются с трудом, но это хорошо. Большой сезон, много игр", - поделился 
впечатлениями новичок команды Матвей Гусев. "Было интересно. Очень тяжело, 
но я сдал", - сказал Ярослав Цулыгин, сын тренера "Салавата" Николая 
Цулыгина. 
Когда журналисты общались с Цулыгиным, мимо проходил начальник команды 
Юрий Попов. Он посмотрел на происходящее и с легкой смешинкой произнес в 
адрес не выбранного на прошедшем драфте НХЛ 18-летнего хоккеиста: "Ёмае, 
ну ты звезда". 
Для ледовых занятий в "Салавате" игроков разделили на две группы по три 
звена, который тренируются в разное время, по очереди. Первая группа состоит 
преимущественно из молодежи - хоккеистов, который уже могли примелькаться 
в прошлом сезоне (как тот же Цулыгин), а также вызванных из "Толпара", 
которым еще предстоит заслужить свой шанс. При этом среди молодежи 
затесались и опытные Евгений Тимкин, Степан Санников и Глеб Кузьмин. Они 
нужны были для количества, да и в основе играют именно в четвертом звене. 
Вторая группа уже была составлена из игроков основы. 
Сами же тренировки направлены как на отработку технической, так и игровой 
составляющих. Так тренеры в качестве сподручных средств использовали два 
каната, которыми ограничивали определенные нужные участки площадки. А на 
завершающей стадии тренировки ворота были сдвинуты к синей линии. Таким 
образом, хоккеисты играли пять на пять на импровизированной маленькой 
площадке. Из-за большой плотности и темпа решения нужно было принимать 
моментально. Во время небольших перерывов главный тренер "Салавата" 
спрашивал у игроков счет, а также ругался, когда кто-то невольно вступал в игру 
и трогал шайбу, хотя должен был ждать своей очереди. 
"Отработали, вернулись, , на место и стоите ждете. В обороне не откидывайтесь. 
И на место быстрее бежать, чем в атаку", - кричал Козлов. 
"Все побыстрее, нежели в молодежной команде, но это неоценимый опыт. Все 
подсказывают, все вовлечены в процесс. Очень круто. У меня не такой большой 
опыт, чтобы оценивать, готов я или нет. Думаю, тренерам виднее. В любом 
случае, я сделаю все, что они скажут. Меня отлично приняли в команде 
мастеров", - сказал Матвей Бабенко. В прошлом сезоне 17-летний рослый (188 
см) форвард набрал 32 (22+10) в 40 матчах и стал лучшим снайпером команды 
в регулярке МХЛ. А в 8 матчах плей-офф он набрал еще 7 (4+3) очка. 
Шутки Вальво и приезд Огирчука  
Козлов подтвердил, что к команде по семейным обстоятельствам не 
присоединились вратарь Илья Ежов, защитник Григорий Панин и форвард 
Александр Хмелевский. А также рассказал, когда их стоит ждать. "Ежов приедет 
в 20-х числах. Сейчас он ждет хоккейную форму. Панин тоже подъедет в 
ближайшее время. Александр Хмелевский приедет 27 июля", - сказал Козлов. 
Зато уже на следующий день после объявления об обмене приехал Даниил 
Огирчук. 23-летнего форварда "Салават" получил у СКА за небольшую денежную 



 

 

компенсацию. В свой первый день с командой Огирчук не занимался: для начала 
ему нужно было разобраться со всеми документами, а также получить 
экипировку.  
Сами же упражнения у основы ничуть не отличались от тех, что были у 
молодежи. Разве что, скорости и уровень исполнения еще выше. "У меня было 
достаточно времени, чтобы подумать о философии игры команды. Больших 
изменений не будет. У нас быстрые нападающие, хорошая, взрослая защита, 
поэтому будем исходить из их сильных сторон", - сказал Козлов. 
Но льдом тренировки не заканчиваются. После игроки переодеваются и идут 
вкалывать "на земле". Часть хоккеистов пошли к эйрбайкам, на которых крутили 
педали рядом с не отлынивавшим от процесса Николаем Цулыгиным. Разве что, 
ускорялся тренер не так рьяно. А вот игроки буквально обливались потом. "Не 
хочу никогда выделять. У нас есть лидеры, которые с пользой провели лето. 
Некоторым еще нужно поработать", - рассказал Козлов и физической форме 
своих игроков.  
К слову, тренер по физподготовке Адриан Вальво остался в "Салавате" на новый 
сезон. У него русская жена, он знает много русских матерных слов, а еще любит 
порой подтрунивать над игроками и сотрудниками клуба. Когда с журналистами 
общался Гуськов, Вальво встал напротив него и корчил различные гримасы. 
"Меня приняли очень тепло, смотрю только в будущее. Концентрируюсь на 
командных целях. Будем биться за Кубок все вместе. В Уфе жить - очень 
красивый город. Уже объездил его почти полностью, съездил на набережную", - 
говорил в это время Матвей.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286181 

К заголовкам сообщений 

Уральский гигант. "Трактор" на пути к 1000-му матчу в КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 июля 2023) 
KHL.ru рассказывает о клубах, которые в сезоне 2023/2024 проведут свои 1000-
е матчи в Лиге. "Трактор" станет очередной командой, достигшей этой отметки. 
В прошлые сезоны тысячу матчей пробивали неизменно обладатели Кубка 
Гагарина - "Металлург", СКА, ЦСКА, "Динамо" Москва, "Ак Барс", "Авангард" и 
"Салават Юлаев". В один день - 1 декабря 2023 года - 1000-е игры проведут 
"Локомотив" и "Трактор": "железнодорожники" на выезде сыграют против "Сочи", 
а челябинцы дома примут московское "Динамо".  
Первый после обладателей Кубка Гагарина? "Локомотив" на пути к 1000-му 
матчу 
Статистика  
Любопытно, что из-за разницы во времени матч в Челябинске наверняка 
завершится раньше, и формально "Трактор" станет седьмой командой с 1000 
играми в активе, а "Локомотив" - восьмой. Чуть позже - в феврале - в элитарный 
клуб тысячников войдут еще и "Барыс" с "Торпедо".  
Клубы-тысячники. Какие команды в новом сезоне сыграют свои 1000-е матчи в 
КХЛ? 
Статистика  
Лучший результат 
Пути "Трактора" и "Локомотива" к тысяче матчей во многом схожи. Как и 
ярославцы, клуб из Челябинска добирался до финала Кубка Гагарина - в 2013-м 
против московского "Динамо" рубились молодые Никита Нестеров, Максим 
Карпов, Валерий Ничушкин и Евгений Кузнецов, опытные Владимир Антипов, 
Дмитрий Рябыкин, Андрей Костицын. В воротах блистал Майкл Гарнетт, 
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возглавлял всю эту банду легенда Валерий Белоусов. Тот финал "Трактор" 
проиграл в шести матчах. Однако, трофеи в активе челябинцев все же есть - это 
Кубок Континента-2012. Что касается медалей, то клуб однажды брал серебро 
Кубка Гагарина, дважды - в 2018-м и в 2022-м - бронзу, еще дважды становился 
бронзовым призером чемпионата России (2012, 2022).  
Что касается вратарских достижений, вряд ли в ближайшее время кто-то побьет 
рекорды Гарнетта - 212 матчей за клуб и 102 победы. В теории до этих рекордов 
мог бы дотянуться Василий Демченко (209 игр и 82 победы за "Трактор" в КХЛ), 
но он сейчас выступает за "Авангард". Из действующих вратарей "Трактора" 30 
матчей и 10 побед - у Сергея Мыльникова.  
Среди защитников первенство по количеству игр удерживает Артем Бородкин 
(397). На пятой строчке с 262 матчами идет Илья Карпухин, и в сезоне 2023/2024 
он вполне может выйти на вторую позицию, до Дерона Куинта - 49 игр. По очкам 
среди защитников вне зоны досягаемости Ник Бэйлен - 175 (56+119) в 294 
матчах. Ближайших преследователь из действующих игроков "Трактора" - все 
тот же Карпухин, но разница составляет больше ста очков: у Ильи - 53 (13+40) 
балла.  
Цифры нападающих еще более внушительные: первое место по количеству 
матчей занимает Антон Глинкин - 555 игр. Ближайший преследователь - 
Александр Шаров, вернувшийся в "Трактор" в межсезонье, у которого 265 
матчей. Естественно, чтобы побить рекорд Глинкина, потребуется не меньше 
трех сезонов, но за топ-3 Шарову по силам зацепиться уже в предстоящем 
чемпионате: на третьем месте с 329 играми идет Максим Якуценя. По количеству 
очков лидирует также Глинкин - 234 (81+153). Виталий Кравцов, подписавший 
контракт с "Трактором", имеет в своем активе 95 (52+43) очков в 213 матчах. Если 
сезон у него сложится, то вполне можно ждать Кравцова в топ-5 по этому 
показателю, до Станислава Чистова - 43 очка.  
Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин уже вышел на первое место в 
клубной истории по количеству матчей (355) и побед (192). В сезоне 2023/2024 
он может отпраздновать сразу два юбилея - провести 400-й матч и одержать 200-
ю победу. Сейчас Гатиятулин идет на 19-м месте в Лиге по количеству матчей, 
но в предстоящем чемпионате он сможет подобраться поближе к первой десятке.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/19/515060.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Скабелка рассказал о подготовке к новому сезону и изменениях в 
"Барысе" (Sports.kz, Караганда, 19 июля 2023) 
Главный тренер астанинского " Барыса " Андрей Скабелка высказался о 
подготовке клуба к предстоящему сезону Континентальной хоккейной лиги, 
передает Sports.kz со ссылкой на пресс-службу команды.  
"С этого сезона, ребята, уже такая практически на половину новая команда. 
Новая старая команда (улыбается) - Роман вернулся, лидер многолетний. 
Давайте поприветствуем! Еще событие у нас произошло - Саня стал отцом! 
(Александр Борисевич). 
Есть небольшие изменения, да. Мы скорректировали микроциклы - раньше у нас 
они были достаточно продолжительные с одним выходным, а сейчас мы хотим 
добавить мощи, объем катания и при этом, чтобы было хорошее качество. 
Сейчас делаем по две тренировки в день и один выходной. И таких пять 
микроциклов мы распределили до первого турнира в Казани. 
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Отличные впечатления. У нас больше половины команды уже тренируется 
достаточно долго, вкатились уже. А те ребята, которые пришли, показали 
отличные результаты. 
Возможно, завтра первое занятие сделаем еще в таком режиме втягивающем, а 
со следующего пойдет обычная работа", - сказал наставник клуба. 

https://www.sports.kz/news/andrey-skabelka-rasskazal-opodgotovke-knovomu-
sezonu-iizmeneniyah-vbaryise 

К заголовкам сообщений 

Донат Стальнов: всегда нравились игроки, способные зарядить людей 
вокруг себя (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023) 
Прошлый сезон стал для 23-летнего Доната Стальнова первым полноценным в 
КХЛ. Несмотря на это, уже по ходу регулярного сезона Донат стал капитаном ХК 
"Сочи", а также оказался одним из лучших российских центров по проценту 
выигранных вбрасываний. В большом интервью AllHockey.Ru новобранец "Лады" 
рассказал о значимой роли капитанства в своей жизни, упорном пути наверх 
через ВХЛ и безгранично бесценной хоккейной дружбе. 
Дружба Доната с Мичковым: стал наставником в ХК "Сочи" и находился рядом в 
трудные и радостные моменты, в ответ Матвей позвал его на драфт 
- Незадолго до разговора ты упомянул, что в последние дни отпуска было много 
разных забот дома. Привычное состояние перед началом предсезонки? 
- Всегда стараюсь проводить отпуск с семьей. У меня ведь и брат работает 
видеотренером в воскресенском "Химике", действующий чемпион ВХЛ. И отец - 
начальник команды в "Локомотиве". Поэтому в отпуске каждый из нас стремится 
провести друг с другом, с мамой, с родственниками как можно больше времени. 
У нас большой дом в Ярославле, там и проводим время вместе. 
- Как проходит лето в такой хоккейной семье? Получается ли абстрагироваться 
от хоккея? 
- Это лето получилось особенно насыщенным: с братом недавно выставляли 
Кубок Петрова для детишек в Рыбинске, провели им теоретическое занятие; 
были на шикарной свадьбе моего близкого друга - у Дани Мисюля и его невесты 
Софьи. А так, конечно, касаемся темы хоккея. От нее не уйти. Летом к тому же 
остается много хоккейных событий. В июне мой очень близкий друг - Григорий 
Денисенко - сыграл в финале Кубка Стэнли. Всей семьей ночью проснулись - 
смотрели ту игру. Но в любом случае: когда мы все вместе летом, все равно 
отвлекаешься и разгружаешься. Наслаждаетесь тем временем, которое 
проводите друг с другом. У нас большая собака есть, южноафриканский бурбуль 
по кличке Фрэд: всегда гуляем с ним всей семьей - на речку, на ярославскую 
Стрелку. Каждое лето всегда играю в большой теннис с друзьями. Очень любим 
и с отцом, и с братом съездить на рыбалку, на спиннинг. 
- Как клев? 
- Ой, хорошо! Щуки классные, отлично шли. По весу не проверяли, все-таки ради 
удовольствия это делаем, а не для каких-то рекордов. Но клев хороший, как и 
природа, погода... Выбираем частенько денек - и на Рыбинское водохранилище, 
отличное времяпрепровождение. 
- Но все-таки ненадолго покинуть эту идиллию тебе пришлось. Расскажи, каким 
образом ты оказался на драфте НХЛ прямо в боксе Мичкова? Настолько 
сдружились за полгода в "Сочи"? 
- Ну Матвей не нуждается в особом представлении. Это большой талант, за 
развитием которого следят во всем мире; и я здесь не исключение. Мы 
познакомились, когда он приехал к нам в "Сочи". Естественно, я имел 
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представление о Мичкове и раньше, следил за его карьерой, какими-то 
жизненными шагами, отношением к хоккею. И когда я увидел это все воочию в 
"Сочи", я еще раз получил подтверждение, почему именно его принято называть 
некстваном. 
- В Ярославле вы вряд ли успели пересечься. Но сыграло ли на руку ваше общее 
прошлое в этом городе? Взял его под крыло на правах капитана, как вариант? 
- Да, в ярославские времена мы не были знакомы. И до этого мы не общались 
так плотно, как это получилось в этом году в "Сочи". Но у нас и вправду было 
очень много общих тем на почве ярославской школы, через которую мы оба 
проходили в своей жизни и которой оба благодарны за вклад в становление нас 
как игроков. Было что обсудить. И, конечно, как капитан я осознавал, каково это 
- прийти молодому игроку во взрослый хоккей. Я сам дебютировал в КХЛ очень 
рано: тогда в "Торпедо" вокруг меня были опытные ребята, которые мне 
помогали. Поэтому и мне хотелось так же помочь Матвею - каким-то словом, 
делом. Так постепенно и сблизились: наставничество и общие темы для 
обсуждения переросли в плотное общение, затем Матвей пригласил меня на 
драфт - разделить вместе этот важный день в его карьере. Очень благодарен 
ему за эту поездку, все прошло отлично.  
- Насколько знаю, Матвей сам собирал себе команду для поездки, всем оплатил 
дорогу, расходы. 
- Я бы не сказал, что там была прям "команда". Его близкие - мама Мария 
Георгиевна и брат Прохор. Еще был друг из Питера - Миша, который помогал с 
переводом на интервью Матвею, ну и в целом всем нам в этой затяжной поездке 
по Америке. Еще в организации поездки сыграл большую роль агент Матвея - 
Макс Моливер. Всей нашей дружной группе хочется сказать большое спасибо, 
это время, которое запомнится на всю жизнь. 
- Когда узнал об этом приглашении? 
- После окончания сезона в "Сочи". Так получилось, что все развивалось на фоне 
трагичных событий в семье Мичковых. Когда все это произошло, я чувствовал, 
что Матвею необходима поддержка. Летали вместе в Пермь, старался быть 
рядом на протяжении всех этих печальных дней и процедур. Он в свою очередь 
сказал: "Ты был со мной в самый трудный день в жизни - я бы хотел, чтобы ты 
разделил со мной и радостные мгновения". 
- Весьма характерно раскрывает личность Матвея. 
- Безусловно. Даже если сравнить Мичкова, который только приехал к нам в 
конце декабря, с тем, что есть сейчас - это намного более взрослый человек. 
Парню 18 лет, он меняется - и по повадкам, и по поведению. Видно, как по 
поступкам он становится более взвешенным и обдуманным. Вокруг него в 
последнее время большой ажиотаж - и в СМИ, и везде - но он с этим хорошо 
справляется.  
- Нынче у разного рода журналистов вошло в моду вбрасывать негатив в адрес 
Мичкова. Обычно это делается по одной и той же технологии: мне сказали, что 
кто-то слышал от кого-то, кто когда-то пересекался с Матвеем. В это же время те 
люди, кто реально приближен к Мичкову, далеки от таких одиозных трактовок. 
- Соглашусь, что это надуманно. Я вот нахожусь рядом и вижу все изнутри. Но 
сколько людей, столько и мнений. Лично я, пообщавшись близко, уже плечом к 
плечу, ничего плохого о Матвее сказать не могу. Когда мы не были с ним 
знакомы, до меня тоже доходили разные истории и слухи - кто-то что-то услышал 
и пересказал дальше. Вокруг громкой фамилии всегда присутствует эффект 
сарафанного радио. Сейчас он у всех на слуху, много где мелькает: каждому 
хочется что-то сказать на его фоне, сделать какой-нибудь жирный заголовок. 
Повторюсь, за эти полгода я наблюдал, как растет и взрослеет Матвей, как он 



 

 

отвечает за свои слова и поступки. Могу охарактеризовать Мичкова как 
порядочного парня. Он очень открытый и добрый, трудолюбивый. Вся его жизнь 
сейчас крутится вокруг хоккея: если ты с ним общаешься, то так или иначе все 
разговоры сведутся к этой теме. Еще для меня стало откровением, сколько 
времени он уделяет работе вне льда. У нас в "Сочи" он проводил очень много 
минут на площадке, но после каждой игры, после каждого тяжелого матча, он 
уходил в бросковую зону и отрабатывал технику. Всем парням уже хотелось 
отдохнуть после матча, уезжали домой, а Матвей в это время продолжал 
работать. Для меня это яркая иллюстрация трудолюбия и отношения к делу. 
Закрепился в КХЛ после трех сезонов в Высшей лиге: в ХК "Сочи" покорил игрой 
на вбрасываниях, азам которых учился у Артема Анисимова, а за "Ладу" уже 
играл в ВХЛ - тот сезон у Белова считает одним из прорывных 
- Этим летом ты перешел в новую "Ладу". Перспективы оказаться у истоков 
возрожденной команды интригуют? 
- Это, безусловно, очень приятно. И хороший вызов. Потому что "Лада" - большой 
клуб, с большими традициями. Играть в таком - очень почетно. Об интересе 
узнал после открытия рынка, в начале мая. Я уже был знаком с организацией, 
провел в Тольятти один сезон в ВХЛ; а сейчас "Лада" была очень заинтересована 
в моем возвращении. Год назад, когда я переходил в КХЛ, в "Сочи", они не очень 
хотели меня отпускать - и это тоже по-своему ценно. Тот отрезок в "Ладе" был 
полезным для меня, отдельное спасибо Валерию Геннадьевичу Белову, с 
которым мы работали в Тольятти. Большой специалист, который дал мне 
ощутимый толчок в развитии, много доверял, отводил важную роль. Был бы рад 
с ним еще поработать в своей жизни.  
- В ВХЛ у тебя была насыщенная карьера. Провел там пару-тройку сезонов, 
попробовал много интересных клубов; наверняка в каждом были свои истории. 
Можешь ли сейчас, будучи игроком КХЛ, оценить этот этап как школу жизни? 
Вероятно, не всегда самую приятную и роскошную, но все-таки полезную для 
становления как профессионала. 
- Конечно. В каждой из команд я получал большой опыт, везде я рос как личность. 
Так по чуть-чуть, можно сказать, и собирал паззл. Узнавал что-то новое, 
приобретал определенные черты характера, которые важны во взрослой 
карьере. Эти годы в ВХЛ помогли мне сформироваться как игроку, причем не 
только на льду, но и в бытовой составляющей. Общаясь с разными людьми, 
тренерами, руководителями, с которыми пересекаешься в командах ВХЛ, ты 
обретаешь важные детали. И обычно встречаешь на своем пути много 
интересных игроков - как возрастных именитых ветеранов, так и множество 
молодых талантливых парней, которые в будущем заявляют о себе. Все это и 
сейчас в КХЛ мне здорово помогает - чтобы и дальше становиться еще опытнее 
и сильнее. 
- Как правильно вести себя в ВХЛ, чтобы не остаться там навсегда? 
- Должна быть цель. У меня всегда был горизонт - идти дальше и играть в КХЛ. 
Я к этому шел и усердно работал, в какой команде бы ни оказывался. Очень 
благодарен своей семье, родителям, брату, которые всегда поддерживали в 
непростые отрезки карьеры. Все равно любой переезд - это испытание. Из 
города в город, смена команды, коллектива. Это трудновато в моментах, и здесь 
не стоит недооценивать поддержку от близких, она очень значима во время таких 
этапов карьеры. Ситуации бывали и бывают разные, но когда есть люди, которые 
помогут не опустить руки, у тебя появляются новые силы, чтобы развиваться 
дальше и продолжить двигаться вперед. 



 

 

- Год в ХК "Сочи": тяжелый сезон с тяжелыми сериями поражений. Но, тем не 
менее, это был твой первый полноценный сезон в КХЛ - он точно запомнится 
надолго. 
- Запомнится, конечно! Было очень полезно. Даже в тяжелые моменты я извлек 
много опыта для себя за этот год. Полноценный сезон в главной лиге страны - 
это всегда большой простор для развития. Старался многое перенимать у 
больших игроков, мастеровитых - здесь ты с ними встречаешься постоянно. 
Работа в коллективе, у которого не идет результат - только закалила и придала 
много сил; опыт на будущее, чтобы не допустить такого в своей жизни вновь, 
умение правильно проявить лидерские качества в раздевалке в нужный момент. 
Можно сказать, что сезон для нашей команды был провальным. Но, уверен, он 
закалил многих ребят, кто был в этом коллективе. 
- Для многих в КХЛ стало откровением твое умение играть на вбрасываниях. Это 
прослеживалось в ВХЛ, но и на новом уровне ты закончил сезон в районе десятки 
лучших во всей лиге. Это твой конек, который ты по-прежнему продолжаешь 
совершенствовать? 
- Каждый день! Работаю над вбрасываниями постоянно. Во время сезона всегда 
прошу ребят из команды остаться со мной после тренировки. В летний период 
тоже совершенствую навыки. Перед играми специально готовлюсь к каждому 
сопернику: чтобы знать, кто против тебя будет играть на точке - леворукий-
праворукий, как предпочитает выигрывать, куда отбрасывать. Готовишься под 
каждого центрального, потом стараешься разобрать это с ребятами, чтобы они 
понимали, как действовать в момент вбрасывания. Помню, когда я только 
начинал в молодежке в "Локомотиве", к нам приезжал Артем Анисимов. Он 
уроженец Ярославля и тем летом готовился к сезону на наших катках. Мне 
посчастливилось тогда поработать с ним: вместе выйти на лед и тренироваться 
друг с другом. Для меня это было откровением в те годы: Артем дал много 
важных уроков по вбрасываниям, рассказал и показал, как это делается в НХЛ. 
С возрастом я стал все это анализировать, совершенствовать. Потому что для 
центрального нападающего это настоящий хлеб. Хочется быть лучшим в этом 
деле. Вы правильно отметили: по ходу сезона мне даже удалось побывать 
лучшим из россиян по вбрасываниям - шел в пятерке лидеров в компании 
центров-легионеров. Это моя работа. Меня и в меньшинстве часто выпускают, 
чтобы я выиграл точку и команда могла убить время.  
- Ведь не каждый об этом задумывается. Насколько это кропотливая работа, 
насколько в ней нужно быть въедливым. Судя по твоему рассказу, в твоей 
практике и вовсе намного больше ментальной и аналитической работы, нежели 
технической. 
- Да, наверное, сейчас в моей работе над вбрасываниями уже остается больше 
анализа. Но для тех, кто хочет совершенствовать навык - это большой простор 
для изучения, целая наука. Не просто вбросили шайбу и пошли играть - нет. 
Важно понимать и оценивать, кто как встанет на точку, кто как расположится. 
Большую роль играют партнеры: подборы нейтральной шайбы, например. 
Важно, чтобы играла вся пятерка, и хороший центральный должен уметь это все 
координировать заранее. Даже навскидку: я вот прямо сейчас вспомнил целых 
три гола, которые мы забросили благодаря действиям на вбрасываниях. Помню, 
оставалось пять секунд до конца периода, и тренерский штаб специально 
выпустил меня под вбрасывание в зоне атаки. Хорошо сработали и успели 
забить гол. Любое такое вбрасывание ценно, ведь каждая шайба впоследствии 
может стать решающей. 
Капитанство и дружба: в каждой раздевалке становился лидером, очень ценит 
работу в коллективе и получает удовольствие от помощи всем, кто его окружает 



 

 

- Думаю, ты и сам прекрасно знаешь, что за годы в ВХЛ "Лада" запомнилась с 
негативной стороны. Было много амбиций и громких слов, но из сезона в сезон 
это никак не подкреплялось делом. Лишь однажды удалось пройти первый 
раунд, в один год вовсе умудрились не выйти в плей-офф. Как избежать 
подобной участи в КХЛ? Как правильно себя позиционировать в новой лиге? 
- Сложно говорить за те команды "Лады", в которых я не играл. Тот коллектив 
Валерия Белова, в котором был я в позапрошлом году, как раз и прошел первый 
раунд. Это была отличная команда, Валерий Геннадьевич раскрыл большое 
количество парней, многие из ребят шагнули в КХЛ. Назаров и Белозеров, 
например - сейчас они стабильные игроки основы в "Нефтехимике". Илья 
Проскуряков после того сезона сумел вернуться в "Трактор" и даже поехал на 
Матч Звезд КХЛ. Коллектив был отличный. Во втором раунде мы попали на 
"Рубин", который стал чемпионом. Три игры из четырех проиграли в овертайме. 
 Что касается раскладов на будущий год... Думаю, многое будет зависеть от 
правильной атмосферы в коллективе, нужно поймать свою волну. Мы все 
прекрасно понимаем, что команда новая, за день-месяц идеальный коллектив с 
нуля не строится. В первую очередь будет важен правильный настрой. Со своей 
стороны хочу сказать болельщикам, что мы сделаем все возможное, чтобы 
всегда их радовать, сохранять полные трибуны. А трибуны в Тольятти 
заполнялись даже в тот год, когда я вместе с "Ладой" играл в ВХЛ - было очень 
приятно находиться в такой атмосфере. Город живет хоккеем и любит его, мы 
постараемся отдавать все силы ради побед. Будем усердно работать, чтобы их 
было как можно больше. 
- Интересная ремарка про коллектив с твоей стороны. Ведь практически во всех 
своих командах - начиная с самых юных - ты был капитаном. В паре редких 
случаев - ассистентом, но нашивка с тобой оставалась всегда. Это явно черта 
характера, органично чувствуешь себя в работе с коллективом. 
- Можно так сказать, да. Всегда нравилось это. С детства равнялся на больших 
игроков, которые могли зарядить людей вокруг себя. В школе "Локомотива" 
играли с Колей Коваленко, много общались в детские годы в Ярославле - его 
отец, Андрей Николаевич, тоже хороший пример. Как-то так и повелось: в 
юношеской команде "Локомотива" был капитаном, в молодежках Ярославля. В 
чемпионской команде, которая взяла Кубок Харламова, тоже был капитаном, 
когда оказывался в заявке. Но, наверное, в силу каких-то внутренних моментов 
медаль до меня так и не дошла. Тем же летом уже переехал в систему "Торпедо", 
где дебютировал и в КХЛ, и в ВХЛ. В Высшей лиге были взрослые коллективы, 
много старших ребят, но нашивка и там оставалась при мне. Спасибо всем 
тренерам, всем ребятам за доверие. 
- Очевидно, что все это неспроста. Получается, ты умеешь заряжать людей 
вокруг себя. Наверняка испытываешь удовольствие от того, что делаешь их 
лучше, черпаешь какую-то энергию, вдохновение от этого?  
- Наверное, да. Все-таки сложно говорить про себя в этом контексте - такое 
правильно оценивать со стороны. Но раз так в моей карьере получается, что 
ребята всегда выбирают, значит, я приношу команде пользу, могу стать 
примером в быту или на льду для них. Отдать всего себя, свою энергию на благо 
коллектива. В принципе я и правда стараюсь так делать; значит, удается, 
получается, если выбирают. 
- В "Ладе" ты явно будешь претендовать на капитанство. Есть идеи, как 
правильно выстроить атмосферу в коллективе, который только-только 
собрался? Или у тебя уже все настолько органично получается, что ты даже не 
задумываешься об этом? 



 

 

- Сейчас уже да, это автоматизм, я просто остаюсь самим собой. С точки зрения 
психологии, возможно, получается внутри себя чувствовать коллектив, 
возникает понимание, когда нужно что-то сказать. Потому что бывают весьма 
тяжелые разговоры с командой за закрытыми дверями. Даже в последнем сезоне 
в "Сочи": был очень тяжелый год для команды, но все равно нужно было 
продолжать бороться и играть. Помню, когда меня назначили капитаном, как-то 
удалось встряхнуть команду. Мы встрепенулись, начали побеждать. По 
Интернету даже гуляла статистика, что на этом отрезке мы выиграли больше 
матчей, чем по всему сезону до этого. Было важно находить правильные слова 
для команды в тот промежуток времени. Если ты не чувствуешь свой коллектив, 
то сложно построить здоровую хорошую атмосферу. У каждого бывают свои 
бытовые проблемы, и твоя задача как капитана - сделать так, чтобы хоккейная 
раздевалка жила друг другом, была заряжена на работу, а ребята могли на время 
отключиться от неприятностей, которые остаются за ее пределами. При этом на 
льду нужно оставаться примером: важно не только вовремя забить гол, но и 
заблокировать бросок у своих ворот, где-то провести силовой прием. Нужно 
проявлять свое лидерство, где-то за партнера вступиться даже ценой драки. У 
капитана должно быть много черт, и я стараюсь держать среди них баланс. 
- На самом деле даже невооруженным глазом видно, что люди к тебе тянутся. 
Ты сам упомянул давнюю дружбу с Денисенко, очень яркая история с Мичковым. 
Наверняка капитанство приумножает количество твоих друзей в разы, ведь в 
твоем случае оно неразрывно связано именно с дружбой. Тебе только 23, а за 
свою карьеру ты уже успел стать настоящим другом для большого количества 
людей. Когда хоккейная дружба так интегрирована в жизнь - это очень ценно. 
- Конечно. Хоккейная дружба - это не пустые слова, она занимает большое место 
в жизни каждого из нас. Если хоккейная жизнь хаотична, то вот дружба в ней - 
вещь постоянная. С тем же Гришей Денисенко мы с самых юных лет дружим, уже 
полжизни знакомы: всегда на связи, всегда на телефоне, в трудные моменты 
рядом, даже невзирая на разницу во времени. 
 Насчет людей вокруг - опять же, не хочется говорить каких-то громких слов, это 
не то, что стоит оценивать самому. Но, видимо, получается, что я являюсь для 
своих ребят примером, могу дать какой-то совет, поделиться жизненным опытом. 
Не отказываю никому в помощи. Наверное, на меня можно положиться, но это 
стоит оценивать не мне, а людям вокруг - так будет правильнее. Если знакомство 
со мной ценно для ребят, я этому рад. Это вдохновляет. Значит, что я делаю все 
правильно. 

https://allhockey.ru/article/show/484287-
Donat_Stal_nov_vsegda_nravilis_igroki_sposobnye_zaryadit_ljudej_vokrug_sebya 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Плакаты "Ак Барса" висели в комнате, а поработать с Билялетдиновым - 
это прям вау". Большое интервью Дамира Жафярова (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 июля 2023) 
Звездный новичок признался, что с детства болел за казанскую команду. 
Нападающий Дамир Жафяров - один из двух звездных новичков "Ак Барса" в это 
межсезонье наряду с Дмитрием Яшкиным. В минувшем сезоне Жафяров был 
одним из лидеров СКА, играл в татарской тройке нападения вместе с Маратом 
Хайруллиным и Маратом Хуснутдиновым, а также стал четвертым бомбардиром 
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команды. До СКА же Дамир ярко проявил себя в "Торпедо", откуда он вызывался 
в сборную России и даже был капитаном национальной команды на Евротуре. 
В беседе с нашим изданием 29-летний прокомментировал обмен из СКА в "Ак 
Барс", вспомнил, как в его комнате висели плакаты с игроками, а также рассказал 
о жизни в татарской деревне и пристрастии к конской колбасе. 
"С "Ак Барсом" хочу добраться до главной цели - Кубка Гагарина" 
- Дамир, информация, что вы можете покинуть СКА, ходила за несколько недель 
до вашего обмена. Насколько она вас удивляла, учитывая, что у вас был 
действующий контракт?  
- Профессиональный спортсмен всегда должен быть готов к такому повороту 
событий. Не важно, кто инициатор - команда или сам игрок. В нашей работе ты 
всегда можешь покинуть команду и должен быть готов к таким решениям. Какой-
то неожиданности для меня не было, мы все обговорили и я понял для себя, что 
на данном этапе карьере должно быть все именно так. 
- В СКА вам объяснили логику своего решения?  
- Не совсем. Но никаких обид на клуб у меня нет. У каждого своя дорога, как 
получилось, так получилось.  
- Насколько неприятно было узнать, что готовится ваш обмен? Все-таки вы 
только перешли в большой клуб, провели хороший сезон. 
- Мне было приятно жить и играть в Санкт-Петербурге, там сложился отличный 
коллектив и команда. С этой точки зрения, возможно, немного было неприятно. 
Я провел хороший сезон для себя, получил много опыта. Это плюс для меня. С 
положительными эмоциями готовлюсь к сезону за "Ак Барс". 
- С бытовой точки зрения насколько сложно второй год подряд переезжать из 
одного города в другой?  
- Сейчас с этим сложнее, когда есть семья и маленький ребенок. Но я привык уже 
к этому - в Нижнем-Новгороде у меня не было длинного контракта, поэтому после 
каждого сезона я собирал вещи и уезжал в Москву, а потом заново возвращался. 
Ничего нового для меня и моей семьи в этом нет.  
- Как лично для себя оцените минувший сезон?  
- Всегда нужно стремиться к самому лучшему результату, всегда есть желание 
как можно больше пользы принести команде. В этом плане, конечно, еще есть, к 
чему стремиться. Но если брать в целом, я доволен тем, как провел сезон. И в 
игровом плане, и в моральном. С этим багажом я перехожу в "Ак Барс". Хочу с 
новой командой добраться до главной цели - Кубка Гагарина.  
- После нескольких сезонов в "Торпедо" вы провели хороший отрезок в таком 
топ-клубе, как СКА. Можно сказать, что доказали себе, что можете играть на 
таком уровне?  
- Да-да. Для меня это был некий вызов, считаю, я с ним справился. Я доказал 
себе, что могу и умею. Понятно, что всегда есть подводные камни, но теперь я 
уверен, что все возможно. Но все, что было в СКА, - это уже история. Я с 
нетерпением жду первых тренировок с "Ак Барсом", знакомства с партнерами и 
новый сезон.  
"Слышал, что у Билялетдинова тоже есть родня из деревни под Нижним 
Новгородом"  
- Возвращаясь к теме обмена, в СКА не предупредили вас заранее о нем? 
- Нет. И в последний момент тоже. Сложилась такая ситуация, что последнее 
слово было за мной. 
- Это как? Вам предлагали несколько вариантов, и вы выбрали "Ак Барс"?  
- Всегда есть какие-то варианты. Первоначально со всеми командами 
разговаривал мой агент, а в финальной стадии мы приняли решение в пользу 
"Ак Барса".  



 

 

- Учитывая, что вы - татарин, в детстве болели за "Ак Барс", можно сказать, что 
для вас все сложилось идеально? 
- Я рад, что оказался в Казани. Даже есть небольшое волнение. Я раньше болел 
за "Ак Барс", часто смотрел игры, поэтому для меня переезд в Казань - это что-
то особенное. Конечно, можно сказать, что я уже за многие команды поиграл, 
много переходов было в моей карьере. В российском хоккее немного по-другому 
выглядит этот момент, у нас не принято давать длинные контракты.  
- Обрадовали своих родителей, когда сообщили им об "Ак Барсе"?  
- Они будут переживать за любую команду, в которой я играю. Но у меня есть 
несколько друзей из деревни, которые всегда болели за "Ак Барс". Они точно 
обрадовались, им теперь не придется выбирать (улыбается). Теперь нужно 
постараться сделать так, чтобы в конце сезона все были счастливы.  
- Известно, что перед переходом Дмитрия Яшкина с ним беседовал Зинэтула 
Билялетдинова. У вас была такая беседа?  
- Мы общались уже после подписания, в рабочем режиме обсудили какие-то 
вещи. Самое главное, что у всех позитивный настрой. Все знают, что перед "Ак 
Барсом" стоит только одна задача - победа в Кубке Гагарина.  
- Вы ведь знали, что у Билялетдинова также есть родня в одной из деревень под 
Нижним Новгородом?  
- Я слышал об этом, но у нас там много татарских деревень, там есть много 
известных людей. Не только спортсменов, но и певцов, артистов. Я уже не 
удивляюсь, когда говорят, что в соседней деревне живет или жил кто-то 
знаменитый.  
- Ваши деревни с Билялетдиновым далеко друг от друга? 
- Если честно, об этом я не знаю. Никогда не интересовался, думаю, в 
ближайшем времени узнаю.  
- Не смущает звездный состав "Ак Барса" и что несмотря на ваши регалии, вам 
придется завоевывать место в составе?  
- Никаких регалий нет, каждый сезон нужно выкладываться на полную, 
завоевывать место в составе и помогать команде. В Казани собрался отличный 
коллектив, я рад оказаться в таком месте. Нам надо всем сплотиться и играть 
друг за друга, делать правильную работу, которую будет требовать тренерский 
штаб.  
- Вы пересекались с Александром Радуловым в ЦСКА. Тогда он был сильно 
младше, но, кажется, его энергия и сейчас никуда не ушла. Насколько такой игрок 
важен для команды?  
- Я хорошо знаю Александра, два года назад мы вместе катались и готовились к 
сезону. Он никак не поменялся со времен ЦСКА. Это все тот же хоккеист, который 
всегда хочет побеждать, он отдаст всего себя на льду ради команды. Радулов - 
это огромный плюс для команды, против такого игрока сложно играть, а если он 
играет за тебя, то это хорошо.  
"В 2010 году специально ездил в Балашиху на седьмой матч поболеть за "Ак 
Барс"  
- "Ак Барс" ведь еще в прошлом году интересовался вами. Вам известно что-
нибудь об этом?  
- Да, были такие разговоры. Каждое лето ходят определенные разговоры, я 
слышал, что мной интересовались, но все сложилось так, как сложилось.  
- Переход в СКА - это тоже было лично ваше решение?  
- На тот момент я посчитал, что это будет для меня лучшим вариантом.  
- Вы говорили, что в детстве болели за "Ак Барс". Что вообще помните об этом? 
- У меня даже весили плакаты некоторых игроков возле компьютера. Помню 
локаутный состав, даже был на матче, когда "Ак Барс" играл с ЦСКА в Москве. 



 

 

Там играли Лекавалье, Ковальчук... Из игроков тоже могу много кого 
перечислить, но мне больше все запомнился Фред Брэтуэйт. Он мне нравился 
своей манерой игры. Если не ошибаюсь, был такой вратарь Андрей Царев, он 
мне запомнился по компьютерной игре РХЛ. Ну а про тройку Морозов - Зарипов 
- Зиновьев и так все знают.  
- А чьи плакаты висели? 
- Царева точно висел, были еще просто плакаты с игровыми моментами. А еще 
помню, что был на седьмом матче финала Кубка Гагарина между ХК МВД и "Ак 
Барсом". Отец достал билеты. Так что я специально даже ездил на финал болеть 
за "Ак Барс". У меня много воспоминаний.  
- На кого-то из хоккеистов хотели быть похожим?  
- В Казани всегда было сложно выделить кого-то одного, там всегда были 
сильные команды. Я старался брать что-то не у одного игрока, а у нескольких. 
Больше всего мне запомнилась, конечно, тройка ЗЗМ.  
- А Билялетдинов был кумиром?  
- Конечно! Для меня поработать с Билялетдиновым - это прям вау, других слов я 
не подберу. Без Билялетдинова не было бы "Ак Барса" - ни нынешнего, ни 
предыдущего, за который я болел в детстве. Все его победы говорят сами за 
себя. Мне очень приятно будет поработать с ним, это будет важная галочка в 
моей карьере.  
- В прошлом сезоне он совершил практически невозможное: принял команду, 
которая была на седьмом месте и вывел ее в финал Кубка Гагарина. Следили за 
этим?  
- Всегда немного следишь за всеми, все видно и слышно. У кого какие проблемы, 
а у кого - плюсы. Я видел, как команда преобразилась после Билялетдинова. Не 
скажу, что до Билялетдинова там была плохая команда, но не хватило чего-то, 
какого-то важного винтика. Видимо, этот самый винтик и удалось подкрутить 
Зинэтуле Хайдаровичу. Это, опять же, подтверждает его уровень.  
- В вашей ситуации сказать, что вы с детства за "Ак Барс", - это не просто слова, 
а правда.  
- Именно так. Помню еще, когда мне было 17-18 лет, отец заказал нам именные 
свитера "Ак Барса" с номерами. Штук десять их было, в деревне надевали их, 
когда играли в хоккей, даже на какие-то местные праздники их надевали. 
- Как часто вообще бывали в Казани, если не говорить об играх против "Ак 
Барса"? 
- Если честно, практически не был, только на играх. В свободное время не ездил, 
только если в детстве, когда выезжали из деревни и приезжали в "Татнефть 
Арену" на предсезонные игры. Ждали, когда какие-то игроки выйдут с арены 
после игр или тренировок. Насколько помню, так никого и не удалось увидеть 
(улыбается). Но это тоже дополнение к моим другим историям о любви к "Ак 
Барсе". В Казани много интересных мест, есть уже определенные планы по тем 
местам, которые надо будет посетить. Все впереди.  
- Планируете обойти все достопримечательности?  
- По возможности. Я знаю, что в Казани очень много красивых мест, мне хотелось 
бы с ними познакомиться. В первую очередь, хотел бы увидеть центр, Кремль и 
мечеть. Это будет отправным пунктом нашей семьи, а там уже разберемся, что-
то нам подскажут.  
Сейчас мы процессе поиска жилья. Хотелось бы, чтобы она была недалеко от 
арены, но в тоже время с инфраструктурой, парком и детской площадкой. Сейчас 
выбираешь комфорт не только для себя, но и для ребенка, поэтому поиски 
немного затягиваются. Думаю, мы что-то подберем.  
"Конская колбаса - это мое топливо"  



 

 

- Очень интересно узнать про ваши татарские корни.  
- Мой папа - татарин, мы каждый год летом на месяц уезжали в деревню. Там 
раньше не было интернета, вообще ничего. Только пару лет назад поставили 
усилитель сигнала, чтобы была хотя бы какая-то связь. Мы приезжали туда и 
забывали обо всем: рыбачили, гуляли, учились ездить на машине и, конечно, 
ходили в баню. А самое главное - там чистый и настоящий воздух. Это 
незабываемое время, которое ты проводишь со своими родными. Сейчас, когда 
есть первая возможность, всегда едем туда.  
- Там разговаривают на татарском?  
- Раньше в основном - да, сейчас уже меньше людей разговаривают на 
татарском, в основном - на русском. А так, там полностью татарская деревня со 
всей ее культурой. Помню, всегда ходили друг другу в гости, накрывали 
огромные столы, если суп-лапшу, беляши, пили чай. Сейчас мне так много есть 
уже нельзя! 
- Что вы любите больше всего из татарской кухни?  
- Чаше всего я ем казы - конскую колбасу, она у нас дома всегда есть, где бы я 
не играл. Обычно отец привозит или кто-то из родственников, друзей передает. 
Можно сказать, это мое топливо.  
- А если из выпечки?  
- Беляши. Сейчас я их стараюсь есть не так часто, потому что это все жирное, из 
теста. Я особенно люблю, когда их готовят в большом количестве масла, с 
поджаристой корочкой и запить это все кефиром. Сейчас приходится следить за 
питанием, поэтому это редкое лакомство для меня.  
- Насколько известно, вы увлекаетесь раритетными автомобилями. У вас ведь 
даже есть старая модель BMW?  
- Да, модель М5 Е39, купил ее несколько лет назад, теперь по мере возможности 
и времени постепенно ремонтирую ее. Мне нравится этим заниматься. Можно 
сказать, что это - мое главное хобби.  
- Как вы начали увлекаться этим? 
- Еще с юности. Отец часто менял машины, и у меня получалось на них поездить. 
Понятно, что это были не самые крутые модели, но это все же были автомобили. 
Отец меня с раннего детства учил ездить на машине - это было в деревне по 
полям или еще в каких-то таких местах. В 16 лет отец подарил мне "Жигули" 
пятой модели, потом мне подарили еще немного денег и я поехал в Москву на 
автомобильный рынок, накупил всякого барахла, обустроил машину. Прав еще 
не было (улыбается), по чуть-чуть ездил во дворе возле дома. С того времени, 
думаю, я начал серьезно увлекаться автомобилями.  
- Вы интересуетесь именно раритетными автомобилями?  
- Нет, мне нравятся не только старые раритетные авто, а вообще все, и старые, 
и новые. Мы отцу на юбилей подарили "Жигули" третьей модели. Она, по-моему, 
1983 года, ей уже больше 40 лет, но там практически все оригинальные запчасти. 
Он на ней иногда летом выезжает. Прохожие на нее смотрят больше, чем на 
нынешние иномарки.  
- Насколько сложно сейчас искать такие модели и заниматься их 
восстановлением?  
- Свою BMW я искал, наверное, года три, и в России, и за границей. Чем дальше, 
тем сложнее. Лет пять назад возросло количество людей, которые стали 
заниматься этим увлечением. Из-за этого машины подорожали, найти какую-то 
модель еще сложнее. А что касается запчастей, то их приходится ждать по 
несколько месяцев.  
- Есть ли сейчас раритетная и новая модель автомобиля, которую вы мечтаете 
приобрести?  



 

 

- На самом деле, их много. И современных, и старых, и средних. Модели не 
назову, потому что долго буду перечислять. Возможно, если что-то хорошее и 
классное попадется, я задумаюсь о покупке. Если у кого-то есть классный 
автомобиль и, самое главное, за недорогую стоимость, пишите мне! 
Рыбалка, езда верхом, гольф 
- Плей-офф вы завершили досрочно из-за повреждения. Удалось ли во время 
отпуска полностью восстановиться?  
- Да, к сожалению, серию с ЦСКА пришлось завершить досрочно. Но это все уже 
в прошлом. За лето я успел восстановиться, набрать форму через тренировки и 
теперь все хорошо. Я в полной боевой готовности жду нового сезона.  
- У вас было мышечное повреждение. Такие травмы - самые неприятные? Даже 
обезболивающий укол не поможет вернуться на лед.  
- Да, вы правы. На тот момент никакой укол мне бы не помог, поэтому в 
ближайших играх, к сожалению, я бы точно не сыграл. А если бы прошли дальше, 
то было бы видно. Но сейчас не имеет смысла рассуждать над этим. Это все 
история.  
- После таких травм хоккеиста начинают беречь себя? Меньше идти в силовую 
борьбу, опасаясь рецидива... 
- Нет, про хоккеистов такое точно нельзя сказать. Когда начинаются тренировки 
или игры, ты уже ни о чем не думаешь. Если думать о всех своих повреждениях 
или травмах, то на лед вообще можно не выходить. Мы, хоккеисты, ничего не 
боимся, выходим на лед и приносим пользу команде.  
- Расскажите, как провели отпуск?  
- У меня был стандартный для спортсмена отпуск: слетал отдохнуть на море - 
солнце пляж, восстанавливался морально и физически. А оставшуюся часть 
отпуск провел в Москве, периодически выезжал за город, а когда полностью 
залечил травму, начал ходить в зал и выходить на лед. Большую часть времени, 
понятно, старался провести с семьей, много гуляли, посещали какие-то новые 
места. В общем, успел немного отвлечься от хоккея.  
- Что за новые места открыли для себя?  
- Несколько новых театров, в которых в Москве до этого не был. С ребенком 
съездили в океанариум, один из крупнейших в России. Ничего особенного, но для 
меня это были новые ощущения.  
- Хватило времени отдохнуть от хоккея?  
- Всегда хочется большего, потому что долгое время не живешь в своем городе. 
Конечно, времени всегда не хватает, но все, что я намечал сделать в отпуске, 
практически все сделал.  
- Сейчас все больше хоккеистов и тренеров поддерживают идею, чтобы позже 
выходить из отпуска. То же "Торпедо" вообще только в августе начнет сборы. 
Какое ваше мнение на этот счет?  
- Я поддерживаю это. Некоторое время назад я подписал контракт с "Торпедо" 
только в конце августа и получилось так, что весь цикл командных сборов 
пропустил, готовился индивидуально. В сезоне я чувствовал себя нормально, 
моей личной подготовки мне хватило, чтобы стабильно пройти регулярный 
чемпионат. Но и командные сборы нужны, чтобы сплотиться с командой, 
привыкнуть к партнерам и влиться в коллектив. Возможно, они должны быть 
короче, а не по два месяца. Мне кажется, такие длинные сборы - это уже в 
прошлом.  
- Некоторые хоккеисты признаются, что в отпуске полностью отключаются от 
хоккея - ничего не смотрят и не следят за новостями. У вас получается так?  
- Я стараюсь отключаться от всего этого, особенно, когда проигрываешь в 
финале конференции. Это очень обидно и на этом фоне ничего смотреть, читать 



 

 

не хочешь. Финал Кубка Гагарина я вообще не смотрел, только знал счет серии. 
В отпуске хочется разгрузить голову, больше заниматься семейными делами.  
- У вас есть какое-то занятие в отпуске, которое полностью отвлекает от хоккея 
и каких-то других забот?  
- Я люблю рыбалку, часто ездим с семьей. Недавно с друзьями ездили на 
платные озера, где можно спокойно приехать и посидеть. Не надо по несколько 
часов разгружать вещи, капать червей и искать место (улыбается). Это в деревне 
нашей в детстве мы вставили в четыре-пять утра, копали червей и шли на озеро. 
Сейчас времени свободного не так много, поэтому хочется просто приехать на 
все готовое, посидеть пять-шесть часов и половить рыбку.  
Еще с супругой мы очень любим лошадей. У нас есть друзья в Нижегородской 
области, у которых свои лошади. Мы частенько ездили к ним и катались. Очень 
мощная энергия от лошадок идет. Мне очень нравится перед сезоном 
зарядиться от них. Есть много вещей, которые я хочу попробовать, но пока еще 
не успел. Тот же гольф, в который я играл только один раз, но хочу добавить в 
программу отпуска.  
- Вы умеет верхом кататься? 
- Умею, но профессионально не владею, могу тихонько в спокойном ритме 
покататься. В планах есть полностью освоить верховую езду.  
"Мне часто говорили, что я маленький для хоккея" 
- Вы рассказывали, что в юности вам часто говорили о ваших небольших 
габаритов. Насколько сложно было тогда?  
- Много разных моментов было, часто говорили про меня из-за роста или веса, 
слышал, что я маленький для хоккея. Мне говорили, в хоккей играют здоровые 
мужики, а ты - маленький. Зачем тебе это? Сейчас я с уверенностью могу 
сказать, что габариты - это не самое главное в хоккее. А те, кто мне про это 
говорил, они, наверное, просто не хотели, чтобы маленькие играли в хоккей.  
- Вы говорили, что из-за габаритов после просмотров вас не брали в клубы МХЛ.  
- Один раз была такая история. По-моему, это было "Динамо", когда мне было 17 
лет. Это все было как раз перед драфтом КХЛ. Я сыграл в двухстороннем матче, 
даже забил, но меня не взяли. А уже на драфте меня выбрала "Кузня", там я 
впервые сыграл в МХЛ.  
- Насколько сильно задевали слова обо всем этом?  
- Никак не задевало, я об этом даже не думал. У меня был хороший возраст - в 
самом расцвете сил. Я думал только о том, чтобы играть в хоккей. Когда меня 
взяли в МХЛ, я провел первый сезон и почувствовал, что могу играть. Это 
придало уверенности. Дальше - КХЛ, после первого сезона я еще сильнее в себя 
поверил. К тому же, я знал и видел много историй, когда ребята с небольшими 
габаритами пробивались в большой хоккей. Почему я не могу быть среди них? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286177 

К заголовкам сообщений 

Плющев: "Ак Барс" приглашает знаковых игроков. Но созвездие - не 
значит звездная команда" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 19 
июля 2023) 
В КХЛ в самом разгаре межсезонье: руководители клубов работают на рынке, а 
команды выходят из отпусков. Бывший главный тренер сборной России по 
хоккею Владимир Плющев в интервью "ТИ-Спорт" рассуждает о селекции "Ак 
Барса", ЦСКА и "Салавата Юлаева", а также о том, как новые правила делают 
хоккей в нашей лиге менее осмысленным.  
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"Яруллин в "Ак Барсе"? Я всегда был за то, чтобы свои воспитанники играли 
дома" 
"Ак Барс" избавился от двух защитников - Токранова и Хафизуллина. Как 
считаете, это было необходимо или стоило дать им шанс? 
Не вижу смысла наводить тень на плетень. Формируется команда исходя из 
задач предстоящего сезона и мнения главного тренера. Ну, если отказались от 
этих хоккеистов, то лучше всего прокомментировал бы эту ситуацию сам 
Зинэтула Билялетдинов. 
Не могу сказать, что пристально следил за этими игроками. Не скажу, что 
провальные защитники, но и не скажу, что это суперзащитники. Но, видимо, под 
ту схему, которую будет использовать Билялетдинов, они его не устраивают. 
Хорошие середняки, думаю, они найдут команду. 
Как считаете, кто бы мог в "Ак Барсе" занять это место? Есть праворукие 
Ожиганов, Марченко... 
Не могу говорить за Билялетдинова. Но у нас вообще дефицит на защитников, 
так же как и дефицит на центральных нападающих. И это давно происходит. У 
нас защитники играют далеко не в современный хоккей. К сожалению, это 
закладывается в школах и академиях... 
Кого пригласить? Может быть, на это место будут приглашены легионеры. Это 
надо смотреть, под какую модель формируется команда. 
Может, попытаться вернуть Яруллина? Праворукий, доморощенный... 
Я вообще всегда был склонен, чтобы воспитанники играли в своих клубах. 
Потому что это всегда свой, чужой - это, будем так говорить, наемные. Если 
говорить о том, как бы я поступил, то когда я был тренером в "Ак Барсе", я 
докладывал тогда еще премьеру Минниханову свой план. У меня тенденция 
была на своих доморощенных ребятах. Ими не просто легче руководить, они 
знают, за что они играют. И не только за зарплату. 
"В "Салавате Юлаеве" нет понимания, что должно быть в уфимском хоккее" 
Казанцы зачем-то собирают нападающих, которые явно играть не будут: на 
просмотровом контракте Марушев, выменяли обратно Валиева. Очевидно, 
конкурировать с лидерами они не смогут. В чем смысл? 
Я думаю, что как раз они возвращают тех ребят, которые проходили школу. 
Может быть, Билялетдинов с ними знаком гораздо лучше, чем знаком я. Все 
делается для того, чтобы выполнить поставленную задачу - чтобы Кубок 
Гагарина переехал из Москвы в Татарстан. 
Возвращаясь к Хафизуллину, "Салават Юлаев" забрал его себе. Такое чувство, 
что в Уфе даже и не рассчитывают бороться за что-то серьезное. 
Каждый формирует команды под те задачи, которые считает нужным. Под 
задачи, которые перед ним ставятся. Я не знаю, какие задачи стоят у Уфы, но 
какой-то стройной политики и идеологии в формировании команды, как я 
понимаю, нет. Идет работа, чтобы просто отчитаться. Делается все, но что-то до 
конца не получилось. Это говорит о том, что особого понимания того, что должно 
быть в уфимском хоккее, теми людьми, которые этим вопросом занимаются, нет. 
Хотите сказать, что в Уфе нет плана развития хоккея и клуба? 
Я так скажу. Кто является лидером по селекционной работе этим летом и кто 
будет одним из главных фаворитов? ЦСКА. Потому что ЦСКА сохранил состав, 
сохранил настрой команды, сохранил внутреннюю харизму. ЦСКА не стал 
шарахаться из стороны в сторону. Сейчас единственный вопрос с вратарем - 
будет ли Иван Федотов в команде. Но если с ним вопрос будет решен, то думаю, 
вопрос будет решен и с Кубком Гагарина. 
"ЦСКА вырабатывал определенный игровой стиль на протяжении нескольких 
сезонов" 



 

 

Вам не кажется, что свой пик этой команды армейцы уже прошли и дальше 
пойдет спад? 
Я так не думаю, потому что ЦСКА сохранил ребят, аккуратно вводит молодых 
игроков, причем достаточно ярких, а не просто чтобы поставить галочку. Я 
считаю, что ЦСКА провел лучшую работу в этом сезоне. И пока в разных клубах 
новые звезды будут подстраиваться под тех или других, пока будут определять, 
кто сколько времени должен играть на площадке - кто в большинстве, кто в 
меньшинстве... У ЦСКА все это дело уже отработано, все ясно и понятно. И в 
коллективе нет никаких претензий друг к другу - все ребята знают и понимают 
задачи, которые перед ними будут стоять. А главное - опыт показал, что та игра, 
которая выстраивалась, она приносит результат. Поэтому вопросов к тренеру не 
будет. 
Это плюс или минус для нашей лиги, что есть один клуб, который постоянно в 
финалах и периодически выигрывает трофей? Ведь в НХЛ чемпионы меняются 
постоянно. 
ЦСКА выстраивался тоже не один и не два сезона. Они выстраивались 
достаточно долго, менялся стиль игры. Приходили одни тренеры и 
проповедовали одну беготню, потом приходили другие тренеры и проповедовали 
такую же беготню, только вид сбоку. ЦСКА вырабатывал определенный игровой 
стиль на протяжении нескольких сезонов. И то, что они на протяжении последних 
сезонов завоевали Кубки Гагарина, говорит, что просто соперники не сумели 
найти противоядие. 
Есть тактика игры, и есть стратегия. Так вот, тактика игры у конкретной команды 
складывается на определенный период и на определенного соперника. А есть 
стратегия, которая выстраивается на весь сезон. Вот ЦСКА выстроили стратегию 
спокойно и грамотно. Остальные бегали за сиюминутными результатами, а когда 
надо было выстреливать, у них получился пшик. 
А селекционная работа "Ак Барса" нынешним летом как вам? 
Казань всем видом показывает, что они приглашают опытных, уже состоявшихся 
игроков со своей историей и культурой. Это явно не мальчики, а игроки, которые 
могут делать результат и которые делали результат в предыдущих клубах. 
Идет приглашение достаточно знаковых игроков - это можно назвать плюсом. Но 
созвездие игроков - это еще не звездная команда. 
"Нельзя создавать условия для драк на льду, а новые правила создают" 
Как я понимаю, вы против нововведений. Но разве хоккей не должен меняться, 
чтобы становиться интереснее? 
А в чем он становится интереснее? Бегать по площадке - это еще не играть в 
хоккей. С калиткой решили - это правильно, я еще в прошлом году призывал за 
это наказывать жестко. 
Что касается драк, то я вообще считаю - это нонсенс. Хоккей - игра, а не MMA. 
Люди, которые не умеют играть в хоккей, - дерутся. Я не помню, чтобы дрался 
Харламов, Мальцев и так далее. Нельзя провоцировать и создавать условия для 
драк, а этими правилами мы создаем условия. Кто-то говорит - зрелищность, но 
люди приходят смотреть игру, а не беготню и драки. 
Я не помню, чтобы в свое время на "Витязь" под руководством генерального 
менеджера Жамнова, который собирал тафгаев-полунаркоманов из Северной 
Америки, ломились трибуны. Дети на них не ходили, взрослые боялись водить 
детей на это зрелище. А приходили зеваки посмотреть. 
Вы хотите зрелище. Но приходить с детьми, которые хотят заниматься хоккеем, 
и объяснять им, что вот это хоккей - когда один более подготовленный бьет в 
кровь другого слабее подготовленного... 



 

 

Что касается трех секунд: есть тактика, и есть стратегия. Тренеру передернуть 
состав, смениться или еще что-то... Но вы заставляете тремя секундами бегать 
по площадке, не задерживаться за воротами - или выбегать с шайбой или 
выбрасывать ее из зоны. И получается, что тот состав, который уже наелся до 
зеленых зайчиков в глазах, остается на площадке, потому что правила проброса 
шайбы говорят о том, что шайба должна вернуться в зону и игроки остаться в 
площадке. 
Я вот читал Валерия Белова, который говорит, что специально заставлял 
игроков начинать атаку так, чтобы не было раската. Но это ты заставлял, а 
шведы, например, все время в раскат играют. Ребят, ну это отброс шайбы. Атака 
должна начинаться, а защитник должен уметь отдать шайбу нападающему, 
причем лучшему в позиции. 
Да, может быть, хоккей будет быстрее, но он у нас и так быстрый. У нас никто в 
зоне не остается - прибежали, добежали, убежали на смену. Каждая инициатива 
должна принести пользу. Если для того, чтобы бегать быстро по площадке, - ну, 
наверно, три секунды будут. Если для того, чтобы играть в хоккей, - я не уверен. 
"Чтобы в КХЛ повысилась результативность, нужно, чтобы тренеры готовили 
личностей, а не бегунков" 
Может, дело в том, что КХЛ - одна из самых низкорезультативных лиг. По 
заброшенным шайбам уступает даже Германии и Швейцарии. Что нужно делать, 
если не менять правила? 
Для того чтобы больше забивать, надо воспитывать нападающих, которые умеют 
это делать. А когда вы воспитываете бегунков, то никогда не дождетесь 
результативности. Все идет от системы подготовки в школах и клубах. Мы 
заставляем детей играть во взрослый хоккей со словами "выбрось шайбу в 
среднюю зону - оттуда не забивают", я слышал такое от детских тренеров. 
Так что вы хотите? Думаете, три секунды улучшат результативность 
нападающих? Да никогда не улучшат. Были у нас нападающие, которые по пять 
раз выходили один на один и прокатывались мимо ворот. 
Повысьте подготовку игроков, повысьте требовательность к тренерам. 
Спрашивайте с них индивидуально, чтобы они готовили личности, а не 
коллективную беготню по площадке, - тогда результативность повысится. Тогда 
будут Харламовы, Федоровы, Зимины... И всякие другие мастера, которых 
уважали не только у нас, но и во всей Европе и в Америке. Таких технарей, какие 
были у нас, не было ни у кого. Тогда в хоккей играли, а не бегали. И им три 
секунды не надо было за воротами вводить - они принимали решение в 
соответствии с ситуацией, и их не надо было заставлять что-либо делать. 
А про паузу: я не знаю ни в одном игровом виде спорта, чтобы не было пауз. 
Пауза - это одна из стратегических возможностей что-то делать с составом, как-
то перестроить свои ряды и возможности в атаке или обороне. Без этого не 
бывает. Если уравнять весь этот путь - туда-сюда-обратно, тебе и мне приятно... 
Мы и так уже получили это в предыдущих двух сезонах. 
Может быть, нужно менять ментальность тренеров, привыкших играть "от 
печки"? Все-таки это у нас будто уже на подкорке. 
Ну, наверное, нужно менять, но как? Если с них требуют одно, они и делают одно. 
Если бы требовали другое, то может, и перестраивались бы как-то. Хотя у нас 
тренерами кто только не становится. И журналисты, и комментаторы, и певцы - 
кто угодно. Надо обучать, а тренеры обучают в "бей, беги, бросай, кидай". Как 
многие игроки интервью дают в перерывах: "Нам тренеры сказали больше лезть 
на ворота и больше бросать". Где бросать и куда бросать? В советской школе 
такого не было, чтобы заставляли бросать оттуда, откуда забить невозможно. 
"Не использовать науку в хоккее - это варварство" 



 

 

Где случился тот "перелом", когда от атакующего хоккея перешли к сегодняшней 
игре "от печки"? 
Тогда, в свое время любой тренер, работавший в Высшей лиге, имел спортивное 
образование, заканчивали спортивные техникумы. Руководителей клубов 
обязывали подавать документы в институты на дневное и на заочное отделение. 
Потом была высшая школа тренеров, когда уже в очном порядке обучались, и 
поступали сами, а не кто заплатит. 
А сейчас тренер заявляет: "Когда мне было учиться, я играл в хоккей". Ну, 
понимаете, хоккей идет вперед, и наука наступает на пятки во всех видах спорта. 
Не использовать ее - это варварство в наше время. А у нас 80 или 90 процентов 
тренеров в КХЛ не имеют специального высшего спортивного образования. 
- Но, например, пришел Игорь Ларионов в "Торпедо" и перевернул 
представление о том, как можно и нужно играть, чтобы болельщики ходили и 
любили свою команду.  
Это человек с очень высокой внутренней культурой. Человек играл в хоккей и, 
по-моему, с медалью окончил школу. Человек прекрасно владел языком в то 
время, когда многие и в русском языке не могли себя найти. Иногда человек 
может и самообразованием заниматься, и за проведенное время очень многое 
взял от тренеров ЦСКА, тренеров в Воскресенске, у которых он воспитывался. У 
тренеров НХЛ, конечно. А большинство считают, что если они побегали по 
североамериканским площадкам, то они уже знают все и вся. 
В свое время у Тарасова было такое выражение: "Кто хорошо тренируется, тот 
хорошо играет". Я проходил через тарасовскую школу, очень тяжелая. Но 
тренировки были интересные, направленные на то, чтобы повышать 
индивидуальное мастерство. 
Сейчас говорят: надо расти от игры. Вы представляете, например, в Большом 
театре главный режиссер говорит: вы разъезжайтесь все по домам, а мы 
соберемся где-то ближе к осени и поедем? Где бы была наша балетная школа? 
А мы считаем, что нам не надо тренироваться. Ну, если еще ребятам, 
прошедшим через горнила, можно дать какие-то поблажки, то молодым 
хоккеистам надо тренироваться, и тренироваться в два раза больше. А их уже 
приучают, мол, да ладно, надо хорошо отдохнуть на пляже. А потом выйдем и 
всех порвем. Да не порвете вы никого! 

https://www.tatar-inform.ru/news/plyushhev-ak-bars-priglasaet-znakovyx-igrokov-no-
sozvezdie-ne-znacit-zvezdnaya-komanda-5913107 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Министр спорта Татарстана: "У "Ак Барса" был очень сложный сезон, 
несмотря на красивый финал" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
19 июля 2023) 
Министр спорта Татарстана Владимир Леонов поделился с "СЭ" мнением о 
прошлом сезоне "Ак Барса" в КХЛ и Кубке Гагарина.  
 - "Ак Барс" вышел в финал Кубка Гагарина. Как оцените сезон для клуба?  
 - Был очень сложный сезон для клуба, несмотря на красивый финал, - сказал 
Леонов "СЭ". - Была трагическая ситуация, когда мы оказались там, где нам не 
надо быть. Административные меры, которые были приняты, помогли. Надо 
отдать должное Зинэтулу Хайдяровичу, что он согласился на это предложение. 

https://www.tatar-inform.ru/news/plyushhev-ak-bars-priglasaet-znakovyx-igrokov-no-sozvezdie-ne-znacit-zvezdnaya-komanda-5913107
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https://allhockey.ru/news/show/484353-Pljuschev_v_Salavate_idet_rabota_chtoby_prosto_otchitat_sya


 

 

Никогда не говори никогда. Без изменений, с этим же составом мы стали 
первыми в регулярке. Для меня "Ак Барс" - такой же чемпион. 
 - Какие ожидания от "Ак Барса"?  
 - Мы все ставим амбициозные цели. Надо работать на то, чтобы попасть в плей-
офф, а там стремиться, чтобы выйти в финал и выиграть его. 
В сезоне-2022/23 "Ак Барс" проиграл ЦСКА в финале Кубка Гагарина со счетом 
3-4.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ministr-sporta-tatarstana-podelilsya-
mneniem-ob-igre-ak-barsa-v-proshlom-sezone-khl-2103009/ 

К заголовкам сообщений 

Белов - о завершении карьеры: вместе посмеялись над этими выдумками 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023) 
Экс-главный тренер "Ак Барса", "Витязя" и "Лады" Валерий Белов пообщался с 
корреспондентом Allhockey.Ru Владиславом Уткиным и прокомментировал 
информацию о том, что он якобы завершает карьеру. 
- Вчера и сегодня утром мне звонили друзья, знакомые, тренеры, несколько 
игроков, с которыми в свое время работал и в клубах, и в сборной России, 
рассказали, что в Интернете прочитали сообщения о якобы завершении моей 
тренерской карьеры, - начал 56-летний специалист. - Вместе посмеялись над 
этими выдумками. Решили, что кто-то захотел или сделать рекламу, или 
пошутить. Или же просто техническая ошибка. Одно из трех! (смеется). 
- Тогда расскажите о дальнейших планах. 
- Не люблю долго отдыхать, от хоккея еще не устал! В КХЛ открываются 
тренировочные лагеря, практически все клубы здорово укрепились и способны 
давать результат. Слежу за всеми хоккейными событиями, уже летом намерен 
посетить некоторые предсезонные турниры КХЛ, а с сентября стартует 
регулярный чемпионат лиги. Чувствую себя великолепно, остаюсь в профессии. 
Идут определенные контакты, я открыт для предложений, - сказал тренер. 

https://allhockey.ru/news/show/484330-
Belov_o_zavershenii_kar_ery_vmeste_posmeyalis_nad_etimi_vydumkami 

К заголовкам сообщений 

Виктор Игнатьев возглавил клуб Континентальной хоккейной лиги 
"Куньлунь Ред Стар" (ТАСС, Москва, 19 июля 2023) 
Бывший игрок клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Питтсбург", 
московского "Спартака" и череповецкой "Северстали" Виктор Игнатьев назначен 
на пост главного тренера китайского клуба Фонбет - Континентальной лиги (КХЛ) 
"Куньлунь Ред Стар". Об этом в среду сообщает пресс-служба клуба.  
О сроках контракта с латвийским специалистом не сообщается. 2 июля в пресс-
службе китайского клуба ТАСС сообщили об уходе с поста главного тренера 
канадца Грега Айрленда.  
"В предстоящем сезоне, как и в двух предыдущих, "Куньлунь Ред Стар", по своей 
сути, будет сборной Китая, соответственно, состав формируется из игроков 
сборной и кандидатов в нее, а тренерский штаб станет и штабом национальной 
команды. Виктор Игнатьев имеет богатый опыт работы со сборной Латвии не 
только на чемпионатах мира и Олимпийских играх, но и в олимпийской 
квалификации, причем этот опыт - победный. Он не первый год работает в 
"Куньлуне" и хорошо знает игроков сборной. Учитывая его разносторонний опыт, 
мы уверены, что Игнатьев является лучшим кандидатом на пост главного 
тренера, очень надеемся, что под его руководством сборная и клуб смогут 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ministr-sporta-tatarstana-podelilsya-mneniem-ob-igre-ak-barsa-v-proshlom-sezone-khl-2103009/
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выполнить поставленные на сезон задачи", - заявил исполнительный вице-
президент "Куньлуня" Николай Феоктистов.  
Игнатьеву 53 года, он является воспитанником рижского "Динамо". В сезоне-
1998/93 он выступал за "Питтсбург", в 12 матчах отметившись 1 голевой 
передачей. В России Игнатьев играл за "Северсталь", "Спартак", пермский 
"Молот-Прикамье", также он был игроком германского "Нюрнберга", шведского 
"Лександа", австрийских "Линца" и "Вена Кэпиталз", итальянского "Больцано". 
Игнатьев работал ассистентом тренера в рижском и московском "Динамо", 
сборной Латвии, тольяттинской "Ладе", подмосковном "Витязе", магнитогорском 
"Металлурге". В сезоне-2022/23 он был помощником Айрленда в "Куньлунь Ред 
Стар".  

https://tass.ru/sport/18317455 

Похожие сообщения (15): 

• Vseprosport.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 июля 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 19 июля 2023 

• Советский спорт, Москва, 19 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 19 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Шинкевич: рад, что остаюсь в Минске и проведу в "Динамо" уже 10-й 
сезон (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
Защитник Илья Шинкевич после подписания нового однолетнего контракта с 
минским "Динамо" рассказал о своем желании играть в хоккей на высоком 
уровне. 
"Рад, что остаюсь в родном городе и проведу уже 10-й сезон в составе "Динамо". 
Значимая и красивая цифра. Пока даже это не осознаю. Просто хочу играть в 
хоккей на высоком уровне. Буду делать все, чтобы помогать команде побеждать, 
радовать болельщиков. 
Да, с каждым годом все больше ответственности в плане шефства над 
молодыми хоккеистами. Уже давно на моих плечах есть такая обязанность. 
Зачастую после 30 лет хоккеистов считают ветеранами. Можно сказать, что уже 
четыре года помогаю молодежи. Делюсь советами, если что-то спросят. Или в 
процессе игры подсказываю, если возникает какая-то ситуация. В "Динамо" 
сейчас много талантливых ребят, поэтому интересно следить за их прогрессом. 
Что касается соих стабильных показателей по "плюс-минус", то многое приходит 
с опытом: меньше рискованных, авантюрных решений, больше простых и 
надежных действий. Я не атакующий защитник, поэтому больше концентрируюсь 
на игре в обороне, это приносит результат", - приводит официальный сайт 
"Динамо" слова Шинкевича.  

https://www.championat.com/hockey/news-5177053-shinkevich-rad-chto-ostayus-v-
minske-i-provedu-v-dinamo-uzhe-10-j-sezon.html 

К заголовкам сообщений 
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Селекция клубов КХЛ в межсезонье: "Амур" усилился, "Магнитка" и 
"Авангард" - в перестройке (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023) 
Команды начали или готовятся провести сборы. 
У одних клубов КХЛ уже стартовали сборы, а у других - вот-вот начнутся. Это 
означает, что основная селекция завершена у команд лиги. Если еще что-то 
произойдет, то это одно-два подписания максимум. Поэтому можно провести на 
данный момент промежуточные итоги селекции клубов лиги. А главное - 
сравнить их относительно своих же составов прошлого года: стали сильнее, 
поменяли ли концепцию и так далее. В конце августа можно будет составить 
итоговый рейтинг на основе выступлений в товарищеских играх и турнирах. На 
данный момент он, скорее, промежуточный, так как смотрим только на то, что 
есть на бумаге, а не по игре. 
Не завершили селекцию 
"Куньлунь" 
Клуб из Китая стабильно собирает команду позже, чем остальные команды. 
Всего два новичка и очень много ушедших. Судя по официальному сайту КХЛ, в 
составе числится только 16 человек - те, кто пришли и остались в команде. Так 
что "Куньлунь" далек от завершения трансферной кампании.  
"Нефтехимик" 
"Волки" потеряли лидеров. Минус Порядин, Лещенко, Галимов, Воробьев. Не 
стоит забывать про Федотова, Кизимова и Леонтьева, которые выступали в 
Нижнекамске на правах аренды. На данный момент подписание в топ-6 - это 
Наиль Якупов. Других ребят придется выводить на новые роли. Или еще искать 
хоккеистов на рынке. В общем, "Нефтехимик" на данный момент точно не 
восполнил потери ушедших игроков. 
"Локомотив" 
Ярославль в прошлом сезоне вылетел в седьмой встрече второго раунда. 
Казалось, пара точечных усилений и можно думать о прогрессе в следующем 
году. Однако "Локомотив" пополнили два защитника и ноль нападающих 
(Лихачева не учитываем). Усилений в ведущих тройках атаки нет. 
"Железнодорожники", кстати, пытались забрать форвардов, но они в итоге 
оказывались либо в других командах (Толчинский), либо оставались в клубе, в 
котором выступали (Окулов). Проходила информация, что Ярославлю был 
интересен Стремвалль, но сейчас большая вероятность, что хоккеист будет 
играть за "Салават Юлаев". Поиск нападающих, видимо, продолжается.  
 У "Локомотива" ноль усилений в атаке. Это отдаляет Ярославль от 
долгожданного Кубка Гагарина 
Переходный этап 
"Лада" 
Тольятти формируется по очень узкому принципу. Большая часть игроков была 
не нужна своим предыдущим клубам, поэтому хоккеисты отправились в "Ладу". 
Кто-то как НСА, а кто-то - обменом. Тольятти поставили выше "Локомотива", 
"Нефтехимика" и "Куньлуня", потому что они приобретают хоккеистов, а не 
теряют. И хоть как-то усиливаются, ведь команда перешла из ВХЛ. Плюс клуб 
должны пополнить в скором времени два иностранных игрока, а еще вратарь.  
Пересмотр концепции 
"Сибирь" 
Новосибирск, пожалуй, был самым пассивным на рынке в межсезонье. 
Подписывали либо точечно, либо молодых. Но главная задача команды - уйти в 
сторону атакующего хоккея и задействовать больше юных игроков из своей 
системы. Поэтому и назначили Дэвида Немировски.  
"Металлург" 



 

 

"Магнитка" летом попала в такую ситуацию, что им просто нечего было 
предложить взамен на игроков, которых хотели бы подписать, поэтому 
"стреляли" оффершитами, которые не удались. Минус легионеры, которые были 
лидерами, минус Голдобин. "Сталевары" будут нацелены на большее 
задействование своих молодых. Плюс костяк команды должен обновиться. 
Поэтому следующий сезон для "Магнитки" можно назвать перестройкой. 
Главное, что у Разина есть время, чтобы поработать с командой. 
 У "Металлурга" проблемы. Селекция клуба напоминает трансферную кампанию 
"Ак Барса" 2021-го года 
"Авангард" 
Омский клуб стал значительно слабее, чем в прошлом сезоне. Минус Толчинский 
и Грицюк. Селекция велась по остаточному принципу. Например, переходы 
Панюкова и Игумнова. Где-то "Авангард" решил сыграть на долгосрочную 
перспективу - Венгрыжановский и Гераськин. Однако факт в том, что "Ястребы" 
больше потеряли. Остается ждать переход Ткачева - будет он в Омске или 
отправится в Северную Америку. Но перестройка, особенно после ухода 
Крылова, ярко выраженная. 
"Динамо" Минск 
У клуба из столицы Беларуси новый тренерский штаб, новые лица перешли в 
команду. Но потерял Минск многих - Пакетт, Алистров, Сапего, Мартынов. В 
общем, после достаточно неплохого плей-офф, где удалось навязать борьбу 
СКА, придется начинать все сначала.  
Точечная селекция 
"Автомобилист" 
Екатеринбург, после вылета в первом раунде, сделал правильные выводы. 
Оставили тренера, сохранили костяк. Добавили только несколько трансферов, 
которые должны усилить клуб - Аликин, Воробьев и Бывальцев. В общем, вроде 
как команда не была агрессивной на рынке, а вроде и сильнее стали. 
 "Автомобилист" ушел в точечную селекцию. Это самый правильный ход после 
вылета в первом раунде 
"Адмирал" 
После успеха (прохода во второй раунд), "Моряки" начали усиливать команду 
вокруг фундамента, который выстроили в прошлом сезоне. Сохранили костяк 
игроков и лидеров, а дальше пошли изменения. Тут и Граовац, и Фьоре, и 
Голубев. Последний - это идеальный игрок под систему Тамбиева. В общем, у 
команды появилась глубина, а состав стал сильнее, чем в прошлом году. 
"Ак Барс" 
Казань, после выхода в финал Кубка Гагарина, ничего не стала придумывать. Да 
и это правильно. Жафяров должен сделать атаку сильнее, как и Яшкин. Дмитрий, 
в то же время, обязан закрыть потерю Воронкова, который отправляется в 
"Коламбус".  
ЦСКА 
Если вынести за рамки историю с Федотовым, то чемпион просто работал над 
сохранением костяка. Возможны подписания по ходу сезона. Но "Армейцы" как 
были мощными, так и остались, даже без новичков.  
 Федотов выбрал ЦСКА, чтобы вернуться на прежний уровень 
Загадка  
"Витязь" 
Клуб потерял Зинченко и Старкова, но приобрел Кирсанова и Цицюру. В общем, 
команда по именам не стала сильнее, но в тоже время и не стала слабее. Под 
вопросом стоит новый главный тренер. Многое будет зависеть от видения и 
модели игры наставника.  



 

 

"Салават Юлаев" 
"Салават Юлаев" потерял Кадейкина, не все понятно с Хо-Сэнгом. Но в то же 
время подписали Лещенко и Шарова. А еще взяли себе Самонова обменом на 
Аймурзина. Правда все подписания говорят о том, что система игры "Салавата 
Юлаева" сохранится, никаких изменений глобальных не будет. Улучшатся ли 
тогда результаты в сезоне? Это загадка.  
"Торпедо" 
Нижний Новгород сохранил костяк игроков практически нетронутым. Так как 
команда молодая, то точки для роста есть у всех. Единственная весомая потеря 
- защитник Федотов. Дер-Аргучинцева к таким не отнесешь, так как в "Торпедо" 
Ларионова он не был. Самая большая потеря - Андрей Козырев, который ушел 
главным в "Северсталь". Справится ли Нижний без помощника - вот это главный 
вопрос.  
 "Торпедо" сохранило состав и должно стать сильнее 
"Северсталь" 
Плюс для Череповца, что команда не закончила межсезонье со знаком минус. 
Того же Пыленкова или Гераськина могли потерять только получив деньги 
взамен, но пришли Скоренов, Муханов и Пьянов обменом. Проблема в том, что 
команда стала моложе, когда конкуренты сделали упор в пользу опытных 
хоккеистов - ХК "Сочи" или "Витязь". Козырев уверен, что все получится и 
результаты будут. Однако быстро ли пройдет этот процесс? 
"Трактор" 
Есть несколько вопросов по трансферам: Жарков, Антипин и Фукале. Однако 
плюс Кравцов, Дер-Аргучинцев. А из лидерского костяка потеряли только 
Бывальцева. Команда должна стать сильнее, но вот насколько именно? Это 
узнаем уже по ходу регулярного чемпионата и предсезонных турниров.  
СКА 
Питер решил поменять многое в составе. Грицюк, Толчинский, Земченок, 
Сергеев, Федотов, Дедунов и так далее. Кажется, что СКА решил приобрести 
игроков, чтобы выстраивать в дальнейшем вокруг них чемпионский костяк. 
Однако вопросы по сезону начнутся только в плей-офф: способен ли будет этот 
состав СКА "залететь" сразу же в финал Кубка Гагарина и взять трофей? То что 
регулярный чемпионат команда Ротенберга пройдет без спадов - в этом 
сомнений нет.  
Стали сильнее 
"Барыс" 
Клуб из Казахстана начал процесс продлений и подписаний заметно позже, чем 
российские команды. Однако плюс Паскуале и Скленичка. Удалось оставить 
добротный костяк легионеров, а должны им помочь местные хоккеисты, которые, 
скорее всего, будут использоваться на вторых ролях. 
ХК "Сочи"  
"Леопарды" будут претендовать на попадание в плей-офф. Подписали неплохих 
легионеров, опытных россиян, таких как Рассказов или Корягин. Команда 
объективно стала сильнее, чем в прошлом сезоне. Это главное. Претендовать 
на трофей не смогут, но за восьмое место поборются. 
"Амур" 
Стоит выделить клуб из Хабаровска, который изначально терял хоккеистов, а 
затем пошли усиления. В "Амуре" может перезагрузиться Коршков. Забрали у 
"Авангарда" Броадхерста, которому не было места в Омске из-за лимита на 
легионеров. Подписали Щемерова. А главное - пришел Мартемьянов. Во-
первых, знакомая для "Амура" личность. Во-вторых, в регулярном чемпионате 
тренер дает результат. А это сейчас Хабаровску необходимо. 



 

 

"Спартак" 
Красно-белые мощно провели селекцию. Возвращение Морозова, переходы 
Порядина и Голдобина. До претендента на Кубок Гагарина далеко, но пошуметь 
в регулярном чемпионате и дойти до второго раунда с таким подбором 
хоккеистов - реально.  
"Динамо" Москва 
Про селекцию москвичей мы уже писали. За год перейти из оптимизации до 
претендента на Кубок Гагарина - впечатляюще. Ожиганов и Гусев должны 
сделать команду сильнее. Однако стоит понимать, что приобретения Пакетта, 
Пыленкова, Петухова, Морозова (вдобавок к Никите и Игорю) - делает бело-
голубых только претендентом на трофей, но не фаворитом.  
У московского "Динамо" лучшая селекция в межсезонье. Команда стала 
претендентом на Кубок Гагарина 

https://allhockey.ru/article/show/484365-
Selekciya_klubov_KHL_v_mezhsezon_e_Amur_usililsya_Magnitka_i_Avangard_v_p
erestrojke 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" определился с составом на предсезонные сборы 
(Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
После прохождения углубленного медицинского обследования и тестов 
"Спартак" продолжает начальный этап подготовки к сезону в "Лужниках", но уже 
23 июля отправится на учебно-тренировочный сбор в Пересвет, сообщает 
официальный сайт клуба. К основе добавится часть игроков, принимавших 
участие в лагере развития. Нападающий сборной Беларуси Шейн Принс 
присоединится к команде уже в процессе сбора. 
В состав "Спартака" на предсезонные сборы вошли 36 хоккеистов. 
Вратари: Патрик Рибар, Андрей Кареев, Андрей Сковронский, Дмитрий Куликов. 
Защитники: Дмитрий Вишневский, Михал Чайковски, Егор Зайцев, Семен Ручкин, 
Егор Савиков, Никита Соколов, Тимур Хайруллин, Лев Стариков, Игорь 
Чибриков, Дмитрий Костенко, Даниил Орлов, Даниил Иванов. 
Нападающие: Александр Хохлачев, Николай Голдобин, Павел Порядин, Андрей 
Локтионов, Александр Бурмистров, Шейн Принс, Ансель Галимов, Иван Морозов, 
Максим Цыплаков, Илья Талалуев, Матвей Заседа, Герман Рубцов, Кирилл 
Кожевников, Александр Беляев, Герман Точилкин, Даниэль Усманов, Никита 
Сусуев, Егор Чезганов, Александр Пашин, Егор Варюшкин. 
Часть игроков системы клуба продолжат подготовку в составе фарм-клуба 
красно-белых, команды ВХЛ "Химик" из Воскресенска.  

https://www.championat.com/hockey/news-5177065-spartak-opredelilsya-s-
sostavom-na-predsezonnye-sbory.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Денис Наумов: "Поставил цель завоевать "Золотой свисток" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 июля 2023) 
Денис Наумов в интервью KHL.ru рассказал об игре в Мурманске и Серове, 
аншлагах в Тольятти, переходе в главные судьи, работе на Матче звезд и 
задачах на будущее. 
Наумов закончил школу "Лады", но пробиться в основной состав не смог, поиграл 
в Вышке и даже на первенство Мурманской области. Поездив по стране, в 23 
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года решил закончить. Хотел остаться в хоккее, но от роли судьи поначалу 
отказывался. А когда согласился, понял, что все должно было сложиться именно 
так.  
"Про абонементы на "Ладу" спрашивают даже в Самаре" 
- Судьи начнут централизованную подготовку к сезону 24 июля. Как готовитесь 
самостоятельно?  
 - Начал заниматься в конце июня. Так как живу рядом с лесом, бегаю там каждое 
утро. В обед хожу в тренажерный зал. Чем ближе начало сборов, тем 
интенсивней работа. Кстати, тренируемся вместе с другими тольяттинскими 
судьями КХЛ Максимом Строгановым и Николаем Акузовским. В июле 
добавились ледовые тренировки, за что спасибо руководству "Лады". В них 
принимают участие вообще все арбитры Тольятти.  
- Какие воспоминания о прошлом сезоне?  
 - Приятные. Хотя, честно говоря, не совсем был готов к возросшей нагрузке. 
Поэтому поначалу было тяжело. Но увеличить число матчей - правильное 
решение. Это интересно. Все хотят большего количества игр - и хоккеисты, и 
болельщики, и судьи. Думаю, все к более напряженному графику уже 
адаптировались, и в следующем чемпионате никаких проблем не будет.  
- Довольны тем, что смогли отработать один матч финала Кубка Гагарина?  
 - Да, отсудить даже один финальный матч - уже хороший результат. Среди 
арбитров очень высокая конкуренция. Спасибо руководству за доверие. В 
следующем сезоне постараюсь не опустить планку и даже ее поднять.  
- Какой запомнилась серия "Ак Барса" и ЦСКА?  
 - Напряженной. Давление со всех сторон. С одной стороны, работать на таких 
матчах сложно. С другой, приятно. Перед игрой всегда волнуешься. Но как 
выходишь на лед - обо всем забываешь. Концентрация только на игре. Главная 
задача - отработать без ошибок и даже без помарок, чтобы ни у кого не возникло 
ни одного вопроса.  
- Каковы ожидания от наступающего чемпионата?  
 - Хорошо усилились "Ак Барс" и СКА. Сохранил состав чемпион двух последних 
лет ЦСКА. Вообще фаворитов много. Уровень команд выравнивается. 
Соответственно растет и непредсказуемость. Интересно, как будет смотреться 
"Торпедо", игра которого в прошлом сезоне удивила многих. И, конечно, 
отдельно меня интересует родная "Лада".  
- На что, на ваш взгляд, смогут претендовать тольяттинцы?  
 - Для первого сезона выход в плей-офф станет очень хорошим результатом. Но 
как все сложится - сказать тяжело. Ведь пока даже нет окончательной ясности с 
составом. Скоро стартует Кубок "Лады". После этого турнира можно будет 
сделать первые выводы.  
- Судей назначают на матчи с участием команды своего города?  
 - Московских - да. Потому что в столице много судей и много клубов. А вот другие 
арбитры матчи с участием команды своего региона не обслуживают. Исключения 
бывают разве что в случае форс-мажора.  
- Если вам вдруг доверят матч "Лады", какое отношение будет к команде из 
родного города?  
 - Нейтральное. По-другому быть не может. Профессиональный судья всегда 
сохраняет объективность. Кстати, опыт работы на матчах "Лады" у меня есть. Мы 
же судим всякие контрольные игры, тот же Кубок "Лады". Ни разу не слышал 
претензий в свой адрес. Если назначат в чемпионате - отработаю без проблем. 
У судей КХЛ все честно.  
- Какие детские воспоминания храните о "Ладе"?  



 

 

 - Хоккеем в "Ладе" занимался с пяти лет. Конечно, ходил на матчи основного 
состава. Естественно, воспоминания самые теплые. Помню стадион "Торпедо", 
легендарный дворец спорта "Волгарь", победы в чемпионатах России видел 
своими глазами. Запомнился капитан команды Анатолий Емелин. А вообще 
состав был в целом очень хороший. Прекрасные мастера - через одного. В те 
годы "Лада" являлась грандом. В Тольятти многие вспоминают о тех временах. 
Надеюсь, команда возродит былое величие и вновь будет претендовать на 
самые высокие места.  
- Ходили на матчи "Лады" в ВХЛ?  
 - Когда было время - обязательно. Лучше всего об отношении людей в Тольятти 
к хоккею говорит тот факт, что даже в ВХЛ у нас случались аншлаги. Уверен, что 
на многих матчах КХЛ полные трибуны будут тем более. Наш город, несмотря на 
отсутствие "Лады" в элите, хоккей не забывал. Люди живут игрой и с большим 
энтузиазмом восприняли новость о возвращении "Лады" в КХЛ. Кстати, это 
касается не только Тольятти, но и других городов области. Мне лично звонили 
знакомые из Самары, спрашивали про абонементы.  
"В Серове играли при -30-35, запасной вратарь сидел на лавке, укутавшись в 
одеяло" 
- Как пришли в хоккей?  
 - Мама говорила, что я хотел заниматься дзюдо, но туда брали с семи лет. 
Поэтому отдали в хоккей, а параллельно еще занимался настольным теннисом.  
- Чем привлек хоккей?  
 - Интересная атмосфера. Я же начинал на стадионе "Торпедо", на открытой 
площадке. Зима, снег, морозный воздух, лед - все это привлекало. Плюс сама 
игра - адреналин, скорость, азарт, силовая борьба. Мужской вид спорта. Не 
случайно в него влюбляются в самом разном возрасте. Например, президент 
Владимир Путин начал кататься на коньках в 60 лет.  
- Почему не удалось пробиться в основной состав "Лады"?  
 - Это объективная оценка моего уровня. В Тольятти дошел только до второй 
команды. Потом немного поиграл в Вышке. В принципе, можно было продолжать 
выступать в этой лиге, но смысла я не видел. Уже исполнилось 23 года. Раз на 
уровень Суперлиги пробиться не получилось, нужно было двигаться дальше и 
искать что-то новое.  
- В 2004 году вы играли в экзотической команде "Гранит" из Мурманска. Что за 
уровень?  
 - Первенство Мурманской области. Я не доиграл сезон в питерском "Спартаке" 
в Высшей лиге, сидел без дела, а агент предложил вариант с "Гранитом". 
Впервые оказался за полярным крутом. Очень интересные места. Приехал в 
период, когда не было солнца. Спал практически целыми днями. Потом 
адаптировался. Поездил по региону. Помню, проезжал мимо затонувшей в 2000 
году подводной лодки "Курск". Полярные ночи, северное сияние - удивительные 
природные явления.  
- Еще вы играли в серовском "Металлурге".  
 - Суровый город, морозный. Никогда не забуду первую тренировку. Как обычно, 
надел комбинезон, на него форму. А местные говорят: "Так не пойдет". Сказали 
надеть свитер, перчатки. В общем, утеплился, как мог. Оказалось, что на катке 
еще холоднее, чем на улице. Если снаружи -30, но внутри -35, так как помещение 
ангарного типа элементарно промерзло. Помните защитника Пашу Ворошнина?  
- Играл в том числе в "Ладе".  
 - Да. Через пять минут после начала занятия он бросил, попал мне в конек, а 
стакан треснул пополам. Так закончилась моя первая тренировка в 
"Металлурге".  



 

 

- Зрители при таком морозе на матчи ходили?  
 - Да. Курили прямо на трибунах. А запасной вратарь сидел на лавке, укутавшись 
в одеяло. Все это и стало отправной точкой при принятии решения о завершении 
карьеры. Подумал и сказал: "Хватит. Раз в Суперлигу не попал, пора 
заканчивать".  
"Поначалу отказывался становиться судьей, а сейчас очень рад, что все 
сложилось именно так" 
- Как пришли в судейство?  
 - После завершения игровой карьеры хотел продлить хоккейную жизнь. В "Ладе" 
работал Александр Чечель, который ранее судил в паре с Романом Щеневым. 
Роман в прошлом сезоне еще работал в КХЛ, а в наступающем будет заниматься 
инспектированием. Александр неоднократно звал меня в судейство, так как в те 
годы арбитров в Тольятти практически не было. Я поначалу отказывался, а 
потом согласился. И сейчас очень рад, что все сложилось именно так.  
- В Суперлиге успели поработать?  
 - Да. Начал судить линейным на высшем уровне за год до образования КХЛ - в 
2007 году. Первый матч работал в Мытищах. С кем играл "Химик" не помню, но 
волновался здорово. Первый период - как в тумане. Хорошо был опытный 
напарник - еще один наш, тольяттинский судья Роман Шиханов. В дебютном 
сезоне меня в основном ставили именно с ним.  
- В 2008 году образовалась КХЛ. Было ощущение, что создается что-то 
принципиально новое?  
 - Тогда я думал в основном о том, как новая лига скажется на моей карьере. В 
предыдущем сезоне начальником у судей был Анатолий Михайлович Баринов, а 
в КХЛ им стал Александр Анатольевич Поляков. А я был молодой, опасался - 
вдруг со стороны нового руководства не будет доверия. Но все с первых дней 
пошло нормально.  
О том, что создается что-то грандиозное, я в то время не думал. Правильно 
говорят, что большое видится на расстоянии. Сейчас понимаю, сколько дала 
российскому хоккею КХЛ. По сравнению с прежними временами на новый 
уровень вышло абсолютно все. В том числе то, что касается судейства - 
логистика, переезды, гостиницы, подготовка, сборы, разборы, экипировка, 
помощь специалистов, безопасность - все на самом высоком уровне.  
- В 2010 году вы перешли в главные. Как все происходило?  
 - Я задумывался о переходе, но решение постоянно откладывал. А тут КХЛ 
постепенно стала переходить на судейство с двумя главными. Возник 
определенный дефицит арбитров. Помню, занимаюсь в тренажерном зале, а мне 
звонит ответственный за назначения Андрей Петрович Попов и говорит: "Мы 
переводим тебя в главные". На этом все размышления закончились. Выбора не 
оставалось (улыбается). Я судил главным детей и МХЛ, так что, в принципе, был 
к этой работе готов. Но все равно переход давался сложно. У линейного узкий 
круг обязанностей. У главного их больше. И выше степень ответственности. 
Плюс тогда многие матчи еще судил только один главный. Физическая нагрузка 
была намного выше, психологическое давление тоже. Но ничего, год поработал 
в Высшей лиге, отсудил финал, набрался опыта. И, могу сказать, что тяжелее 
переходить не из линейных в главные, а из ВХЛ и КХЛ. Просто другой уровень. 
Выше скорости, сложнее принимать решения, выше давление и 
ответственность.  
- Во втором раунде плей-офф 2022 года встречались "Металлург" и "Авангард". 
В четвертой игре серии судейская бригада, в которую входили и вы, не засчитала 
три гола омичей. Рекорд?  



 

 

 - Думаю, да. Я, по крайней мере, не помню, чтобы в одной игре плей-офф 
отменяли три гола одной команды. Но что поделать, если таковы правила?  
- В декабре прошлого года вы впервые работали на Матче Звезд. Что 
запомнилось?  
 - Все. Очень масштабное мероприятие. Была возможность пообщаться с 
тренерами, игроками, функционерами. Надеюсь, доведется попасть на Матч 
Звезд еще раз. Впечатления на всю жизнь.  
- По итогам прошлого сезона вас номинировали на "Золотой свиток". 
Расстроились, что не получили награду? Ставите задачу стать лучшим арбитром 
в будущем?  
 - Немножко расстроился. Но больше рад за Алексея Белова, который давно 
заслужил этот приз. А себе, конечно, поставил цель завоевать "Золотой свисток" 
в будущем. Поглядим, получится или нет.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/19/515062.html 
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Трансферы клубов 

 
Русские звезды не едут в Америку: Гусев - в "Динамо", Ткачев все ближе к 
Омску. Переходы и слухи недели в КХЛ и НХЛ (Sport24.ru, Москва, 19 июля 
2023) 
В НХЛ Торопченко и Просветов получили новые контракты.  
Sport24 представляет обзор хоккейных трансферов и возможных переходов за 
последнюю неделю.  
Заслуженное соглашение Торопченко  
 Алексей Торопченко не стал дожидаться слушания в арбитраже и договорился 
с "Сент-Луисом" о контракте. 24-летний форвард подписал двухлетний контракт 
с зарплатой в $1,25 млн за сезон. По предыдущему соглашению Алексей получал 
$775 тыс (контракт-новичка). Так что новый контракт хороший, адекватное 
повышение для игрока, который только начинает свой путь в НХЛ. В минувшем 
сезоне нападающий провел 69 матчей за "Блюз" в регулярном чемпионате НХЛ 
и набрал 19 (10+9) очков.  
Просветов опять согласился на минимальный контракт в Америке  
 Иван Просветов продлил контракт с "Аризоной" на один год и минимальную 
зарплату в $775 тыс. Соглашение двустороннее, в случае отправки в АХЛ 
голкипер будет получать $225 тыс. Ивану 24 года, за четыре года он провел 13 
матчей в НХЛ. Статистика слабая - 87,1% отраженных бросков, 4,07 шайбы - в 
среднем пропускает за матч. У "Койотс" на контрактах есть два вратаря (Карел 
Веймелка и Коннор Ингрэм), значит, россиянин вновь планируется как игрок 
фарм-клуба, которого иногда можно поднимать в основу.  
Год назад ЦСКА предлагал Просветову трехлетний контракт на 100 млн рублей. 
Голкипер отказался, предпочтя минимальное соглашение в Америке. Прошел 
год, а прогресса у Ивана нет. Он вновь в статусе резервиста в слабейшем клубе 
НХЛ.  
 КХЛ  
Гусев и Ожиганов усилили "Динамо"  
Бело-голубые на этой неделе объявили о двух мощных подписаниях. Игорь 
Ожиганов и Никита Гусев в прошлом году выступали за СКА, а теперь будут 
играть за "Динамо". Оба игрока уже присоединились к команде Алексея 
Кудашова на сборах в Нижнем Новгороде. Ожиганов перешел в результате 
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обмена из СКА за символическую компенсацию в 10 тыс рублей. У 30-летнего 
защитника действующий контракт до 2026 года с зарплатой на следующий сезон 
в 65 млн рублей в год (входит в топ-5 самых высокооплачиваемых защитников 
лиги).  
Никита Гусев в мае расторг соглашение с армейским клубом и стал свободным 
агентом. В приоритете у игрока была команда из московского региона. Слухи о 
переходе в "Динамо" появились еще несколько месяцев назад, но официально о 
сделке объявили только сейчас. Один из самых результативных нападающих 
КХЛ подписал однолетний контракт с зарплатой в 67 млн рублей. Еще 40 млн он 
может получить в качестве бонуса: 30 млн - за 50 набранных очков в регулярном 
чемпионате, 10 млн - за попадание в топ-3 бомбардиров регулярки.  
Ткачев, вероятно, останется в "Авангарде"  
Второй бомбардир прошлого регулярного чемпионата КХЛ пока без контракта. 
Владимир Ткачев очень хочет еще раз попробовать свои силы в НХЛ, однако 
хороших предложений из Северной Америки к середине лета не получил. В 
ближайшее время 27-летний нападающий должен принять решение о своем 
будущем, но все идет к тому, что он останется в родном клубе. В "Авангарде" 
крайне заинтересованы в возвращении Ткачева, который закроет вопрос по 
первому звену. Тройка у Ткачев - Найт - Буше в прошлом году была одной из 
сильнейших в лиге.  
Хафизуллин вернулся в Уфу  
В последние годы защитник курсирует между столицами Татарстана и 
Башкортостана. Динар в прошлом году перешел в "Ак Барс" из "Салавата 
Юлаева", а в этом году последовал в обратном направлении. В Казани нужно 
было расчистить платежку, поэтому было принято решение расторгнуть 
соглашение с 34-летним защитником. Хоккеист не сидел без работы и сразу же 
подписал контракт с уфимской командой на один год. По данным "Спорт-
Экспресса", его зарплата составит 42 млн рублей, также в договоре 
предусмотрен бонус - если хоккеист наберет 20 очков в сезоне при 
положительном показателе полезности.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-19-transfery-khokkeya-leto-2023-gusev-i-
ozhiganov-pereshli-v-dinamo-tkachev-mozhet-ostatsya-v-avangarde-toropchenko-
podpisal-kontrakt-s-sent-luisom-prosvetov-na-god-v-arizone 
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Главные переходы лета. Гусев в "Динамо", Якупов в "Нефтехимике", 
Федотов остается в ЦСКА (Советский спорт  , Москва, 19 июля 2023) 
Трансферная кампания в КХЛ взорвалась сенсационными новостями. 
Хоккей - не футбол. У мастеров главного зимнего спорта летом идет 
размеренная жизнь, команды планомерно готовятся к новому сезону, и переходы 
из клуба в клуб случаются не так рьяно, как это происходит в спорте №1. 
Трансферная жатва летнего межсезонья в КХЛ на пару недель утихомирилась, 
чтобы буквально за несколько дней взорвать медиапространство весьма 
интересными переходами и подписаниями. 
Московское "Динамо", которое по ходу нынешнего летнего периода 
исключительно отдавало своих игроков в другие клубы, разразилось двумя 
знаковыми сделками. 17 июля стало известно об обмене на денежную 
компенсацию защитника питерского СКА Игоря Ожиганова. И это удивительно, 
потому что минувший сезон стал для Ожиганова самым результативным в его 
карьере - Игорь набрал 44 (13+31) очка и заработал "+18" в 77 матчах за СКА. По 
российским меркам - Ожиганов является топовейшим хоккеистам, но почему-то 
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оказался не очень нужен главному тренеру армейцев Роману Ротенбергу. Вряд 
ли самый богатый клуб КХЛ гонится за деньгами. Но есть и другое 
предположение - СКА настолько переукомплектован хоккеистами приличного 
уровня, что даже одному из лучших оборонцев лиги не находится места в 
командном ростере. 
РИА Новости 
Вторым громом средь не сильного ясного московского неба стало подписание 
бело-голубыми Никиты Гусева. Кто такой Гусев, знают даже дети. Тут можно сто 
раз не расписывать бомбардирские подвиги человека, принесшего сборной 
России олимпийское золото Пхенчхана 2018 года. Гусев - наиболее узнаваемая 
и медийная величина в нашем хоккее, но в последнее время он откровенно 
захандрил. Еще свежа история с отстранением Никиты из состава СКА в плей-
офф-2022/2023. Якобы из-за того, что он позволил себе нарушить режим. Но 
контракт Гусева с питерским клубом закончился, и нападающий нашел себе 
новый клуб, вернувшись в Москву, спустя более 10 лет с того момента, как он 
играл за ЦСКА. Хочется надеяться, что в "Динамо" один из лучших российских 
хоккеистов вновь обретет былые кондиции. 
РИА Новости 
Еще одна трансферная бомба прошедшей недели ожидаемо прогремела в стане 
столичного ЦСКА. Возвращение вратаря Ивана Федотова с армейской службы, 
но не в состав "Филадельфии Флайерз", куда резонно должен был улететь один 
из лучших вратарей России по окончании службы, а в родные пенаты. Эффект 
от этого подписания еще только предстоит осознать, потому что КХЛ рискует 
надолго испортить отношения с НХЛ. Боссы ведущей североамериканской лиги 
утверждают, что Иван находится на контракте с "Флайерз", в ЦСКА это 
опровергают и говорят, что не видели никаких соглашений Ивана с другими 
клубами. Таким образом, сложилась ситуация, при которой пресловутое 
взаимное уважение контрактов между лигами в одночасье может рухнуть. 
Getty Images 
Неожиданно в топе переходов недели появилась новосибирская "Сибирь". Клуб, 
где всегда с большой осторожностью относились к приглашению легионеров из 
Северной Америки, разродился трансфером одного из лучших хоккеистов 
прошедшего сезона в АХЛ. Из "Бриджпорта" в суровый российский регион 
прилетел Энди Андреофф. Это событие неслучайно совпало с приходом на 
тренерскую позицию известного в КХЛ Дэвида Немировски. В прошлом сезоне 
"Сибирь" на своих плечах тащили два других представителя Северной Америки 
- Тревор Мерфи и Тейлор Бек, которые вошли в число лучших бомбардиров КХЛ. 
Боссы "Сибири" решили не останавливаться на этом, ведь, эксперимент 
оказался более чем удачным, и пригласили к себе третьего хоккеиста. Энди 
Андреофф - опытный центральный нападающий, который провел восемь 
сезонов в НХЛ, отыграв за "Лос-Анджелес", "Нью-Йорк Айлендерс" и 
"Филадельфию" под 200 матчей. Но больше он все-таки известен своими 
подвигами в лиге рангом ниже - АХЛ. В прошлом сезоне Андреофф стал лучшим 
бомбардиром в лиге, забросив 37 шайб, заодно установив карьерный 
снайперский рекорд. В свои 32 года он впервые отправляется покорять Европу. 
И решил начать с КХЛ. 
Когда-то Наиля Якупова считали чуть ли не "некстваном" в России. Столько 
авансов даже Матвей Мичков не получал перед драфтом, как это было у Наиля. 
Однако карьера в НХЛ у молодого хоккеиста откровенно не задалась. С тех пор 
как Якупов вернулся в Россию, он успел поиграть за СКА, "Амур" и, наконец, 
омский "Авангард", в составе которого стал обладателем Кубка Гагарина 2021 
года. В почти 30-летнем возрасте Наиль решил вернуться на Родину, в 



 

 

Нижнекамск, где он будет защищать цвета местного "Нефтехимика". В клубе из 
Татарстана играет младший брат Наиля Рауль. Возможно, именно возвращение 
домой и воссоединение с братом помогут Якупову перезапустить карьеру. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1074756 

К заголовкам сообщений 

Защитник Илья Шинкевич продлил контракт с минским "Динамо" 
(Чемпионат.com  , Москва, 19 июля 2023) 
Защитник Илья Шинкевич продлил контракт с минским "Динамо", сообщает 
пресс-служба клуба. Сообщается, что новое соглашение игрока обороны с 
белорусским клубом рассчитано на один сезон. 
В сезоне-2022/2023 Шинкевич провел за "Динамо" 52 игры в регулярном 
чемпионате КХЛ, в которых отметился семью результативными передачами. В 
плей-офф защитник сыграл пять матчей. Суммарно в КХЛ на счету защитника 
481 матч и 59 (16+43) набранных очков. Для 33-летнего хоккеиста это будет 
десятый сезон в составе минской команды. 
В Беларуси Илья играл за "Витебск", "Керамин", "Юность", "Шахтер", 
"Металлург", выигрывал золотые медали чемпионата страны.  

https://www.championat.com/hockey/news-5176449-zaschitnik-ilya-shinkevich-
prodlil-kontrakt-s-minskim-dinamo.html 

Похожие сообщения (3): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 19 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" заключило контракт с нападающим СКА (Чемпионат.com, 
Москва, 20 июля 2023) 
"Торпедо" заключило двусторонний контракт на два года с нападающим Данилом 
Савуновым, сообщает официальный сайт КХЛ. Права на 22-летнего хоккеиста 
нижегородский клуб получил в результате обмена со СКА. За питерцев в КХЛ 
Савунов сыграл пять матчей в декабре-январе в сезоне-2022/2023, в которых 
отдал одну результативную передачу. 
Большую часть времени нападающий выступал в ВХЛ за "СКА-Нева". В 
минувшем сезоне он сыграл за команду 43 матча в регулярном чемпионате и 
набрал 30 (11+19) очков. В плей-офф на счету Савунова шесть встреч и 3 (2+1) 
очка. До перехода в систему СКА в 2019 году хоккеист поиграл в ВХЛ за 
пензенский "Дизель". В том же году он был задрафтован клубом НХЛ "Аризона 
Койотс" под общим 174-м номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5177071-torpedo-zaklyuchilo-kontrakt-s-
napadayuschim-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Рене Фазель встретился с судьями МХЛ и НМХЛ (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 19 июля 2023) 
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С 16 по 19 июля в Московской области прошел учебно-тренировочный сбор 
главных судей Молодежной хоккейной лиги и Национальной молодежной 
хоккейной лиги. В ходе сбора руководители по судейству МХЛ и ФХР довели до 
судей информацию по изменениям в правилах, а также приняли зачеты по 
правилам игры в хоккей. Помимо этого судьи сдали нормативы по ледовой 
подготовке, "йо-йо тест" и фитнес нормативы.  
В заключительный день сбор посетил почетный президент ИИХФ Рене Фазель. 
Он провел встречу с судьями, ответил на их вопросы и дал наставления. 
Рене Фазель, почетный президент ИИХ Ф:  
 - Было очень приятно встретиться с судьями нового поколения. Они 
представляют собой будущее российского судейского корпуса и, надеюсь, со 
временем поднимутся на высший уровень, будут работать в КХЛ. Конечно, все 
они мечтают об этом, но для того, чтобы мечта осуществилась, нужно приложить 
еще много усилий. Об этом мы и говорили на встрече: о том, что им никогда 
нельзя останавливаться в своем развитии, нужно постоянно изучать правила и 
быть в курсе всех изменений и нововведений, поддерживать физическую форму 
- только при условии непрерывной тяжелой работы они смогут прогрессировать 
и двигаться вверх.  
Сейчас они работают с молодежными командами, а это, на мой взгляд, самое 
сложное для судей. Молодежный хоккей - это огромная энергия, избыток эмоций, 
которые часто бьют через край, ведь многие молодые игроки еще не умеют 
контролировать их. К тому же зачастую они еще не очень хорошо знают правила, 
и это тоже накладывает отпечаток. В общем, работа на молодежном уровне - это 
особенный вызов для судьи. И в то же время особенная школа, дающая 
огромный и полезный опыт.  
Все эти моменты мы обсуждали, обменивались мнениями, дискутировали. 
Встреча мне понравилась, понравились судьи, и я всем им желаю исполнить 
свою мечту и достигнуть высшего уровня. Но, как я уже сказал, это зависит 
только от них самих, от того, как напряженно они будут работать над собой.  

https://fhr.ru/news/item/102203/ 

К заголовкам сообщений 

Обновленные "Красноярские Рыси" готовятся ко второму сезону в МХЛ. 
Как изменилась команда? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 19 июля 2023) 
Команда готова показывать комбинационный хоккей и биться за плей-ин.  
"Красноярские Рыси" выступали в Первенстве Молодежной хоккейной лиги с 
2011 по 2016 годы. Затем команда на протяжении шести лет играла в 
Национальной молодежной хоккейной лиге и Первенстве ВХЛ. В сезоне 
2022/2023 "Рыси" впервые сыграли в OLIMPBET МХЛ. Красноярцы заняли 
последнее место "Серебряного" дивизиона Восточной конференции и не сумели 
одержать ни одной победы над командой "Золотого" дивизиона. У "Рысей" всего 
восемь побед в 50 матчах, но они запомнились боевым характером и 
неуступчивостью. 
Сезон 2022/2023 
"Рыси" заняли девятое место в "Серебряном" дивизионе на Востоке: красноярцы 
набрали одинаковое количество очков с "Сарматами", но по дополнительным 
показателям оказались ниже. Команда очень много пропускала (187 шайб), при 
этом забросив 93 раза. Это худший показатель в МХЛ наравне со "СКА-
Карелией". При этом красноярцы порадовали своих болельщиков несколькими 

https://fhr.ru/news/item/102203/


 

 

яркими победами и в ряде матчей с командами "Золотого" дивизиона смотрелись 
достойно. 
Регулярный чемпионат "Рыси" начали двумя выездными поражениями в 
Новосибирске от "Сибирских Снайперов", затем всухую проиграли "Кузнецким 
Медведям", но в четвертом матче сезона к ним пришла первая победа, 
одержанная над теми же "Медведями" (3:2 Б). Затем последовала серия из семи 
поражений подряд, после которой была гостевая победа над "Молотом" (2:0). В 
Оренбурге "Рыси" дважды подряд выиграли у "Сарматов", всего команда из 
Красноярска дважды в сезоне выиграла более одного матча кряду. Регулярный 
чемпионат "Рыси" завершили серией из шести поражений и отстали от зоны 
плей-ин на 27 очков.  
Тренерский штаб  
Известный по работе в ВХЛ Сергей Душкин руководил "Рысями" один сезон, 
после чего стал ассистентом главного тренера в воронежском "Буране". 
Красноярцы доигрывали сезон с Валентином Копыловым, а летом их возглавил 
Александр Глазков. Для коренного красноярца это будет дебют в МХЛ: ранее он 
работал с юниорскими командами разных возрастов в Челябинске, а в 2011-2013 
годах трудился в "Соколе", успев побыть там и главным тренером  
Изменения в составе  
Красноярцы, по сути, будут играть абсолютно новым коллективом, так как 
перемены в составе значительные. Команду покинул лучший бомбардир "Рысей" 
Антон Бегаев, на счету которого 12 голов и 10 передач в 46 матчах, второй 
бомбардир Андрей Носовко и самый результативный защитник Роман Малков (6 
голов, 9 передач). Кроме этого, полностью сменилась бригада вратарей: ушли 
Михаил Подлипаев, Булат Мухамов и Никита Подлягин. Лидеры "Рысей" в сезоне 
2022/2023 Бегаев и Кирилл Швайковский (7+5) заслужили свой шанс в первой 
команде и проходят предсезонку с "Соколом".  
На момент середины июля главным усилением "Красноярских Рысей" является 
вратарский дуэт с опытом игры в МХЛ и ВХЛ. Всеволод Городилов за два сезона 
сыграл шесть матчей за "Белых Медведей". Александр Дюбин провел 53 встречи 
за "Кузнецких Медведей" и "Мамонтов Югры". В сезоне 2021/2022 он 
дебютировал за "Югру" в ВХЛ и является первым кандидатом на звание первого 
номера в "Красноярских Рысях".  
На пробных контрактах находятся сразу несколько игроков с опытом игры в МХЛ. 
Защитники Михаил Вещунов (42 матча за "Сибирских Снайперов" и "Реактор" в 
сезоне 2022/2023) и Иван Знаменщиков (14 матчей за "Сарматов" и "Мамонтов 
Югры"), нападающие Гордей Маслов, Эдуард Майоров и Андрей Мартынов, 
которые уже выступали за "Красноярских Рысей" в сезоне 2022/2023. 
Выпускники по возрасту 
Вратарь Михаил Подлипаев ("Рязань-ВДВ" Рязань) 
Защитники Роман Малков, Григорий Гредзен (оба - неограниченно свободные 
агенты), Филипп Фреер ("Динамо-Алтай" Барнаул), Руслан Кузахметов 
("Кристалл" Саратов) 
Нападающие Иван Дементьев (оба - неограниченно свободные агенты), Антон 
Бегаев, Алексей Прокопенко, Андрей Носовко, Кирилл Швайковский 
Покинули команду 
Вратари Булат Мухамов (неограниченно свободный агент), Никита Подлягин 
("Авангард" Омск) 
Защитник Роберт Тагиев (неограниченно свободный агент) 
Нападающий Владислав Федоров (АКМ Тульская область) 
Остаются в команде 
Защитники Егор Вейкколайнен, Николай Грень, Михаил Мельников, Егор Волков 



 

 

Нападающие Степан Баськов, Семен Гончарко, Всеволод Ильин, Богдан Турчин, 
Данила Черных, Иван Доловых  
Новички  
Вратари Всеволод Городилов ("Белые Медведи", Челябинск), Александр Дюбин 
("Мамонты Югры" Ханты-Мансийск) 
Пробные контракты 
Вратарь Михаил Мельников ("Сибирь" Новосибирск) 
Защитник Михаил Вещунов ("Реактор" Нижнекамск), Никита Волковский ("Амур 
U18" Хабаровск), Иван Знаменщиков ("Сарматы" Оренбург), Иван Кудрин 
("Липецк") 
Нападающие Даниил Бобин ("Алтай U18" Барнаул), Данил Глушенков ("Кыран", 
Казахстан), Тимур Давлетов ("Протон" Нововоронеж), Иван Доловых, Эдуард 
Майоров, Андрей Мартынов, Гордей Маслов, Андрей Елин ("Авиатор", 
Белоруссия), Михей Новик ("Ястребы" Пинск, Белоруссия), Вячеслав Овчинников 
("Сокол U18" Красноярск), Герман Унанян ("Амур U18" Хабаровск) 
Сейчас идет время становления команды. Порадовало, что мы сохранили группу 
ребят, на которых особенно надеемся в предстоящем сезоне. Первую неделю 
занимались на "земле", была видна честная работа, хорошая самоотдача. 
Ребята серьезно подходят к тренировочному процессу, но работы еще много. 
Мы, фактически, начинаем с нуля, нужно доукомплектовываться качественными 
игроками. Мы просматриваем, но пока ярко выраженных лидеров не наблюдаем. 
Конкретно фамилий называть не буду - мне кажется, что они еще не заслужили, 
чтобы кого-то выделяли. 
 Александр Глазков, главный тренер 
Предсезонка 
4 и 5 августа "Красноярские Рыси" играют первые домашние контрольные матчи 
с ангарским "Ермаком". 11 и 12 августа состоятся два матча в Новокузнецке с 
"Кузнецкими Медведями". После этого команда отправится на турнир в Уфу, 
который пройдет с 21 по 26 августа. В нем также сыграют "Белые Медведи", 
"Ладья", "Мамонты Югры", "Стальные Лисы" и "Толпар" 
Прямая речь 
Огромный пласт работы - это психология игроков, которые еще сыроваты. Нет 
психологии победителей, нет игрового достоинства. Надо вселить уверенность, 
самонадеянность если хотите. В этом возрасте это просто необходимо делать. 
Что касается нашей игровой философии, то мы ее еще не успели донести до 
игроков. Мне ближе скоростной, советский стиль хоккея, с интересными 
взаимодействиями. Агрессия по всей площадке, когда у соперника нет ни места, 
ни времени подумать. Живой, молодежный хоккей без жестких схем и конкретных 
заданий, которые убивают командную скорость. Надо дать возможность ребятам 
расширить свой хоккейный кругозор. Успехом в новом сезоне посчитаем, если на 
наши матчи будут приходить болельщики. Если мы заинтересуем людей своей 
игрой, если будет интересный хоккей, то это будет здорово. Это первая задача. 
Надо рекламировать молодежный хоккей, чтобы зрители интересовались и 
верили, что наша красноярская молодежь развивается. Ну а рабочая задача - 
хочется пробиться в плей-офф. Обе поставленные цели нам по плечу. 

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045547/ 

К заголовкам сообщений 

Первый матч предсезонки! "Чайка" обыграла команду ВХЛ (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 июля 2023) 
"Чайка" нанесла поражение новичку Всероссийской хоккейной лиги.  

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045547/


 

 

Состоялся первый контрольный матч предсезонки 2023 года. Обладатель Кубка 
Харламова "Чайка" встречался с новичком ВХЛ "Норильском". Встреча 
состоялась в Нижегородской области и проходила в формате четыре периода, 
состав команд менялся после второго отрезка. Нижегородцы победили со счетом 
5:1. После двух периодов счет был равным - 1:1. На гол новичка "Чайки" Матвея 
Тофта "Норильск" ответил шайбой бывшего игрока "Сахалинских Акул" и "Ладьи" 
Тимура Миннеханова. 
Вторая половина игры осталась за действующим чемпионом МХЛ. Дубль 
оформил новичок команды Кирилл Свищев, который в сезоне 2022/2023 
выступал за "Белых Медведей" и "Мамонтов Югры". По шайбе у Григорий 
Кабурова и Максима Глинского, который перебрался в Нижний Новгород из 
"Динамо-Шинника". В итоге 5:1, победа "Чайки" и первый успех для нового 
тренерского штаба в лице Алексея Исакова и Дмитрия Федорова. 
Контрольный матч  
 СБ "Море спорта", Нижегородская область  
 "Норильск" - "Чайка" - 1:5 (0:1, 1:0, 0:1, 0:3)  
 0:1 - Тофт - 22:40 (бол) 
 1:1 - Миннеханов (Лепехин) - 34:40 (бол) 
 1:2 - Свищев (Чупин) - 53:02 
 1:3 - Свищев - 70:31 
 1:4 - Кабуров (Чесноков) - 77:13 (бол) 
 1:5 - Глинский (Свищев) - 78:55 (пв) 
Вратари: Бринкман - Утенков, Дагестанский 
Состав "Чайки":  
 Утенков (Трошкин, Дагестанский) 
 Силаев, Бреус, Талахан, Гаврилов, Чесноков, Присекин, Глинский, Варлаков, 
Проничкин, Жарков, Медведев, Бескоровайный 
 Артамонов, Омелюсик, Крутов, Тофт, Кузнецов, Петров, Улитин, Горнов, 
Чижиков, Чупин, Свищев, Чесноков, Наумов, Куприянов, Кабуров, Стафеев, 
Сальников 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045548/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежный хоккейный турнир в Туле получил статус международного 
(Интерфакс, Москва, 19 июля 2023) 
Пять молодежных хоккейных клубов из России, Белоруссии и Казахстана примут 
участие в розыгрыше кубка губернатора Тульской области, который пройдет с 21 
по 25 августа в Туле, сообщила пресс-служба правительства региона. 
"В этом году хоккейный турнир среди сильнейших команд Молодежной хоккейной 
лиги пройдет в статусе международного", - говорится в сообщении. 
В турнире примут участие "Академия Михайлова" (Тульская область), "Чайка" 
(Нижний Новгород), СКА-1946 (Санкт-Петербург), "Динамо-Шинник" 
(Белоруссия), "Снежные Барсы" (Казахстан). 
В торжественном открытии примут участие прославленные хоккеисты. 25 августа 
состоятся финал и церемония закрытия Кубка. 
Тульские команды АКМ и "Академия Михайлова" в прошедшем сезоне показали 
свой лучший результат. Впервые команды ВХЛ и МХЛ вышли в плей-офф лиг, а 
молодежка вошла в состав Золотого дивизиона на следующий сезон. 
ХК "Чайка" (Нижний Новгород) - действующий обладатель Кубка Харламова, 
СКА-1946 (Санкт-Петербург) - обладатель Кубка Харламова сезона-2021/2022.  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045548/


 

 

https://www.interfax-russia.ru/center/news/molodezhnyy-hokkeynyy-turnir-v-tule-
poluchil-status-mezhdunarodnogo 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Самые полезные хоккеистки в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 19 июля 2023) 
Whl.khl.ru продолжает цикл материалов, посвященный лучшим игрокам за 
восемь сезонов Женской хоккейной лиги.  
В топ-5 самых полезных игроков в истории ЖХЛ попали хоккеистки "Агидели" и 
"Торпедо". Статистические данные указаны по итогам всех восьми сезонов ЖХЛ, 
включая регулярные чемпионаты и плей-офф.  
5. Печникова Мария, защитник 
Статистика: "+156", 272 матча 
 Клубы: СКИФ (2015-2016), "Агидель" (2016 - наст. время) 
31-летняя Мария Печникова - капитан "Агидели", в составе которой четырежды 
становилась чемпионкой ЖХЛ. Сезон 2021/2022 остается лучшим в карьере 
хоккеистки - 20 (5+15) очков при показателе полезности "+40". Всего в Лиге 
Печникова набрала 108 (26+82) очков за 272 матча.  
4. Гончаренко Ангелина, защитник 
Статистика: "+161",199 матчей 
 Клубы: "Торнадо" (2015-2018), СКИФ (2019-2022), "Торпедо" (2022 - наст. время)  
Защитник "Торпедо" Ангелина Гончаренко выступает в Нижнем Новгороде с 
сезона 2019/2020, а всего в ЖХЛ она провела семь чемпионатов, пропустив один 
из-за рождения сына. За 199 матчей в Лиге Гончаренко набрала 120 (21+99) 
очков при показателе полезности "+161". Уже четыре сезона Гончаренко носит 
капитанскую нашивку.  
Ангелина Гончаренко: "Хоккей вытащил меня из депрессии после родов"  
Интервью 
3. Пирогова Нина, защитник 
Статистика: "+183", 256 матчей  
Клубы: "Торнадо" (2015-2023), "Торпедо" (2023 - наст. время)  
На третьем месте рейтинга находится Нина Пирогова. 24-летняя хоккеистка 
выступала за "Торнадо" в ЖХЛ с сезона 2015/2016, летом 2023 Нина впервые 
сменила команду, перейдя в "Торпедо". Защитник провела 256 матчей в ЖХЛ и 
набрала 247 (79+168) очков. Пирогова - самый результативный защитник в 
истории Лиги.  
2. Анна Шибанова, защитник 
Статистика: "+246", 275 матчей 
 Клубы: "Агидель" (2015 - наст. время) 
За восемь лет в Лиге Анна Шибанова провела 275 матчей и набрала 222 (55+167) 
очка. Анна находится на втором месте среди лучших игроков обороны по 
показателю полезности, уступая лишь своей одноклубнице Марии Баталовой. 
Шибанова - самая "грубая" хоккеистка в ЖХЛ: на ее счету 424 минуты штрафа.  
1. Мария Баталова, защитник 
Статистика: "+285", 272 матча 
 Клубы: "Торнадо" (2015 - 2018), "Агидель" (2018 - наст. время) 
27-летний защитник "Агидели" Мария Баталова - самая титулованная хоккеистка 
ЖХЛ. Она пять раз становилась чемпионкой Лиги. Баталова третий защитник-
бомбардир Лиги за всю историю - 202 (59+143) очка.  

https://www.interfax-russia.ru/center/news/molodezhnyy-hokkeynyy-turnir-v-tule-poluchil-status-mezhdunarodnogo
https://www.interfax-russia.ru/center/news/molodezhnyy-hokkeynyy-turnir-v-tule-poluchil-status-mezhdunarodnogo


 

 

Мария Баталова: "Когда нас с братом поставили на коньки, он сломал ногу, а мне 
понравилось" 

https://whl.khl.ru/news/20057/1046126/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Чернышенко: отказываться от паспорта болельщика на футбольных 
матчах РПЛ не планируется (ТАСС, Москва, 19 июля 2023) 
Отказ от использования паспорта болельщика (Fan ID) на футбольных матчах 
Российской премьер-лиги (РПЛ) не планируется из-за отсутствия причин для 
такого решения, сообщил журналистам вице-премьер Дмитрий Чернышенко.  
"Отказываться от Fan ID не планируем, причин для этого мы не видим", - сказал 
Чернышенко, отвечая на соответствующий вопрос.  
Также вице-премьер отметил, что планов введения системы паспорта 
болельщика для матчей Континентальной хоккейной лиги нет, поскольку у 
хоккейных болельщиков "совершенно другая культура посещения матчей и 
отсутствие исторических фактов хулиганского поведения".  
Карта болельщика - нововведение России как организатора Кубка конфедераций 
2017 года и чемпионата мира по футболу 2018-го. Персонифицированную карту 
зрителя должен был получить каждый человек, купивший билет на матчи 
турниров. Паспорт болельщика давал право бесплатного проезда между 
городами, где проходили матчи мирового первенства, а также на городском 
общественном транспорте, пригородных электричках и аэроэкспрессах, а для 
иностранных граждан - безвизового въезда на территорию России в период 
проведения соревнований.  
В конце 2021 года президент РФ подписал закон о введении с 1 июня 2022 года 
персонифицированных карт для посещения соревнований. Возможность 
оформить карту болельщика на портале госуслуг появилась у зрителей 4 июля 
2022 года. С 1 декабря 2022 года действие закона о таком порядке доступа на 
соревнования распространилось на все 16 стадионов клубов Мир - Российской 
премьер-лиги.  

https://tass.ru/politika/18313899 

Похожие сообщения (23): 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Пятый канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 19 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 19 июля 2023 

• ИА УралИнформБюро (uralinform.ru), Екатеринбург, 19 июля 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 июля 2023 

• ИА Regnum, Москва, 19 июля 2023 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 19 июля 2023 

• Sportbox.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 19 июля 2023 

• Интерфакс, Москва, 19 июля 2023 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 19 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 июля 2023 

https://whl.khl.ru/news/20057/1046126/
https://tass.ru/politika/18313899
https://www.mk.ru/sport/2023/07/19/vicepremer-chernyshenko-prokommentiroval-voprosy-fan-id-v-futbole-i-khokkee.html
https://www.stadium.ru/news/19-07-2023-dmitrii-chernishenko-otkazivatsya-ot-pasporta-bolelschika-na-futbolnih-matchah-rpl-ne-planiruem
https://www.5-tv.ru/news/441434/drugaa-kultura-vvedutli-dla-fanatov-hokkea-fanid-poanalogii-sfutbolom/
https://sportrbc.ru/news/64b7fa9d9a79471e6aa13df5
https://vm.ru/news/1066810-vice-premer-chernyshenko-isklyuchil-otkaz-ot-fan-id-v-futbole
https://www.uralinform.ru/news/sport/361982-vlasti-ne-sobirayutsya-otkazyvatsya-ot-fan-id/
https://sport.business-gazeta.ru/article/286193
https://regnum.ru/news/3820654
https://vecherka-spb.ru/2023/07/19/chernishenko-otmena-pasportov-bolelshchika-na-futbolnikh-matchakh-rpl-ne-namechaetsya
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1918524_Chernyshenko_objasnil_pochemu_v_khokkeje_ne_ispolzujetsa_karta_bolelshhika
https://sport24.ru/football/news-2023-07-19-chernyshenko-ne-vidim-prichin-dlya-otmeny-fan-id-v-futbole
https://www.sport-interfax.ru/912334
https://www.m24.ru/news/sport/19072023/599744
https://www.championat.com/hockey/news-5176577-chernyshenko-vvod-fan-id-v-hokkee-ne-planiruetsya-tam-drugaya-kultura-posescheniya-matchej.html
https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/chernyshenko-vyskazalsya-o-karte-bolelschika-v-futbole-i-hokkee-2103168/


 

 

• RT (russian.rt.com), Москва, 19 июля 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 19 июля 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Матыцин считает, что на турнирах надо участвовать только с флагом и 
гимном (Р-Спорт, Москва, 19 июля 2023) 
Сборная России на Играх БРИКС и других соревнованиях нового формата 
должна участвовать только с флагом, гимном и отличительными знаками на 
форме, заявил министр спорта РФ Олег Матыцин.  
В среду в Госдуме проходит "правительственный час" с участием Матыцина.  
"Мы будем идти своим путем, у нас нет ни желания, ни возможности идти другим 
путем. Флаг и гимн - это воспитание молодежи. Поэтому на Играх стран БРИКС 
и не только надо участвовать только с флагом, гимном, отличительными знаками 
на форме", - заявил Матыцин.  
"Для нас все территории едины, там должны выполняться все законы. Нам 
никому ничего не надо доказывать, мы самодостаточная страна", - отметил 
министр, говоря о Крыме.  

https://rsport.ria.ru/20230719/sport-1885047376.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Российский вратарь намерен получать в клубе НХЛ почти $5 млн 
(Газета.Ru, Москва, 20 июля 2023) 
Российский вратарь Самсонов намерен получать в "Торонто" $4,9 млн  
Российский голкипер Илья Самсонов намерен получать в клубе Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Торонто Мэйпл Лифс" зарплату в размере $4,9 млн. Об 
этом сообщает Sportsnet . 
Вратарь ранее обратился в арбитражный суд НХЛ по поводу предложенной ему 
зарплаты. Отмечается, что канадский клуб готов предложить голкиперу $2,4 млн 
за сезон. 
Слушания состоятся 21 июля. Любой хоккеист лиги может подписать контракт со 
своей командой до начала слушаний. 
Напомним, что прошлым летом Самсонов, который ранее на протяжении трех 
лет выступал за "Вашингтон Кэпиталз", подписал контракт сроком на один сезон 
с "Торонто" с зарплатой $1,8 млн. 
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) Самсонов выступал за магнитогорский 
"Металлург". 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/20/20907728.shtml 

К заголовкам сообщений 

Данила Юров: "Генменеджер "Миннесоты" любит Россию" (Спорт-
экспресс, Москва, 20 июля 2023) 
Интервью 19-летнего нападающего "Магнитки", вернувшегося из лагеря 
развития "Уайлд" 

https://russian.rt.com/sport/news/1176621-chernyshenko-futbol-karta-bolelschik
https://iz.ru/1546508/2023-07-19/chernyshenko-iskliuchil-otkaz-ot-fan-id-v-futbole
https://www.sportsdaily.ru/news/chernyshenko-zayavil-chto-ot-fan-id-v-futbole-otkazyvatsya-ne-planiruyut
https://www.championat.com/football/news-5176553-vice-premer-rf-chernyshenko-ot-fan-id-v-futbole-otkazyvatsya-ne-sobirayutsya.html
https://rsport.ria.ru/20230719/sport-1885047376.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/20/20907728.shtml


 

 

МНОГО ВНИМАНИЯ КАТАНИЮ - Вас, конечно, в "Миннесоте" научили давать 
интервью, - говорю Даниле. - Да, проводили работу со СМИ. - Что рассказывали? 
 - Все, как и здесь. Много внимания уделяется согласованию с пресс-атташе. Все 
вопросы, все интервью только через него. И критиковать там никого нельзя. 
 - А вы хотели? 
 - Нет. Поводов не было. Все прошло хорошо. Каждый тренер чем-то помогал. 
Тренеры по защитникам работали с защитниками, по нападающим - с 
нападающими, также один тренер подготовил специальную презентацию по 
вбрасываниям. На тренировке отрабатывали этот компонент. 
- Готовились к роли центрального нападающего в "Металлурге"? 
- Умение играть на вбрасываниях всегда пригодится. Любой тренер или 
функционер хочет иметь в команде 15 нападающих, которые могут сыграть в 
центре. 
- Вы действительно получили большую пользу от лагеря развития "Миннесоты"? 
Не думаете, что это навредит подготовке к новому сезону? Вы неделю не 
катались. 
- Нет, это не навредит. Перед сборами в июле у меня всегда одна неделя паузы. 
Я полтора месяца работал. Неделю не катался, но занимался в зале. Немного 
отдохнул ото льда перед сборами, но держал себя в физической форме. 
- Что в "Миннесоте" сказали о вашей игре в тренинг-кемпе? 
- Все карты раскрывать не буду. Сказали, что надо уделять большое внимание 
игре в углах и умению закрывать шайбу корпусом. Это всегда ценится - 
например, в меньшинстве или в концовке матчей, когда можно зайти в угол и 
удерживать шайбу. 
- Вас что-то впечатлило во время тренировок? 
- То, что много внимания уделяется катанию. На каждой тренировке мы 
достаточно времени проводили над упражнениями по катанию. Причем не 
просто - дали и проехали. Тренер мог остановить, показать одному игроку 
несколько раз. Потом только мы продолжали. 
- С вами работал тренер из АХЛ? 
 - Главный был из АХЛ, как и помощники. По вратарям и катанию - из команды 
НХЛ. Также на льду присутствовали скауты, которые сами бывшие игроки. 
- Кого выделите из известных игроков в тренинг-кемпе? 
- Лиам Огрен, который драфтовался со мной под 19-м пиком. Брок Фэйбер - он 
сыграл весь плей-офф и концовку регулярки. Отдельно занимались игроки 
первой команды. Человек семь-восемь. Они тренировались после нас в зале и 
на льду. Посмотрел немного за их подготовкой. Достаточно атлетичные ребята. 
РАЗГОВОРЫ С РАЗИНЫМ И КАПРИЗОВЫМ 
- Познакомились поближе с руководством? 
 - Да. 
 - Что за человек Билл Герин, генменеджер "Миннесоты"? 
- Веселый, позитивный. Достаточно общительный. Говорит, что любит Россию. 
Он рассказывал, что приезжал пару раз и остались только положительные 
эмоции от нашей страны. Ему нравится здесь - и природа, и люди. 
- Ваш уровень английского языка позволял свободно общаться? 
- В команде - спокойно. Можно что-то не понять, но потом просто скажут 
помедленнее. На интервью я был с переводчиком. Можно неправильно понять 
вопрос. С Биллом Герином разговаривал сам, понимал его. 
 - Что Герин спрашивал у вас? 
 - Как проходит моя подготовка к сезону, какие планы после приезда в 
Магнитогорск, где меня видят в команде. 



 

 

- "Миннесоту" волновало, что в прошлом сезоне вы получали мало игрового 
времени, а иногда просто сидели на лавке? 
 - (Кивает.) - Что в клубе говорили об этом? Давали советы? 
- Советы больше давали по ходу сезона. Говорили: переработай, перетерпи; 
просто приходи и работай. Я и сам это понимал. Никому не надо, чтобы я с 
кислым лицом приходил последним на лед и первым уходил со льда. Всегда 
старался относиться профессионально. Жизнь не заканчивается. Надо работать 
на будущее. Можно вмиг все потерять. 
- Чувствуете, что в новом сезоне готовы к прорыву? Чтобы это касалось и 
игрового времени, и набранных очков. 
- Раскрою детали разговора с Андреем Владимировичем (Разиным, главным 
тренером "Металлурга". - Прим. "СЭ"). Он сказал, что нужно настроиться 
морально. Выкинуть все лишние мысли, прийти готовым завоевывать место в 
составе, биться каждый день и доказывать. Это я и делал летом - настраивался. 
- А какие лишние мысли мешали вам год назад? 
- Что я не могу. Что ошибусь - и меня посадят. Надо это убирать. Все ошибаются. 
Мы не роботы. Через ошибки становимся сильнее. Гриша Дронов - хороший 
пример для меня. В прошлом году он переборол ошибки, а потом забивал и 
отдавал много игр подряд, провел хороший плейофф. Не бывает, чтобы всегда 
все было хорошо. Готов морально, думаю, что настроился правильно за лето. 
- С другой стороны, всегда можно поехать в "Миннесоту" на контракт новичка? 
- Нет. Сейчас моя цель - закрепиться в "Металлурге". О "Миннесоте" вообще не 
думаю. 
 - Что видели в Сент-Поле? 
 - Мы ходили до арены. Времени особо не было. В последний день после 
собрания до командного ужина прогулялись с ребятами, посмотрели, что за 
город. 
 - И что за город? 
 - Похож на Магнитогорск: небольшой центр, есть красивый парк, арена как одна 
из главных достопримечательностей города. Есть хорошее озеро Миннетонка. 
Ездили в крупный торговый центр. 
- По описанию действительно похож на Магнитогорск. У нас тоже есть озеро, 
парк, арена и торговый центр. 
- И природа очень похожа. 
 Климат один в один. В Магнитогорске было плюс 35 градусов, а в Сент-Поле - 
32-33. И зимы, по разговорам, тоже снежные и холодные. 
- Много встречали людей в джерси Кирилла Капризова? 
- Когда были тренировки, да. 70 процентов людей приходило в джерси. 
- А самого Кирилла в Сент-Поле не было? 
 - Да, он тогда отдыхал. 
 - Вы общаетесь с ним? 
 - После драфта он написал мне, мы познакомились. Пока я был в тренировочном 
лагере, мы пообщались пару раз. Сказал, что, если бы был в Сент-Поле, 
обязательно подъехал бы, мы бы пообщались, поужинали. 
 Он не знал, что я приеду, потому что поздно опубликовали списки. 
Сейчас моя цель - закрепиться в "Металлурге". О "Миннесоте" вообще не думаю. 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

НХЛ ведет переговоры с ИИХФ по участию в Олимпиаде 2026 года (RT 
(russian.rt.com), Москва, 19 июля 2023) 

https://allhockey.ru/news/show/484315-Yurov_rasskazal_ob_obschenii_s_Kaprizovym


 

 

Исполнительный директор Ассоциации игроков Национальной хоккейной лиги 
(NHLPA) Марти Уолш не исключил, что игроки НХЛ поедут на зимнюю Олимпиаду 
2026 года. 
 "Мы работает над тем, чтобы добиться участия игроков НХЛ в Олимпиаде. 
Ведем переговоры с комиссаром лиги Гэри Беттмэном и Международной 
федерацией хоккея (ИИХФ). Надеюсь, мы сможем прийти к соглашению", - 
цитирует Уолша ESPN. 
Он подчеркнул, что большое количество хоккеистов НХЛ из разных государство 
мира хотят играть за сборные своих стран на Олимпиаде. 
Игры 2018 года в Пхенчхане прошли без участия игроков НХЛ. Олимпиаду-2022 
в Пекине хоккеисты из заокеанской лиги пропустили из-за ситуации с 
коронавирусом. 
Ранее двукратный обладатель Кубка Стэнли, бывший вратарь сборной Чехии 
Доминик Гашек высказался об участии российских спортсменов в Олимпийских 
играх в Париже. 

https://russian.rt.com/sport/news/1176695-nhl-iihf-olimpiada 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

На прощальный матч Зарипова раскупили все билеты (Р-Спорт, Москва, 
19 июля 2023) 
Все билеты раскуплены на прощальный матч хоккеиста Даниса Зарипова менее 
чем за двое суток, сообщили РИА Новости в пресс-службе казанского "Ак Барса".  
Прощальный матч Зарипова пройдет 9 августа в Казани. Продажа билетов 
стартовала в понедельник в 13:00 мск.  
"На прощальный матч Даниса Зарипова билетов в продаже уже нет", - сообщили 
в пресс-службе.  
Вместимость "Татнефть Арены" в Казани составляет 8900 человек на хоккейные 
матчи.  
В игре примут участие Алексей Морозов, Сергей Зиновьев, Александр Радулов, 
Александр Овечкин, Павел Дацюк, Илья Ковальчук, Евгений Кузнецов, 
Александр Семин, Евгений Медведев, Алексей Чупин, Вадим Епанчинцев, 
Кирилл Петров, Артем Лукоянов, Александр Бурмистров, Зинэтула 
Билялетдинов, Илья Воробьев и другие.  

https://rsport.ria.ru/20230719/zaripov-1885010725.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг не примет участия в прощальной игре Зарипова: "Увы, для 
действующих тренеров июль и август - насыщенные месяцы. Рад был 
получить приглашение, это большая честь" (Sports.ru, Москва, 19 июля 
2023) 
Роман Ротенберг сообщил, что не сможет принять участие в прощальной игре 
Даниса Зарипова.  
"Рад был получить от Даниса Зарипова личное приглашение для участия в его 
прощальном матче. Не стану скрывать - для меня это большая честь. 
Я всегда с огромным уважением относился к Данису, считаю его одним из лучших 
игроков за всю историю КХЛ и своим другом. При этом Зарипов всегда был не 

https://russian.rt.com/sport/news/1176695-nhl-iihf-olimpiada
https://rsport.ria.ru/20230719/zaripov-1885010725.html
https://www.sports.ru/hockey/1115307456-na-proshhalnyj-match-zaripova-prodali-vse-bilety-ovechkin-daczyuk-kova.html


 

 

только отличным хоккеистом, но и образцом профессионализма и 
джентльменского поведения. 
Уверен, множество мальчишек из Челябинска, Казани, Магнитогорска и других 
городов прониклись любовью к хоккею и взяли клюшки в руки под впечатлением 
от игры Даниса Зарипова. Он человек-эпоха! 
Увы, для действующих тренеров июль и август - очень насыщенные месяцы, в 
это время мы будем закладывать фундамент на весь грядущий сезон. Поэтому 
я не смогу принять участие в прощальной игре Даниса Зарипова, но буду с 
интересом наблюдать за ней. 
Не сомневаюсь, что такая масштабная личность найдет себя в будущем в любой 
роли - будь то тренерская карьера, руководящий пост или что-то иное. Перед 
Данисом Зариповым открыты все двери, желаю ему огромных успехов!" - 
написал главный тренер СКА Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115308315-rotenberg-ne-primet-uchastiya-v-
proshhalnoj-igre-zaripova-uvy-dlya-dej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб ЦСКА передал автобус батальону "Эспаньола" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 19 июля 2023) 
Хоккейный клуб ЦСКА передал автобус батальону "Эспаньола"  
Хоккейный клуб ЦСКА передал автобус батальону "Эспаньола", сообщает 
официальный сайт московского клуба. 
Отмечается, что микроавтобус был передан бойцам 7 июля в знак поддержки и 
солидарности. На автомобиле имеется надпись: "Наша цель - победа". 
 - Верим в наших ребят и ждем дома каждого! - говорится в сообщении клуба.  
В настоящий момент батальон "Эспаньола", сформированный из болельщиков 
различных клубов, выполняет боевые задачи в зоне специальной военной 
операции (СВО). 
ЦСКА является действующим обладателем Кубка Гагарина. В финальной серии 
плей‑офф КХЛ столичный клуб обыграл казанский "Ак Барс" - 4-3. 
Новый сезон в Континентальной хоккейной лиге стартует 1 сентября. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918359_Hokkejnyj_klub_CSKA_peredal_
avtobus_batalonu_Espanola 

К заголовкам сообщений 

Суд арестовал мужчину по обвинению в нанесении травмы экс-хоккеисту 
ЦСКА в баре (ТАСС, Москва, 19 июля 2023) 
Тверской суд Москвы заключил под стражу Мартура Мкртчяна, который 
обвиняется в избиении бывшего защитника из системы хоккейного клуба ЦСКА 
Артура Шепелькова. Об этом ТАСС в среду сообщили в суде.  
"Суд удовлетворил ходатайство следствия и избрал Мкртчяну, подозреваемому 
по п. 3 ч. 2. ст. 111 УК РФ (причинение тяжкого вреда здоровью с использованием 
предметов в качестве оружия), меру пресечения в виде заключения под стражу", 
- сказали в суде.  
Как сообщили ТАСС в правоохранительных органах, инцидент произошел в баре 
Harat's Pub на 1-й Тверской-Ямской улице вечером 25 июня. С Шепельковым 
вступил в конфликт 49-летний Мкртчян по малозначительному поводу. Между 

https://www.sports.ru/hockey/1115308315-rotenberg-ne-primet-uchastiya-v-proshhalnoj-igre-zaripova-uvy-dlya-dej.html
https://www.sports.ru/hockey/1115308315-rotenberg-ne-primet-uchastiya-v-proshhalnoj-igre-zaripova-uvy-dlya-dej.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918516_Roman_Rotenberg_rasskazal_chto_ne_smozhet_prinat_uchastija_v_proshhalnom_matche_Zaripova_v_Kazani
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918359_Hokkejnyj_klub_CSKA_peredal_avtobus_batalonu_Espanola
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918359_Hokkejnyj_klub_CSKA_peredal_avtobus_batalonu_Espanola


 

 

ними началась драка, и Мкртчян ударил бывшего спортсмена пивной кружкой по 
голове. В результате Шепелькову был причинен тяжкий вред.  
"Злоумышленник покинул место совершения преступления, однако при 
координирующей роли прокуратуры спустя несколько дней был установлен и 
задержан", - сообщили ТАСС в пресс-службе прокуратуры Москвы.  
Шепельков с 2015 по 2019 годы играл за фарм-клуб ЦСКА "Красная Армия" в 
Молодежной хоккейной лиге, привлекался в юношескую сборную России.  

https://tass.ru/proisshestviya/18309577 

К заголовкам сообщений 

20-летнего российского экс-хоккеиста "Молота" задержали в Москве за 
уклонение от армии (Чемпионат.com, Москва, 19 июля 2023) 
Бывшего хоккеиста пермского ХК "Молот" 20-летнего Владислава Григорьева 
задержали возле одной из башен Москва-Сити, где он проживал, скрываясь от 
правоохранительных органов. Ему грозит до 10 лет лишения свободы за 
уклонение от военной службы. 
Полиция задержала Григорьева 17 июля. Спортсмена доставили в отделение. 
Еще в конце апреля 2023 года в отношении хоккеиста было возбуждено 
уголовное дело за уклонение от службы в армии. Молодой человек попал в 
осенний призыв, но после получения повестки скрылся. 11 июля Владислав был 
объявлен в федеральный розыск. 
"Был задержан 20-летний подозреваемый по уголовному делу по ч. 5 ст. 337 УК 
РФ "Самовольное оставление части или места службы, а равно неявка в срок без 
уважительных причин на службу продолжительностью свыше одного месяца, 
совершенные военнослужащим, проходящим военную службу по призыву или по 
контракту, в период мобилизации или военного положения, в военное время 
либо в условиях вооруженного конфликта или ведения боевых действий", - 
рассказал собеседник агентства. Данная статья предполагает наказание до 10 
лет лишения свободы. В настоящий момент Григорьев находится под подпиской 
о невыезде. 
По словам источника, отец спортсмена - крупный бизнесмен в Перми. Сам 
Владислав с раннего возраста занимался хоккеем, много лет выступал за 
пермский ХК "Молот" на позиции нападающего. Несколько лет назад он закончил 
карьеру хоккеиста по неизвестным причинам. 
Напомним, в июле 2022 года за уклонение от армии был задержан голкипер 
ЦСКА Иван Федотов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5176541-20-letnego-rossijskogo-eks-
hokkeista-molota-zaderzhali-v-moskve-za-uklonenie-ot-armii.html 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" рассказало о ходе строительства новой ледовой арены в 
Нижнем Новгороде (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
На строительной площадке Ледовой арены, которая должна стать новой 
домашней площадкой нижегородского "Торпедо", рабочие приступили к 
установке кольцевой балки кровли, необходимой для последующего монтажа 
ферм, сообщает официальный сайт клуба. Также продолжается устройство 
плит-перекрытий на четырех ярусах и кладка стен внутренних помещений. 
Строительство ледовой арены ведется в рамках концессионного соглашения 
между правительством Нижегородской области и ООО "Ледовый дворец" 
(дочерняя организация АО "Корпорация развития Нижегородской области"). 

https://tass.ru/proisshestviya/18309577
https://www.championat.com/hockey/news-5176541-20-letnego-rossijskogo-eks-hokkeista-molota-zaderzhali-v-moskve-za-uklonenie-ot-armii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5176541-20-letnego-rossijskogo-eks-hokkeista-molota-zaderzhali-v-moskve-za-uklonenie-ot-armii.html


 

 

"Активно ведутся работы по устройству самих ледовых полей - основного и двух 
тренировочных. На одной из тренировочных арен полностью залита бетонная 
плита, на ней стартовала наземная укрупнительная сборка ферм кровли для 
последующего монтажа", - рассказал руководитель Корпорации развития Игорь 
Ищенко.  
На данный момент смонтировано более 7400 тонн металлоконструкций - колонн 
и балок - это 40% от общего количества. Еще порядка 2000 тонн поставлено на 
площадку для монтажа. По графику генерального подрядчика монтаж 
металлоконструкций планируется завершить осенью 2023 года. 
Сейчас на площадке задействовано более 590 человек и 27 единиц техники. 
Работы идут в соответствии с графиком. 
Нижегородское "Торпедо" проводит домашние матчи Континентальной 
хоккейной лиги во дворце спорта "Нагорный", который вмещает 5500 зрителей. 
Открытие новой арены планируется в 2024 году.  

https://www.championat.com/hockey/news-5177059-torpedo-rasskazalo-o-hode-
stroitelstva-novoj-ledovoj-areny-v-nizhnem-novgorode.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5177059-torpedo-rasskazalo-o-hode-stroitelstva-novoj-ledovoj-areny-v-nizhnem-novgorode.html
https://www.championat.com/hockey/news-5177059-torpedo-rasskazalo-o-hode-stroitelstva-novoj-ledovoj-areny-v-nizhnem-novgorode.html

